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El alcalde quiere dedicar 1.500 millones a recuperar el Henares 

"El río que vo quiero para Alcalá" , -

lunes, 13 de noviembre, 
tiesta de San Diego: 

Se abrirá el arca con 
el cuerpo incorrupto 

su cadáver toe renaulado a Turquía Fiió fecha para las elecciones en el PP Robaron vídeos v huveron 
Ali OZblrk, el degollado del Gurugú, Banolomé González tuvo que ser la toga acabó cuando 
tue además torturado v mutilado hospitalizado con una hernia discal el vehículo cavó al caz 



DAGANZO 
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Chalets unifamiliares de 3 y 4 dormitorios 
con parcela desde 175 m2 ., 

con acceso directo a Madrid por la A-2 
y junto a la futura autopista R-2. 
A tres minutos del Centro Comercial 
Parque Corredor (el mayor centro 
de Europa). 

Desde 23.290.000 
www.hercesa.com 
E-mail:hercesa@hercesa.com 
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Peinado v el Henares 
Es de suponer que Manuel 

Peinado conocía el río Henares 
antes de ser alcalde de Alcalá, 
pero quizá sólo lo conocía 
como biólogo y preocupado 
por la ecología. Aparentemen
te, ahora no sólo lo conoce, 
sino también lo siente como 
alcalaino, como hijo del Hena
res. 

En una entrevista que publi
camos en este mismo número, 
Manuel Peinado nos dice cuál 
es el río que él quiere. No pue
de querer más que uno, si se 
refiere al Henares; ha de refe
rirse al río que durante millo
nes de años fue preparando 
una llanura feraz para que en 
ella pudieran asentarse diver
sas civilizaciones hasta llegar 
a nosotros, los alcalainos de 
hoy. Repitamos lo que hemos 
escrito ya en varias ocasiones 
a lo largo de décadas para 
reclamar respeto para nuestro 
río: Alcalá se llama de Henares 
como auténtico patronímico, 
puesto que hija del Henares 
es, y los alcalainos, hasta hace 
apenas una generación, han 
vivido en estrecha relación con 
su río. Todo eso ha de tener 
implicaciones que den lugar a 
políticas de gobierno munici
pal adecuadas. 

Manuel Peinado no es el pri
mer alcalde complutense que 
"descubre" la importancia 
capital que el río Henares tie
ne para esta ciudad. Recorda
mos a Florencio Campos nave
gando en upa "Zodiac" por 
Aguas Verdes ·Y la Tabla Pinto
ra y asombrándose por lo que 
veía y sentía. Creemos que 
Florencio Campos ese día 
comprendió lo que el Henares 
es para Alcalá. Sin embargo, 
nada especial se produjo en su 
gobierno como consecuencia 
de aquel descubrimiento. Pei
nado nos dice hoy que Alcalá 
debe volver a mirar el río. Es 
cierto. Ahora nos falta por 
saber cómo y cuándo se va a 
producir ese reencuentro de 
los alcalainos con su río y con 
el respeto y el cuidado a su 
"padre Henares". 

Editoriales 
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··1nntamientos de barrio" 
Parece que ahora ya va en 

serio y el gobierno municipal 
complutense se apresta a des
centralizar funciones adminis
trativas que deberían llevar 
mucho tiempo descentraliza
das. Para ello creará juntas de 
distrito en sustitución de las 
actuales delegaciones, según 
han informado los concejales 
Francisco Collado y Salvador 
Guardiá. 

Desde hace muchos años 
hemos sostenido aqui el crite
rio de que convenia descentra
lizar ciertas tareas administra
tivas, concretamente las que 
ponen en contacto a los ciu
dadanos con la administra
ción municipal para asuntos 
de trámite, que son la mayo
ría, desde peticiones de licen
cias hasta asuntos relaciona
dos con impuestos. Todo ello 
es hoy mucho más fácil de 
desarrollar en los barrios que 
hace sólo unos años, gracias a 
la posibilidad de aprovechar 
los avances informáticos y de 
comunicaciones. Así pues, nos 
parece un avance importante 
en la "cultura" municipal que 
el gobierno se decida a dar 
facilidades a los ciudadanos 
para cumplir aquellas obliga
ciones que ese mismo gobier
no les impone. 

Entre las primeras ventajas 
que se derivarán de esta des
centralización hay dos muy 
evidentes: la primera, que los 
ciudadanos podrán resolver 
muchos de sus asuntos rela
cionados con el ayuntamiento 
sin la molestia y el gasto de 
trasladarse hasta la plaza de 
Cervantes. La segunda es la 

misma pero desde otro punto 
de vista: si los vecinos y los 
empleados municipales que 
han de atenderlos no tienen 
que venir forzosamente a la 
plaza de Cervantes para solu
cionar trámites, la plaza de 
Cervantes se descongestiona
rá mucho. En el mismo senti
do operarán las consecuencias 
sobre otros negocios, ya que 
las oficinas municipales que 
se monten en los diferentes 
distritos se convertirán en 
polo de atracción para ciertos 
negocios estrechamente rela
cionados con ellas, con lo que, 
al tiempo que el centro de 
Alcalá se liberaría de su exce
siva servidumbre burocrática, 
los barrios ganarían estructu
ra urbana. 

Al hilo de las anteriores 
reflexiones, una consecuencia 
puede ser convertir en innece
sario "el ayuntamiento nuevo" 
de que se empezó a hablar a 
primeros de este año. El pro
pósito de construir unas ofici
nas municipales nuevas era 
ofrecer mayor comodidad al 
ciudadano y descargar el viejo 
Convento de Agonizantes de 
una servidumbre que ya lo tie
ne doblegado. Las oficinas de 
atención al ciudadano coloca
das por los distritos pueden 
cumplir ambas tareas, sobre 
todo la primera, con eficacia 
mucho mayor. 

Finalmente, las juntas de 
distrito también pueden tener 
consecuencias políticas en 
cuanto al reparto y reestructu
ración del poder de los parti
dos a medio plazo, pero eso no 
tiene por qué asustar a nadie. 
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VOLVO SBO 

Marca finisecular 
Los americanos de USA son 

especialistas en batir marcas y 
durante esta semana se han 
empeñado en proporcionarnos 
el mayor suspense del siglo: a 
estas alturas de la película, 
dos días después de la jornada 
electoral para elegir su nuevo 
presidente, aún no sabemos 
quién va a ser el emperador 
del mundo o, si se prefiere, el 
apoderado general ejecutivo de 
los mandamases del planeta. 
Mil y pico votos, según dicen, 
es la diferencia que separa "la 
propiedad" de los votos electo
rales de Florida -con unos seis 
millones de votantes-. así que 
en definitiva son esos mil y 
pico votos los que van dar y 
quitar presidencia. Si cual
quier productor de Hollywood 
nos hubiera proporcionado un 
argumento así lo habríamos 
considerado rebuscado; sin 
embargo, ahí está el argumen
to porque la realidad no sólo 
imita al arte, sino que lo supe
ra en fuerza artistica. Ahí que
da esa marca finisecular para 
que se comprenda que en las 
elecciones norteamericanas 
puede haber tanta emoción y 
hasta tantas suspicacias como 
en las mejores familias políti
cas hispanoamericanas. 

En gran parte de los periódi
cos y cadenas de televisión 
españoles parece sentirse gran 
disgusto ante la posibilidad de 
que se verifique la victoria de 
Bush, quien por ahora "va 
ganando". Es comprensible su 
disgusto porque todo el mun
do tiene sus fobias , pero las 
fobias no deberían llevar apa
rejada la dimisión de la inteli
gencia, que es la actitud de 
quienes están dispuestos a 
achacar la derrota de Gore -si 
es que llega a producirse- a la 
entrada en liza de Ralph 
Nader. Un poco de sensatez: 
admitamos que quienes han 
votado por Nader sabían lo 
que hacían, querían votar por 
Nader y sabían que su voto 
sólo iba a tener un valor tes
timonial, pero ni aun así querían 
votar por Gore ni por Bush. 

DESDE 5.ISJ.14J PTA: 

Auto Elia 
Feo. Madariaga, 4 
Tel. : 91 367 08 01 
MADRID 

Antigua Ctra. Nacional 11. km. 32,300 
Tlfs. : 91 882 97 30 - 91 882 97 32 
ALCALÁ DE HENARES (MADRID) 

Conducir un Volvo sao es probablemente una de las expe
riencias más emocionantes y seguras del mundo. Un vehi
culo con fuerza en su diseño y en su interior (motores de 
hasta 272 CV), dotado con los sistemas de seguridad 
exclusivos de Volvo: Airbags de techo lateral, WHIPS (Sis
tema de Protección contra Latigazos Cervicales) y SIPS 
(Sistema de Protección Contra Impactos Laterales). Y por 
supuesto, dotado con el más alto nivel de equipamiento. 

VOLVO 
for lite 

PUERTA de Madrid 11 de noviembre de 2000 



Casa del conserje Sala de profesores 

Por la mala eiecución de las obras v el no control de las mismas 

Inundaciones en el Colegio neves Católicos 
Con la llegada de las lluvias han comenzado a hacerse patentes algunos problemas en colegios 
complutenses. Entre esos problemas se encuentran los del colegio Reyes Católicos, respecto a 
los que se han recibido quejas de padres en la redacción de PUERTA DE MADRID. Por su parte, 
Maite de Valenzuela, de la FAPA de Alcalá, explica a continuación la situación de este colegio. 

Exposición de motivos: deja de hacerse, puesto que ¿Terminándola? ¿De qué 
Habiéndose habilitado presu- dicho colector pasaba por él. A manera? Antes la cubierta 
puesto de 18 millones de pese- fecha de hoy, hace un mes estaba seccionada cada 3 o 4 
tas, se procede a la ejecución aproximadamente que dicho metros con una lima que cana
de la cubierta '(desde el mes de personal ha podido volver para lizaba las aguas hacia los late
abril) . por parte de la empresa proseguir con el servicio. Refle- rales del edificio. Éstas eran 
"Valle", adjudicataria de la jar que las alumnas de este recogidas·por aproximadamen
obra: centro, 203, sólo pueden usar te 30 gárgolas. Ahora 1.000 

1 º Colector: 
Se acomete un colector de 

120 metros, aproximadamente, 
que recogerá las aguas de la 
cubierta, aprovechándolo tam
bién, conectando a él el sanea
miento del centro. 

Debido a las zanjas y pozos 
necesarios, se corta el acceso y 
uso de toda la zona de la entra
da principal y parte de la de 
infantil. 

El servicio de los niñ.os, que 
estaba siendo reformado por 
personal del ayuntamiento, 

Sólo hay dos salidas para el 
agua de la cubierta, dos tubos 
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desde entonces una cabina metros cuadrados aproximada
ubicada en el servicio de infan- mente de cubierta, con pen
til (1 taza de wc). diente considerable, recogen 

Varios árboles se han secado las aguas en el final de la pen
y todos los de esa zona han diente con un canalón ridiculo 
sufrido daños visibles. con sólo dos desagües. 

2° Desmantelamiento 
de cubierta: 
Terminado el colector a prin

cipios de junio, la empresa 
"Valle" procede a contratar (o lo 
había hecho antes) a la cerraje
ria "Clavel" para que desman
tele la estructura de hierro que 
había en la cubierta y en los 
lucernarios de la zona de infan
til. Éstos se presentan pasados 
unos días de julio, terminando 
a mediados del mismo. Se mar
charon dejando todos los hie
rros y lamas tirados en el patio 
(éste quedó intransitable). Los 
hierros (grandes estructuras) 
eran tirados desde la cubierta 
provocando desperfectos: des
conchones en el ladrillo de la 
pared, una farola rota, la puer
ta del sótano descuadrada, el 
hormigón pulido del suelo 
picado, etc. 

Estos hierros y demás fueron 
recogidos del patio por la pro
pia cerrajería a principios de 
septiembre. 

3° Techado de cubierta: 
Desmantelada la estructura 

mencionada, la empresa 
"Cubiertas Muñoz" -contratada 
por "Valle" - procede sobre el 20 
de agosto a techar la cubierta, 
terminando a mediados de 
octubre. 

Después de lo expuesto pre
guntamos: 

¿Cómo es que la empresa de 
la cubierta empezó tan tarde 
con ésta? ¿Dónde han estado 
los operarios de la empresa en 
los meses de julio y agosto? 
Tenían que haber hecho parte 
de lo reflejado en los escrito& 
registrados en "Educación". 
¿Cómo es que a fecha de hoy, 
según tenemos el patio, se les 
permite que no estén trabajan
do en él? ¿Se van a arreglar los 
desperfectos ocasionados y, en 
definitiva, acabar con la obra 
alguna vez? ¿Por qué no se han 
techado los dos tejadillos inte
riores y los lucernarios de la 
zona de infantil? ¿Cómo es 
posible que un canalón en la 
principal, unído a tan sólo dos 
desagües pequeños y dado el 
problema de las hojas, pueda 
recoger las aguas de esta 
cubierta, la cual tiene una pen
diente considerable. No lo 
entendemos. Creemos que el 
responsable de esto tampoco. 
Por eso han hecho dos rebosa
deros (que no sirven), adiciona
les a los dos desagües, los cua
les van a verter al mismo patio. 
¿Para eso 120 metros de colec
tor? Es imposible, las lluvias lo 
han demostrado, el agua se ha 
desbordado provocando des
perfectos considerables. 

La humedad es visible. 

Querriamos saber cuánto 
dinero estaba destinado a la 
propia ejecución de la cubierta 
por la empresa. Lo pregunta
mos, puesto que creemos que 
ha sido muy poco, en vista de 
la ejecución. ¿En qué se han 
gastado los 18 millones? 

¿Cómo es posible que los res
ponsables permitan que el 
lugar que alberga a 500 niñ.os y 
más, esté aún en estas condi
ciones? ¿Quiénes son? ¿Cómo 
no ha habido un seguimiento y 
control adecuado? Es indig
nante e inconcebible. 

Por último, esta comunídad 
escolar ha sufrido, entre otros, 
y sigue sufriendo lo siguiente: 

- Sobre todo peligro: pozos, 
vallas, material, maquinaria, 
etc .. en el patio y gente traba
jando en el tejado con el consi
guiente peligro. 

- Ruidos y molestias de todo 
tipo. A veces era imposible 
impartir clase. 

- Goteras. 
- Y más (reflejado en varios 

escritos registrados ~n el ayun
tamiento). 

Maite DE VALENZUELA. 
FAPA de Alcalá 

PUERTA de Madrid 



RENAULT laguna 

Concesionario RENAUL1' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 200. 

Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
ALCALA DE HENARES 
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El Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilhadora cuenta va con 250 socios 

·enuTUR' celebrará su sexto año como Asociación 
La Asociación GRUTEAR ha preparado una serie de actividades que se celebrarán a lo lar
go del mes de noviembre con motivo de festejar así su sexto aniversario. El Grupo de 
Terapia Antialcohólica Rehabilitadora sigue luchando para que todos sus enfermos y sus 
familias salgan del alcohol y vuelvan a rehacer sus vidas. GRUTEAR consta actualmente 
de 250 asociados y alrededor de 70 enfermos en terapia, que se dividen en seis grupos de 
distintas edades. Esta fundación con sus conferencias, charlas y diferentes actividades, 
pretende prevenir esta enfermedad, cuyas cifras de aumento ponen los pelos de punta. 

GRUTEAR vuelve a salir a 
la calle para ayudar a todos 
aquellos que precisen de su 
asistencia y darles así un 
voto de confianza de que con 
ayuda se puede salir, tanto 
los enfermos como sus fami
lias que viven día a día con 
este calvario que es el alco
hol. Paco Ruiz, colaborador 
de la asociación, manifestó: 
"Estamos abiertos a todo el 
mundo y es muy importante 
que la gente que tenga este 
problema conozca esta aso
ciación y que oiga los testi
monios de todos los que 
hemos pasado por ella y que 
ahora estamos totalmente 
rehabilitados y llevamos una 
vida normal". 

Con motivo de su sexto año 
como fundación, GRUTEAR 
ha preparado una serie de 
actividades y coloquios, que 
se realizarán durante el mes 
de noviembre. El domingo 12 
de noviembre en la localidad 
de Torrejón de Ardoz, tendrá 
lugar la Marcha Ciclista 
Popular 'Día sin Alcohol'. 
"Estamos muy agradecidos a 
todos los que han hecho 
posible esta marcha, ya que 
nosotros vivimos de las ayu
das que nos dan. En este 
caso ha colaborado con 
nosotros la Concejalía de 
Bienestar Social de Torrejón 
de Ardoz, la Concejalía de 
Deportes del mismo munici
pio, al igual que el Club 
Ciclista Torrejón y Cruz Roja 
Torrejón de Ardoz. La carrera 
comenzará a las díez de la 
mañana y podrán inscribirse 
en el Velódromo de Torrejón 
a partir de las ocho y media 
de la maftana, después 
habrá un sorteo de bicicle
tas, camisetas, gorras, etc", 
explicó Paco. El miércoles 
día 15 habrá una charla 
coloquio por la psicoterapeu
ta de GRUTEAR. Rosa María 
Blázquez. La conferencia 
tendrá lugar a las siete de la 
tarde en la calle Nuestra 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.S.R. 

11 de noviembre de 2000 

Señora de Loreto en Torrejón 
de Ardoz número 2, el tema 
será 'Familia y alcohol'. El 
domingo 19, mesas informa
tivas y divulgativas con res
pecto al 'Día Mundial Sin 
Alcohol' se colocarán en 
Alcalá de Henares en la Plaza 
de Cervantes y en la calle 
Daoiz y Velarde. Meco y 
Torrejón de Ardoz también 
contarán con sus mesas 
informativas correspondien
tes. El jueves 23 en la ciudad 
complutense se celebrará 
una charla con el tema 'La 
mujer alcohólica', que tendrá 
lugar a las siete de la tarde 
en la calle Santiago número 
21. 

El domingo 26 se celebrará 
el sexto aniversario de la 
Asociación GRUTEAR, que 
comenzará a las 1 7'00 horas 
y tendrá lugar en un restau-

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCAIA de HENARES 
Concejalía de Economía, F.mplm y Turismo 

rante de Alcalá. "Para noso
tros es un día muy bonito. 
En los años 80, Arturo Ote
ro, que vino de Galicia, don
de allí hacía terapias de gru
po en casas de enfermos, se 
trasladó al Corredor del 
Henares y siguió haciendo 
terapias en las casas. Esto 
comenzó a crecer y en 1994 
nació la Asociación GRUTE
AR. La base de esta aso
ciación es ayudar al enfermo, 
y una vez que entra dentro 
de la asociación, hay que 
desintoxicarlo, deshabituarlo 
y reinsertarlo en la socie
dad", explicó Paco, colabora
dor de GRUTEAR. 

Esta fundación cuenta ya 
con 250 socios y alrededor 
de 70 enfermos en terapia, 
que se dividen en seis gru
pos: Dos grupos para gente 
joven, entre veinte y veintio-

>.r,. 
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ORGANISMO MUNICIPAL PARA EL 
DESARAOl.lO ECONOMICO Y FOMENTO DEL EMPl.EO 

EL ORGANISMO AUTÓNOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO 

INFORMA 
Hasta el próximo día 24 de noviembre de 2000 a 

las 13 horas pueden presentarse en el O.AD.E. pro
puestas para tomar parte en el Procedimiento Nego
ciado para el "Suministro e instalación de sistemas 
de seguridad y vigilancia y los servicios de central 
receptora de alarmas, mantenimiento, custodia de 
llaves y acuda para los centros del OADE". 

Tipo: 2.300.000.- Pesetas. (NA incluido). 
(13.823,28 euros). 

El examen del expediente podrá realizarse en las 
oficinas del O.AD.E., sito en la Plaza de los Santos 
Niños, s/n en horarto de 10 a 13 horas. 

El importe del presente anuncio será de cuenta 
del adjudicatarto. 

Alcalá de Henares, 2 noviembre de 2000 
Fdo.: Juan Antonio Pérez 

Gerente O.A.D.E. 

Paco Ruiz, 
colaborador de GRUTEAR. 

cho años; otro grupo de vein
tiocho hasta treinta y seis 
años; un grupo para muje
res; un grupo para adultos, y 
grupo mixto que se encuen
tra en Torrejón de Ardoz. "Es 
muy importante que la gente 
sepa que no hay seis o siete 
personas que se reúnen, sino 
que hay muchísima gente. 
Actualmente hay 250 asocia
dos, pero movemos una 
masa social de 900 perso
nas, son cifras que ponen la 
carne de gallina ya que esta
mos hablando de una cifra 
importante. Hace cuatro 
años éramos muy poquitos, 
pero gracias a la información 
que se da a través de char
las, teléfonos de información, 
etc, el número ha aumenta
do considerablemente", con
cluyó Paco Ruiz. 

Cualquier persona o fami
lia que quiera informase 
sobre GRUTEAR puede acu
dir o llamar a las direcciones 
y teléfonos que mostramos a 
continuación: 

Alcalá de Henares: C/ 
Daoiz y Velarde, nº9. Hora
rio: De lunes a viernes, de 
18'00 a 21'00 horas. 

Teléfono: 91-889 41 19 
Torrejón de Ardoz: C / 

Ceuta, nº7. Horario: lunes, 
martes y jueves. 

Teléfono: 91- 675 23 99 
Meco: Plaza de España, 

nº4. Horario: De lunes a vier
nes, de 18'30 a 21'00 horas. 

Teléfono: 91- 886 07 55 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noven~ día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.V.M. 

PUERTA de Madrid 



1 nnles de lebren del 2001 entrará en liger el cambie de viales de insulina de 40 Ul/ml a 100 Ul/ml 

Alcalá celebra el Día Mundial de la Diabetes 
Con motivo de la celebración del Día Mundial de la Diabetes el próximo 14 de noviembre , la Aso
ciación de Diabéticos de Alcalá de Henares (A.D.A) ha organizado para este fin de semana una 
serle de actos conmemorativos, que se realizarán a lo largo de los días 11 y 12 de noviembre. 
Bajo el lema del Día Mundíal de la Diabet es, "Diabetes y estilo de vida en el n u evo milenio", la 
asociación alcalaína intenta concienciar y dar a conocer a toda la población las causas, s ínto
mas, tratamientos y complicaciones asociados a esta enfermedad. Baj o la carpa de 150 metros 
cuadrados que se instalará en la plaza de España (antigua plaza de t oros}, también se realizarán 
gratuitamente determinaciones de glucemia capilar. Esta medida está encaminada a detectar 
glucemias anormales, dado que sólo en la Comunidad de Madrid hay 150.000 personas díabéti
cas, que no saben que padecen la enfermedad. La inauguración de est as jornadas, a la qu e asis
tirán diversas personalidades y responsables de sanidad, será hoy viernes a las 18 horas. 

La Asociación de Diabéticos 
de Alcalá de Henares, presidi
da por Enrique Prados, es una 
entidad sin ánimo de lucro 
que con este tipo de actos pre
tende realizar una campaña 
de sensibilización para el 
diagnóstico de la diabetes des
conocida. 

Para ello, en la zona de 
mayor extensión de la carpa 
se realizarán las pruebas de 
detención capilar en preven
ción de la diabetes, mientras 
que en la zona pequeña y 
aproximadamente cada hora, 
se darán conferencias colo
quios, en las que se tratarán 
diferentes temas. "Aspectos 
claves de la enfermedad", 
"Prevención de la diabetes tipo 
2 (no insulinodependientes)" o 
"Cuidados fundamentales en 
los dos grupos (insulinode
pendientes y no dependien
tes)" serán algunos de los 
temas que se tratarán a lo lar
go de las dos jornadas. 

Asimismo, a las 12 horas de 
ambos días en la Sala de Con
ferencias Internacionales de 
la Universidad Cisneriana, 
habrá mesas redondas sobre 
prevención de la obesidad y 
diabetes. Un reciente estudio 
del Centro de Control y Pre
vención de la Diabetes de 
Atlanta confirma la existencia 
de una estrecha relación entre 
la diabetes tipo 2 y la obesi
dad (el 13,5 por ciento de 
estos diabéticos son obesos). 

El día mundial de la Diabe
tes va dirigido principalmente 
a la población en general, pre
tendiendo que la sociedad en 
conjunto sea consciente y 
receptiva ante el problema de 
la persona con diabetes, 

Enrique Prados y Rosa Izquierdo, presidente y vicepresidente 
de la Asociación de Diabéticos de Alcalá. 

incrementando el conocimien
to de lo que implica tener esta 
enfermedad. 

Los actos cuentan con la 
colaboración del ayuntamien
to de Alcalá de Henares, la 
concejalía de Sanidad de la 
ciudad complutense, Servicio 
de Salud Pública, Consejería 
de Sanidad y Servicios Socia
les de la Comunidad de 
Madrid, al igual que médicos 
de enfermeras de Atención 
Primaria del INSALUD de 
Alcalá y pueblos limítrofes, el 
jefe de endocrinología y su 
equipo de médicos, junto a 
enfermeras del Hospital Prín
cipe de Asturias, profesores y 
alumnos de la Escuela de 
Enfermería y Fisioterapia de 
la Universidad de Alcalá. 

En la pasada edición del Día 
Mundial de la Diabetes se 
cumplimentaron más de mil 

encuestas. El 16,2 por ciento 
de las personas encuestadas 
eran qiabéticas y 87 personas 
presentaron cifras de gluce
mia capilar mayor de 126 
mg%. Otro de los datos signi
ficativos sacados de las 
encuestas del año pasado es 
que el 56, l por ciento de las 
personas no sabían eómo 
actuar ante un diabético con 
problemas. 

Cambio de viales 
en el 2001 
Otro de los puntos que tam

bién se tocará en estos actos 
organizados por la Asociación 
de Diabéticos de Alcalá de 
Henares es el cambio de viales 
de insulina. El Ministerio de 
Sanidad y Consumo ha pues
to en marcha la tercera parte 
de la campaña de información 

El 50 por ciento 
da las 1enonas 

que padecen 
la enfermedad 
desconocen 
aueladenen 

sobre este cambio. A partir del 
28 de febrero del 2001, las 
personas que utilicen viales, 
solamente encontrarán en la 
farmacia viales de 100 Ul/rnl 
y sus correspondientes jerin
guillas calibradas para 100 
Ul/rnl. 

El motivo de este cambio se 
debe a que la presencia en el 
mercado de diferentes con
centraciones de insulinas 
puede crear problemas al 
paciente en un mundo cada 
vez más global y abierto. Por 
otra parte, la mayoría de los 
países pertenecientes a la 
Unión Europea y no pertene
cientes a la U.E. ya han lleva
do a cabo este cambio. Esta 
experiencia de cambio en 
algunos países ha hecho que 
se considere aconsejable el 
efectuar el cambio sin periodo 
de coexistencia de las dos 
concentraciones. 

Uno de los datos imprescin
dibles a tener en cuenta es 
que el cambio de viales de 40 
Ul/rnl a 100 Ul/rnl no modifi
ca la dosis prescrita, la fre
cuencia de la administración 
ni el tipo y la marca de insuli
na que deberá inyectarse. 

Este cambio no afecta a las 
personas con diabetes que 
utilizan los sistemas de admi
nistración tipo pluma, ya que 
esos dispositivos utilizan 
insulina de 100 Ul/rnl. Para 
evitar cualquier tipo de confu
sión, es importante que las 
personas con diabetes no ten
gan en su domicilio al mismo 
tiempo materiales de 40 
Ul/rnl y 100 Ul/rnl (tanto via
les como jeringuillas). 

El utilizar insulinas de 100 
Ul/ml con jeringas de 40 
Ul/rnl conlleva el riesgo de 
hipoglucemia, mientras que 
utilizar jeringas de 100 Ul/rnl 
con viales de 40 Ul/rnl puede 
producir hiperglucemia. 

Viernes, Sábados 
y Domingos 

LO MEJOR PARA TU BODA 

PUERTA de Madrid 
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Desde Torres de la Alameda 

¿Paisaje lunar? 

A veces el campo, lejos de 
su belleza, nos impresiona 
por su soledad. A pesar de 
que en Torres de la Alameda 
existe una fauna llena de 
vida y que se palpa en cuan
to sales de su entorno urba
no, el campo, como en tantos 
otros sitios, se encuentra 
solitario. Si haces un ejer
cicio de mentalización te olvi
das de tus semejantes 
humanos y piensas en el otro 
tesoro que Dios nos ha deja
do para disfrutarle: las plan
tas y los animales, entonces 
en el campo que rodea a 
Torres de la Alameda vives 
en plena compañía de infini
dad de seres de estos dos 
mundos. 

Bien equivocados estamos 
cuando pensamos que toda 
acción de la mano del hom
bre debe ir encaminada a 
mantener y conservar este 
entorno, pero sin saber por 
qué causa los humanos, a 
veces, nos vemos desborda
dos por un instinto destruc
tor y hacemos cosas que no 
nos detenemos a pensar el 
mal que pueden causar. 

Hemos andado palmo a 
palmo todos los caminos y 
senderos que existen en el 
término de Torres. Hemos 
sentido el placer de ver cómo 
florece el romero, el tomillo ... 
como en estas fechas que 
nos llenan de una lluvia de 
hOjas amarillentas, otras 
plantas están en pleno vigor 
de su fruto: la bellota, y sus 
hojas la protegen con ese 
reborde punzante. Las acei
tunas se dejan ver y toman el 
sol tibio hasta que llegue la 
época de su recogida. Todo lo 
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que podamos añadir es 
belleza en el campo de 
Torres de la Alameda. 

Sin embargo, el otro día 
nos introducimos en un 
paraje donde háce un tiempo 
era un continuo transitar de 
camiones, que se llevaban 
sus entrañas, y presencia
mos el desolador paisaje que 
trataremos de describir, sin 
poder llegar nunca a lo que 
realmente se ve en dicho 
lugar. 

El sedimento fértil que hizo 
en tiempo que se denomina
ra "el plantío" ha sido masa
crado. Barrancos de una 
profundidad inmensa, terre
no descarnado. Alguna esta
lagmita con un poste de luz 

o teléfono en su base, que 
hacen pensar si verdadera
mente estamos en el planeta 
Tierra o nos hemos introdu
cido en la Luna. Dejamos de 
ver las plantas, los pájaros, 
los mamíferos autóctonos 
-que están a unos metros de 
ese lugar-, para vernos en 
un lugar sin vida. Una pie
dra que cae nos despierta y 
al tiempo nos avisa que esta
mos en un lugar peligroso. 
Cuando las lluvias lleguen, 
este lugar se volverá más 
peligroso aún, pero nadie se 
atrevería a viajar a la luna 
en invierno. 

Buen lugar para llenarlo 
de escombro y otros dese
chos humanos. Así, se rom-

perla por completo el medio 
ambiente de un paisaje 
peculiar de nuestro entorno. 
Tenemos tantas cosas que 
tirar que los furtivos ya han 
comenzado, a pesar de que 
sabemos la forma legal de 
deshacernos de todo lo que 
nos sobra. Como de ninguna 
forma puede seguir llamán
dose ese lugar "el plantío", 
habrá que buscarle un nom
bre que se adapte más a las 
circunstancias y que nos 
refleje el dramatismo que 
supone transitar por lugar 
tan tenebroso. Por nuestra 
parte, sugerimos el de 
"barrancos del bien y del 
inal", ya que no se ha sabido 
qué es lo que se quería hacer 
con esta rotura del entorno 
natural. El bien, si esto ha 
supuesto que una obra fara
ónica se haga de una forma 
más fácil con materia prima 
cercana; el mal, por las con
secuencias que han dejado 
en el paisaje y que supone 
que conejos, liebres, perdi
ces, tomillo, romero, chapa
rros, olivos .. . y otros muchos 
habitantes del campo torre
sano, han desaparecido 
expulsados a otros lugares 
más propicios para su sub
sistencia. 

Así somos los humanos de 
esta época que nos ha tocado 
vivir: las buenas obras son 
las que disfrutamos nosotros 
en vida. Las que hemos here
dado de otros habitantes que 
no eran tan interesados 
como los actuales, no nos 
importa destruirlas, que el 
mundo es muy grande y el 
oxigeno (algo esencial para 
nuestra vida), ya lo traere
mos en vasijas si nuestro 
entorno, por desidia nuestra, 
no lo produce. 

ATil..A-NO 

PUERTA de Madrid 



Rotundamente yo diría 
que no. Pues nada tiene 
que ver la vida y costum
bres en las calles, sobre 
todo de las medianas y 
grandes ciudades con la 
época en que este modelo 
urbanístico se desarrolló. 

Las necesidades de nues
tros días exigen otros 
modelos urbanísticos, con 
grandes avenidas, con cal
zadas en ambos sentidos 
de vartos carriles, separa
das por medianas lo sufi
cientemente anchas para 
que si se cierran los semá
foros , los peatones se pue
dan quedar esperando en 
las mismas hasta que éstos 
se vuelvan a abrir. Estas 
grandes avenidas suelen 
estar provistas de anchas 
aceras o paseos a ambos 
lados de la calle. 

Rescatar el modelo de 
bulevar además en el cen
tro de una ciudad como 
Alcalá de Henares, donde 
sus calles son de anchura 
insuficiente para absorber 
el tráfico que por ellas cir
cula, es un contrasentido 
que sólo puede generar 
todavía más caos circulato
rio del que ya existe preci
samente en donde se quie
ren construir o ampliar los 
bulevares ya existentes. 

Bulevar P" de Pastrana 
lº tramo. 

Éste es el comprendido 
entre la Puerta del Vado y 
la rotonda de Manuel Aza
ña. Sin ningún género de 
dudas es el mejor que tene
mos en Alcalá, · y sin 
embargo los viandantes 
apenas circulan por él y 
mucho menos se sientan 
en sus bancos. ¿Por qué? 

Comentarios sobre esto v aquello 

¿Tienen sentido los bulevares 
en nuestros días? 

¿Cuál es la razón si la 
sombra de sus dos tupidas 
filas de árboles en verano 
es la mejor invitación a 
sentarse en ellos? Sencilla
mente que los viandantes 
huyen como gato escalda
do del ruido y gases de los 
coches que por él circulan 
a mogollón, y prefieren uti
lizar mejor las aceras aun
que éstas no son demasia
do anchas, comparándolas 
con las de la mayoría de 
las calles de Alcalá no 
están mal. 

Bulevar tramo Ctra. de 
Pastrana. 

Comprendido entre la 
rotonda de Manuel Azaña 
y las naves de los Salesia
nos. Aquí cometimos el 
error -pues yo participé del 
mismo-, de no aprovechar 
la ocasión de hacer una 
avenida como la descrita al 
principio de este articulo. 

Sinceramente el llamar 
bulevar a ese tramo me 
parece todo un atrevimien
to, pues no pasa de ser 
una acera con bancos en 
medio de dos calzadas. 
Sentarse en estos bancos 
no se sientan ni los borra
chos que salen de l~ disco
teca Pantheón de madru
gada los fines de semana, 
y si la gente camina por él 
es porque la acera que cir
cunda los bloques de Nue
va Alcalá es muy estrecha 
y la del lado de la carrete-

ra en algunos tramos no 
existe. 

Bulevar de Vía Complu
tense. 

Por el único tramo que 
hoy hay construido no cir
cula nadie y mucho menos 
la gente se va a sentar 
aunque le pongan palme
ras y le amenicen con 
música de Son Caribeño. 
¿Quién va a pasear o se va 
a sentar en los bancos que 
se pongan mientras tenga 
una nube de coches que 
circulan por su frente y 
por su espalda y más si va 
con niños? Esa es una vía 
que necesita un tratamien
to especial para que el trá
fico que por ella circula sea 
menor y más fluido y eso 
sólo se puede conseguir 
con el enterramiento de las 
vías del tren y haciendo 
una gran avenida por enci
ma de las mismas de las 
características antes seña
ladas que descongestione 
el tráfico precisamente de 
Vía Complutense, Ferraz, 
Cánovas del Castillo y 
Daoíz y Velarde. 

Enterramiento de las 
vías del tren. 

En el contexto del tema 
que está tratando este arti
culo, quiero advertir que 
en el caso de que se consi
guiera esto, no sería con
veniente tampoco la crea
ción de un bulevar en esta 

zona pues las necesidades 
van por otro lado y no sólo 
tenemos que pensar en el 
hoy, sino que debemos 
pensar en este terreno con 
una .perspectiva al menos 
de cincuenta años. 

De otra parte, si se consi
gue el enterramiento de las 
vías, esto no va a ser tam
poco el bálsamo que solu
cione todos los problemas 
del tráfico de nuestra ciu
dad, pues la trama urbana 
de Alcalá se ha ido tejiendo 
teniendo en cuenta la 
barrera del tren, y nadie ha 
caído en la cuenta de que 
las calles a un lado y otro 
de la vía algún día podrían 
tener continuidad, lo que 
va a seguir dificultando de 
alguna manera importante 
el tráfico transversal. 

Avenidas en los nuevos 
barrios alcalaínos. 

Éstos cuentan en mu
chos casos con grandes y 
amplias avenidas , sin 
embargo las medianas en 
la mayoría de los casos 
están enlosadas, cuando 
éstas debían estar llenas 
de plantas y flores , y no 
digamos de su estrechez 
que impide que nadie se 
pueda refugiar en la misma 
si no le da tiempo a cruzar. 

En cuanto a las aceras, 
en muchos casos tampoco 
son lo amplias que deberí
an ser. Un modelo apropia
do de lo que deben ser 
estas aceras es la que bor
dea el Parque de Sementa
les y el campo de fútbol 
Felipe de Lucas en Ronda 
Fiscal, de lo mejorcito de 
Alcalá. 

Joaquín ARIAS 
ABENOOZAR 

EQUIPADO C ON N U MATERIAL D EPORTIV O 

• 
• 

FIAT PUNTO TEAM D E S D E 1.425.000 Pts. 
con Spoiler deportlvo•Llantas de aleación. 

•Se rv od ir ecc ió n e léct ri co Dualdr ive•A ir bag ca n duc t o r •Fa ll a w-M e - Ho me •S i s t e m a a nt ii ncen d io s FPS ... 

\h. rto Concesionario Oficial: 
sáb~d,:: tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

Vía Complutense, l 07. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. li/'f&lcr::Jo::J/Jt:I 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. .. .. _, .. 

, 1 de noviembre de 2000 PUERTA de Madrid 



Subida del IBI 
Sr. Peinado, me dirijo a 

usted como alcalde, ya que 
creo que deberla preocupar
se más por el bienestar de los 
alcalaínos. 

Aparte de las subidas del 
pan, gasolina, gas natural y 
demás, he leído que tiene la 
gran idea de subir el l.B.I., 
más conocido como recibo de 
la contribución, y una subi
da bastante considerada. 

¿Qué pasa? ¿Que todos los 
pisos que están dando a todo 
el que se queda a vivir en fur
gonetas o entre cuatro tablas 
los tenemos que pagar los 
vecinos a los cuales nos cos
tó "un riñón" pagar nuestros 
pisos? 

Sinceramente, yo me estoy 
cuestionando vender mi piso 
y marcharme a vivir como 
éstos. Por lo menos, con el 
dinero de mi piso, viviré sin 
problemas. 

Tocante al numerito de los 
coches, por favor revísenlos, 
ya que llevan dos años man
dándome uno de un coche 
que nunca he tenido. 

Ya que están subiendo 
todo, Sr. Peinado, le recuerdo 
que tenga en cuenta las pen
siones de viudedad y de pen
sionistas, pues parece ser 
que sólo se nos tiene en 
cuenta a la hora de pedir 
nuestro voto. 

Le saluda atentamente, 

Mª Carmen 
GARCÍA PÉREZ 
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Sobre una actuación de la Policía Municipal 
Sr. Director: 
Quiero denunciar por la 

presente la irregular actua
ción de la Policía Municipal 
de este noble municipio en el 
que llevo viviendo ya unos 
años. Y, de paso, la actitud 
chulesca del funcionario de 
turno en el depósito de vehí
culos de esa Policía Munici
pal a las 23' 15 horas del vier
nes 3 de noviembre, al pedir
le información sobre el moti
vo de la retirada de mi vehí
culo. El susodicho, un servi
dor público, más bien debió 
de considerar que me estaba 
haciendo ·un favor o perdo
nándome la vida, ya que me 
contestó con malos modos 
que lo ignoraba porque no 
figuraba en la orden de reti
rada, y que si queria averi
guar algo que moviera el culo 
y me acercara a comisaria. 

La verdad, Sr. Director, 
uno es periodista y le gusta 
investigar temas como al que 
más. Pero de ahí a convertir
me en detective de mi mismo 
en busca de una información 
que debe figurar en el estadi
llo de turno y no aparece por 
ninguna parte, media una 
aberración burocrática en la 
que no pienso naufragar 
como un Sr. K en pleno pro
ceso kafkiano. 

Es decir, se retira un vehí-

culo correctamente estacio
nado en la vía pública (en 
concreto en la Ronda Fiscal), 
pero no se especifica el moti
vo. Lo que me lleva a pensar, 
siguiendo las sendas de la 
lógica, que lo que se está 
haciendo entonces es retirar 
un coche de forma arbitraria, 
porque sí. 

¿Es esto un estado de 
Derecho en el que cualquier 
agente puede retirar un vehí
culo correctamente aparcado 
cuando le viene en gana y no 
dar ningún motivo de por 
qué lo ha hecho? (A estas 
alturas ya supongo que 
habrán tenido tiempo hasta 
para inventárselo y añadirlo 
a ese estadillo vacío de moti
vos la noche del viernes 3 de 
noviembre). 

Y uno no puede menos que 
pensar en una estafa legal, 
ya que para poder retirar mi 
coche he de abonar primero 
la tasa de grúa. Por supues
to que uno puede recurrir 
luego todo lo que haya que 
recurrir. Pero la faena está 
hecha. Y el ciudadano que 
paga sus impuestos (y sus 
injustas tasas de grúa), fasti
diado y humillado por un 
arrogante de medianoche 
amparado en su uniforme. 

Sergio RODRÍGUEZ 

Nunca gozamos los alcalaínos 
de tener una tradición musical 

Los recuerdos musicales de 
mi infancia y de mi juventud 
fueron acompasados por el 
coro de las Reverendas 
Madres Agustinas, de cuya 
iglesia fui monaguillo, por la 
comparsa festiva de gigantes 
y cabezudos, y por la banda 
musical de la Brigada Para
caidista, que brillaba en los 
acontecimientos más cere
moniosos de nuestra ciudad. 

El pasado Día de Difuntos, 
una coral alcalaína, la Socie
dad Lírica Complutense, 
estrenó en la Catedral
Magistral la obra póstuma de 
Wolfgang Amadeus Mozart, 
el Requiem en re menor, KV 
626, y lo hizo con todo el 
sentimiento y la delicadeza 
que tienen el Kyrie o el geme
bundo Lacrimosa, y el desga
rro y la potencia sonora del 
Rex tremendae o del fugado 
inicial y final. Y lo hizo ante 
el público de nuestra ciudad 
que asistimos sobrecogidos a 
la interpretación magistral 
de esta magna obra cuajada 
de extrema dificultad con 
una soberbia interpretación 

por parte de los solistas, coro 
y orquesta. 

Elogiable la labor de la 
maestra Montserrat Font, 
que ha sabido captar los ínfi
mos matices del Requiem, y 
resaltar el tesón de todos los 
componentes de la Sociedad 
Lírica Complutense, que sin 
escatimar esfuerzos, han 
sido capaces de hacernos 
tocar el cielo con su interpre
tación. 

Pienso que este aconteci
miento musical debe ser la 
referencia para que Alcalá 
que tanto luce y brilla, tam
bién suene. 

Juan SALDAÑA BRIEGA 

SI QllEIE CDIUCTlll COI 
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Acabar 
con la chatarra 

Sr. Director: 
Quiero exponer unas ob

servaciones sobre los llama
dos "jardines comunitarios" 
que existen en algunas vias 
públicas de nuestra ciudad. 
En concreto, en referencia al 
existente en una plaza de 
nombre tan emblemático 
como la plaza de Carlos l. 

Los jardines allí instalados 
son verdaderos laberintos de 
setos de más de un metro de 
altura, que cierran unas 
zonas con césped. 

En los lugares donde no 
crece el seto se utilizan tro
zos de tuberia, perfiles metá
licos, trozos de alambre, 
palos de fregona etc., para 
dar continuidad al citado 
laberinto. Y ya el colmo son 
los seis o siete somieres de 
camas viejas a modo de 
puertas de los diferentes 
receptáculos, dando un 
aspecto chabolista, indigno 
de una ciudad nombrada 
recientemente Patrimonio de 
la Humanidad. 

Me hago una pregunta: 
¿Quién hace los proyectos de 
semejantes jardines? ¿Quién 
los cuida? ¿Quién los contro~ 
la? 

Nuestro ayuntamiento, que 
tan cuidadoso resulta en el 
cumplimiento de algunas 
ordenanzas, ¿cómo puede 
permitir semejantes esper
pentos que atentan contra el 
buen gusto y la hígiene? 

Por otra parte, con respec
toa las especies de plantas 
que crecen en estos "bonitos 
jardines", me llama la aten
ción la presencia de césped, 
especie que todos sabemos la 
cantidad de riego que precisa 
para su buen desarrollo. 

¿No seria más interesante, 
sobre todo en un clima seco 
como el nuestro, donde el 
agua es un bien preciado y 
escaso, tener especies autóc
tonas que no necesitan 
abundante riego ni tantos 
cuidados como el césped? 

En espera de que estas 
observaciones puedan servir 
para acabar con la chatarra 
en la via pública, le saluda 
atentamente, 

Maria V. GUTIÉRREZ 

i i NOVEDAD!! 
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Otra vez nos duele Alca
lá ... Se nos han ido dos ami
gos y otra vez nos quedamos 
un poco más solos, así, de la 
noche a la mañana, como 
ocurren casi todas las cosas 
en esta vida, así... Aunque 
nunca logremos compren
derlo, pero hemos de volver 
a ser fuertes; nuestros ami
gos, los dos, lo eran. Y enor
memente alegres, joviales, y 
de esa forma queremos -y 
debemos- recordarlos siem
pre. 

Venía Carlos Condés Cas
tellana de buena tierra, de 
Tierra de Campos, y tenía, 
naturalmente, a Palencia, y 
a Fromista, y a Carrión de 
los Condes, siempre en la 
boca ... Pero también a Man
zanares, a Malagón, a Valde
peñas, y a media Mancha, 
les dedicaba sus elogios, 
puesto que, durante varios 
años, y por asuntos de tra
bajo, la recorrió, y bien, an
tes de instalarse en Alcalá. 

A mí me gustan los perros; 
siempre me han gustado. 
Son nobles y cariñosos; sue
len acompañar al hombre, 
sin egoísmos, hasta su 
muerte y son fieles compa
ñeros, aunque su vida sea 
miserable. 

Otra cosa es lo que el hom
bre y la mujer suelen hacer 
con este noble animal. La 
necesidad de sentirse acom
pañados, por parte de los 
humanos , ha propiciado 
unas generaciones de perros 
que en nada se parecen a los 
anteriormente descritos. Y 
es que la nobleza de este 
animal desaparece en pro
porción inversa al aumento 
de peso. Cuando los perros 
han adquirido el status de 
gordos, se vuelven torpes y 
quisquillosos, y dudo mucho 
que, en caso de necesidad, 
pudiesen salir en defensa de 
sus dueños. 

Aunque todavía existe el 

Caminar v contar 

A dos hombres buenos 
que se fueron, 

Carlos Condés y Pepe Gómez 
Coincidimos, un par de 
años, en la calle Navarro y 
Ledesma; igualmente en la 
Banca, él era de uno, y no
sotros de otro (hubiera sido 
todo un lujo estar a su 
lado .. . ) y , también, en nues
tro PUERTA DE MADRID, 
donde con sus originales ar
tículos sobre nuestra gas
tronomía y sus no menos 
graciosas "Ocurrencias" fue , 
sin duda, de lo más placen
tero de leer ... Escribió hasta 
el último día .. . y puede que 

ahí arriba, esté con su vieja 
máquina, pues jamás se le 
acabarán sus temas y tertu
lias. ¡Ay. si pudiéramos reci
bir alguna cróníca .. . ! Hasta 
siempre, Carlos. Aquí, en tu 
Alcalá, en tu plaza de Cer
vantes, en cualquier esqui
na, donde te detenías con 
algún amigo , cuidaremos 
un poco entre todos de Ma
ria Teresa tu gran esposa y 
de tu hijo Jorge, un magní
fico abogado ... 

También Pepe Gómez Flo-

Con permiso · 

Esos perros gordos 
perro esbelto, noble y gene
roso, son cada vez menos los 
que pueden seguir mostran
do sus más bellas cualida
des porque éstos se han 
convertido, por deseo de sus 
dueños, en figuritas decora
tivas, o en mascotas de todo 
tipo de gente, que más que 
plantearse una simbiosis 
fructífera entre ambas espe
cies, sólo muestra la susti
tución de una carencia afec
tiva o, en muchos casos, el 
afán de convertirlos en un 
instrumento de poder y di
suasión. 

Muchos perros de estas 
nuevas generaciones son 
gordos, malcriados y apenas 
pueden echar una carrerita. 

Sustituyen a aquellos hijos 
que llevaban a las escuelas 
mien4"as les reprendían por 
el camino porque se entrete
nían más de la cuenta. Da 
tristeza pensar que estos pe
rros se hayan podido con
vertir en el objetivo principal 
de muchas mujeres cuando 
ya no controlan a los hljos. 
Muchas casas se han con
vertido en guarderías de pe
rros y no es raro encontrar a 
dos y tres perros en una fa
milia donde los niños ya no 
existen. Algunos de ellos es
tán tan bien cebados que 
más parecen cerditos que 
perros. Otros nos muestran 
su espléndida cabellera, con 
lacito incluido, que parecen 

res fue amigo de los buenos 
y todos lo conocían en Alca
lá. Regentó durante muchos 
años el popular restaurante 
del puente del Zulema, con 
su ~sposa Loli al lado. Era 
un clásico aquel rincón .. . 
Traía los mejores mariscos y 
el ir allí era un puro deleite. 
Venían hasta futbolistas y 
cantantes conocidos. Pepe, 
siempre con la sonrisa por 
delante, atendía a todos 
igual ... de bien. Sus paellas 
las recordarán todos. Lo vi
mos triste una vez: cuando 
hubo de cerrar y trasladarse 
a otro local, no menos bello, 
en la urbanízación "Peñas 
Albas". Al poco, Pepe volvía 
a ser el de siempre. 

Nos hablaba de su pueblo, 
Piedrabuena (Ciudad Real). 
que tenía dos castillos, el de 
Miraflores y el de Mortara y 
mucha caza. Y Pepe Gó
mez .. . 

LUMIGARMO 

ir a concurso para adquirir 
cualquier trofeo de belleza. 

Los perros gordos, general
mente, lo son tanto como 
sus dueños y , posiblemente, 
si alguno de ellos decidiese 
ponerse a régimen, también 
les darían a sus mascotas 
los mismos productos para 
adelgazar que ellos hubiesen 
decidido tomar para reducir 
la grasa que tanto trabajo les 
costó acumular. Sincera
mente, a mí no me gustan 
los perros gordos, porque 
son la antítesis de lo que 
debe ser u n perro: ágil, ju
guetón, aventurero, fiel ami
go del compañero humano 
en sus dichas y desdichas. 
Ese animal noble y h ermoso 
está a punto de desaparecer 
s i no pon emos remedio a 
tanta soledad y frustración 
humana. 

Teresa GALEOTE 

La interpretación de tus sueños. 

Si sueñas con un árbol puede significar cualquier cosa. Si suenas con una carretera, tal vez deberlas comprarte el 
nuevo HONDA CIVIC 3p 1.4i S . Tus sueños te lo están pidiendo, puedes regalártelo desde 2.210.000 ptas. 

Nuevo Honda Civic 3 puertas 1.4i S •mi.l!lt.il!7J por 2.210.000 ptas.* 
• Aire acondicionado. 
• Motor 1.4i S 16 v 90 cv. 
• Doble airbag. 
• Dirección asistida. 
• Cierre centralizado. 
• Elevalunas eléctricos. 

• Retrovisores eléctricos. 
• Llantas de aleación. 
• Radio CD Pioneer. 
• Altavoces delanteros y traseros. 
• Apoyabrazos delantero. 
• Parachoques color carrocería. 

• Retrovisores color carrocerla. 
• Regulación eléctrica de faros. 
• lnmovilizador electrónico antirrobo. 
• Suspensión de doble brazo oscilante. 
• 3 años de garantía sin límite de kilometraje. 
• ABS Opcional. 

~ ~~~ ~ 
HONDA Darsan Auto, S.A. :J"c-e•a '.1·3CC '" :9 ·:e ·, ~- 229 •:.e "":h..: JE '1E\ARES \1aarc 

PUERTA de Madrid t t de noviembre de 2000 



Leía yo hace pocos días y 
vi, luego, un hermoso repor
taje en televisión, de esos 
que sólo se ven en "La 2", 
que los judíos en España 
tenían costumbre de hacer 
mucha vida en la calle. 

Viejas tertulias de verano julio llegar de trabajar de 
Madrid a las diez de la 
noche, para estar de nuevo 
en "el foro" a las ocho de la 
mañana del día siguiente y 
aguantaba. Eran los años. 
Y, claro, no era uno solo 
quien hacía estas cosas. 
Cualquiera de los contertu
lios podía estar sometido a 
tal "martirio". 

Creo también, que todos 
hemos comprobado que los 
pueblos islámicos, desde el 
Magreb a Irán, también son 
dados a la vida en la calle. 
Menos mal que en algo coin
ciden los judíos y los moros. 

Considero que, en parte, 
se debe al clima. Somos 
más dados a la calle los 
mediterráneos. Y clima y 
costumbres, visto así, pare
ce que nos dan un carácter 
más extrovertido. 

Por judíos, por moros y 
por mediterráneos, parece 
bastante lógico que los es
pañoles tengamos también 
una tendencia al callejeo, a 
la tertulia al aire libre. Sería 
una herencia islámica des
pués de casi ocho siglos de 
presencia. También sería 
herencia judaica, pues no 
en vano, al menos en los si
glos XVI, XVII y. algo me
nos, XVIII media España 
veía como judía, descen
diente, converso o judaizan
te a la otra media. 

Uno por sus apellidos, 
hasta el 16°, duda mucho 
de esa raigambre que, por 
otra parte, no me preocupa. 
Sea por esa o por otra cau
sa, he sido muy aficionado 
a la tertulia, especialmente 
en verano y al aire libre. 

Y aquí sí que estaremos 
de acuerdo: el inmisericor
de verano alcalaíno nos 
echa a la calle al atardecer y 
en la noche para buscar un 
hálito, un leve soplo, una 
caricia de Céfiro o de Bóre
as o de Austro o de Noto. 
¡Qué más da, si corre una 
leve brisa que alivie el calor, 
la calor y los calores! 

Recuerdo, con verdadera 
nostalgia, las tertulias tras 
la cena que hacíamos algu
nos nocherniegos de la Pla
za de los Santos Niños y su 
entorno, sentados en los 
troncos de las pilastras 
tronchadas de la lonja de la 
Magistral, hoy Catedral. Es 
el lugar más fresco del Cas
co Histórico. Doy fe , porque 
los he recorrido todos con 
otro inolvidable noctámbulo 
llamado Félix Huerta y 
Álvarez de Lara. A los que 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25 de octubre de 2000 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO, EL SERVICIO DE GESTIÓN DE LA CASA DE NIÑOS 
DISTRITO VIII (GARABATOS). 

Precio de licitación máximo: 9.325.326.- ptas./año. 
(56.046,338.- euros/año) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 20 de noviembre de 
2000 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de noviembre de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, ·a 30 de octubre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 
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no crean que es el lugar 
más fresco puedo invitarles 
a que prueben. A nosotros 
nos salia gratis. Y eso que 
allí nos sentábamos con la 
familia de la antigua taber
na de "El Rincón", el señor 
José Ruiz, "Pezuela" y su 
mujer, la señora Carmen. 
Algún día hablaré de las 
judías con oreja y los callos 
"a la alcalaina" que hacía 
Carmen. 

Años más tarde, cuando 
los hijos crecieron un po
quito, pasadas las tertulias 
invernales en casa de uno u 
otro de los amigos y llegado 
el tiempo de calor, nos íba
mos a la Plaza. A la de Cer
vantes, claro, como siempre 
la plaza por antonomasia, 
trasplantada a Hispanoa
mérica con el complejo de la 
catedral, casa de moneda y 
casa de gobierno. 

En nuestra Plaza, en la 
terraza del Bar Becerril, nos 
sentábamos. Primero cua
tro, luego ocho. Podíamos 
acabar siendo veinte al 
final. Era verano y no im
portaba. Año hubo en que 
me tocó durante el mes de 

Cuando atendía las mesas 
de la terraza Victoriano, 
tomábamos lo que nos ape
tecía hasta que, a la una, 
cerraban. Cuando estaba de 
servicio otro de cuyo nom
bre no quiero acordarme, 
entre otras creo que nunca 
lo supimos, no tomábamos 
nada, porque no se molesta
ba ni en venir a preguntar. 
Si acaso los cuatro primeros 
tomaban algo. Eso sí "todos 
café" para no complicarse la 
vida. 

¡Oh tiempos! ¡Oh costum
bres! ¡Qué amistades se 
anudaron, qué confidencias 
se desgranaron! 

Afortunadamente ni el 
tiempo las rompe, pese a 
sus zarpazos. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25 de octubre de 2000 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 
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Contratación en horario de 10 a 13. 
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GACETILLAS 
ATRASADAS 
Debido a una acumulación de 

temas por comentar, lamenta
blemente por lo general negati
vos, se me han quedado rezaga
dos algunos comentarios que, no 
obstante el retraso, siguen sien
do de interés. En primer lugar, 
está el tema de la entrevista, rea
lizada hace tres semanas, a Fer
nando Marín, concejal de Ciu
dad Insostenible, el cual nos 
prometía para un futuro inme
diato el oro y el moro muy en la 
línea con el triunfalista alcalde, 
aunque lo cierto es que al día de 
hoy, cuando ya han pasado dos 
temporadas de plantación de 
árboles desde que asumiera el 
cargo, las cosas continúan estan
do peor que nunca en lo que res
pecta a la plantación de árboles 
y al ajardinarniento de los nue
vos parques. Pero el colmo del 
cinismo es cuando este señor 
tiene encima la desfachatez de 
echarnos la bronca a los residen
tes en los nuevos barrios -entre 
los cuales me cuento- porque, 
según él, no pagamos un duro de 
contribución y encima el resto 
de los alcalaínos tienen que 
financiarnos la limpieza de 
nuestras calles, que no el ajardi
narniento porque eso brilla lite
ralmente por su ausencia ... 
Como si nosotros tuviéramos la 
culpa de que el ayuntamiento 
sea tan inepto que haya resulta
do incapaz de pasarnos al cobro 
la contribución varios años des
pués -tres en mi caso- de haber 
comprado nuestros pisos. 
Vamos, que encima de cornudos 
apaleados aunque, eso sí, poste
riormente reconoce con la boca 
pequeña -después, claro está, de 
intentar desprestigiarnos frente 
al resto de los ciudadanos- que 
la culpa no es nuestra ... ¡Faltaría 
más! 

Una semana después, es decir, 
hace dos, PUERTA DE 
MADRID publicaba las cartas 
de dos lectoras dignas de ser 
comentadas. En la primera de 
ellas se denunciaba que una 
empresa de servicios (da igual 
cual fuera) había abierto una 
zanja en el camino del Juncal en 
el mes de abril, la cual a estas 
alturas seguía sin ser tapada ... 
Explicando a continuación que, 
tras dirigirse al ayuntamiento, 
allí les habían comunicado que 
t;to podían hacer nada por tapar
la (¡medio año después!) porque 
esta empresa no lo había solici
tado. Como si el ayuntamiento 
no pudiera controlar las zanjas 
que se abren en sus calles, y 
como si no existiera una fórmu
la legal llamada acción sustitu
toria que le permite ejecutar las 
obras que otros no cumplen, con 
la posibilidad de pasarles poste
riormente la factura acompaña
da, supongo, de la correspon-

PUERTA de Madrid 

Gacetillas complutenses 
diente multa ... Indignante, pues, 
esta dejación de sus responsabi
lidades irrenunciables. 

Otra lectora denunciaba, asi
mismo, que el parque de la pla
za de la Juventud estuviera con
vertido en un aparcamiento de 
coches sin que el ayuntamiento 
hiciera lo más mínimo por 
impedirlo, al tiempo que mos
traba su sorpresa porque se vol
viera a remodelar el cercano 
barrio de Santa Mónica por 
segunda vez en apenas un año ... 
Alguien debería ser responsable 
de ello, añado yo, máxime cuan
do es evidente la negligencia 
municipal en un punto tan fácil 
de solucionar como lo es evitar 
que aparquen los coches en un 
parque. 

MORRO 
AUTONÓMICO 
Alberto Ruiz Gallardón, 

sátrapa autonómico para nuestra 
desgracia, acaba de tener para 
con su antecesor en el cargo, el 
ínclito Joaquín Leguina, el deta
llazo de asignarle generosamen
te un coche oficial y una secre
taria a costa, claro está, de los 
impuestos de los ciudadanos, 
que no de su cubierto bolsillo, 
apelando a su condición de ex
presidente de la comunidad 
autónoma... Y Leguina, huelga 
decirlo, ha perdido el culo para 
aceptarlo alegando a su digni
dad, la cual debe de ser tan ele
vada como su falta de vergüen
za... Porque, seis años después 
de haber dejado el cargo, dígan
me ustedes por qué razón debe
mos seguir manteniendo parási
tos los sufridos contribuyentes, 
que vemos cómo nos suben los 
impuestos y los artículos de pri
mera necesidad como la gasoli
na . mientras nos congelan, o 
casi, los sueldos y no nos mejo
ran las prestaciones sociales, 
sino antes bien todo lo contra
rio. 

Claro está que conviene no 
equivocamos: Ruiz Gallardón 
no ha tenido ese detalle con 
Leguina debido a un arrebato de 
generosidad altruista, sino pre
parándose el terreno para cuan
do él sea, asimismo, un ex-pre
sidente autonómico. Y como 
está visto que los políticos 
siempre van a ir buscando su 
interés propio a costa del de los 
ciudadanos, y que unos se tapan 
a los otros porque son todos 
exactamente de la misrna cala
ña, tendremos que ser los ciu
dadanos los que nos rebelemos 
de una vez contra tamaños abu
sos ... Por las buenas o, si no hay 
más remedio, por las menos 
buenas. Porque ya está bien de 
cachondeo. 

LAS LÍNEAS 4 Y 5 
DE AUTOBUSES 
El trazado de las líneas de 

autobuses urbanos de Alcalá 
roza, por lo general, el surrealis
mo, tamaña es la chapuza de sus 
recorridos. Pero como diez líne
as son demasiadas para comen
tarlas de golpe, voy a hacerlo 
poco a poco comenzado por dos 
de ellas, concretamente las 
número4 y 5. 

Empecemos por la primera. Si 
ustedes tienen necesidad de ir al 
cementerio jardín en un día 
laborable (lamentablemente la 
gente no suele tener la buena 
costumbre de morirse los fines 
de semana) y carecen de coche, 
o se dirigen hasta allí andando 
(lo cual si llueve suele resultar 
bastante incómodo) o se verán 
obligados a coger un taxi, el 
cual les cobrará un substancioso 
recargo debido a que el ayunta
miento ya se ha encargado de 
que casualmente quede fuera 
del límite de la tarifa normal ... 
Porque da la casualidad de que 
esta línea tan sólo funciona los 
fines de semana, y además va 
directa al cementerio en lugar, 
como sería más lógico, de que 
se aprovechara su trazado para 
unir el centro de la ciudad con 
los barrios del sur por un cami
no diferente al de la línea 7. 

Pasemos a la línea 5, proba
blemente una de las de mayor 
volumen de viajeros de toda la 
red, cosa que no es de extrañar 
puesto que es prácticamente la 
única que discurre en sentido 
este-oeste. El problema e~ que 
esta línea, en su tramo central, 
describe un extraño rodeo, ya 
que en lugar de continuar por la 
Vía Complutense, al llegar a la 
altura de los Cuatro Caños se 
desvía por el paseo de la Esta
ción y posteriormente por la 
calle de Ferraz, para volver a 
bajar por Caballería Española ... 
Teniendo en cuenta que por la 
calle de Ferraz, tan estrecha 
como congestionada, discurren 
ya varias líneas de autobuses, 
cosa que no ocurre por la mucho 
más capaz Vía Complutense, 
resulta difícil entender este 
rodeo, cuando lo más lógico es 
que continuara recta por esta 
última. 

Posteriormente la línea se 
desvía por Alonso Martínez, 
para continuar por Juan de Aus
tria, Lope de Figueroa y Á vila 
antes de retomar de nuevo la 
Vía Complutense ya hasta el 
centro comercial donde tiene su 
final. Bien, la verdad es que 
estos barrios tan populosos 
necesitaban un buen servicio de 
autobuses, pero esto se ha hecho 
a costa del abandono de otros 

barrios no menos populosos, los 
que se sitúan en los márgenes de 
la Vía Complutense más allá del 
cruce con Caballería Española, 
los cuales ven cómo todas las 
líneas que pasan por la zona los 
esquivan, bien por el norte -las 
2 y 3- bien por el sur -la 5-. 
Creo que hubiera sido más con
veniente que la línea 5 discurrie
ra directamente por la Vía Com
plutense en lugar de desviarse 
por Juan de Austria, mientras 
este último barrio debería estar 
cubierto -como lo estuvo duran
te algún tiempo hace años- por 
una línea propia. 

LENGUAJE 
POLÍTICAMENTE 
CORRECTO 
Las concejales del ayunta

miento de Villalbilla han man
dado una carta a este semanario 
mostrando su indignación por
que otro concejal de su corpora
ción, concretamente Ignacio Gi
rón, no ha feminizado este sus
tantivo. Aparte que me sorpren
de bastante que estas dos seño
ras no tengan cosas más impor
tantes en que preocuparse por el 
bien de los ciudadanos de su 
municipio, me gustaría hacerles 
una pregunta: Ya puestos, su
pongo que también defenderán 
neologismos tales como albañi
la, cantanta, estudianta, conser
ja o militara, al tiempo que con
vendrán conmigo en la necesi
dad de masculinizar sustantivos 
como futbolisto, deportisto, po
licío o guardio civilo ... Vamos, 
digo yo que ya puestos, habrá 
que ser coherente hasta el final. 

UNOS CABLES MENOS 
Sin duda es una buena noticia 

que finalmente hayan desapare
cido los tendidos aéreos de alta 
tensión existentes en el barrio 
del Juncal, pero al tiempo que 
nos felicitamos por ello, y yo el 
primero, conviene no olvidar 
que siguen siendo bastantes los 
que adornan la ciudad, no sólo 
en los barrios sino también en el 
mismo centro, en el cual pare
cen multiplicarse en lugar de 
desaparecer. Y no me refiero 
sólo a los vivos, es decir, a aque
llos que están en uso permanen
te, sino también -y esto es toda
vía peor- a los que aparente
mente ya no sirven, puesto que 
están cortados, y asimismo a 
aquellos temporales, como los 
de los quioscos de verano o los 
del alumbrado festivo que no 
son retirados una vez que cum
plen su misión, permaneciendo 
colgados y enrollados durante 
todos los meses del año en los 
que no son utilizados. Aquí ya 
no se puede hablar de desidia, 
sino de pura y dura negligencia. 

José Carlos CANALDA 
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los comnonamientos humanos 

una compañía aérea atará a los pasajeros 
11a1resivos" para evitar incidemes 
La compañía aérea Swissair anunció que atará a los pasajeros agresivos 
en evitación de posibles incidentes. ¡Tanta tecnología y avances en la conquista del es
pacio y no se sabe controlar la "agresividad" en la persona! Sólo se les ocurre atarla, con 
lo cual, se va a incrementar su nivel de agresividad y la violencia del sujeto agresivo. 

Así pues, los pasajeros 
agresivos que viajen con la 
compañía aérea suiza Swis
sair podrán ser atados a sus 
asientos con unas cintas 
especiales de plástico que lle
varán todos los aviones a 
partir del prilllero de enero 
del próximo año. Luego, 
como ven ustedes, cuecen 
habas en todas partes y allí, 
en el norte de Europa, tam
bién se dan cuenta que algu
nas personas son mucho 
más agresivas que otras. 
Pero la "agresividad en sí 
misma no es mala, lo que 
ocurre es que se hace dañi
na cuando la persona que la 
posee (luego es innata), 
desconoce que la tiene y no 
la controla, utilizándola 
desgraciadamente de una 
manera negativa". Pero los 
suizos se han dado cuenta 
que, aquellas personas de 
comportainientos agresivos, 
son las que poseen mayor 
capacidad para realizar 
acciones que pueden produ
cir incidentes en el transcur
so de un viaje aéreo. No sólo 
en lo relativo a su comporta
miento con las personas del 
viaje o las azafatas, sino que 
"son las personas más idó
neas para poder desarrollar 
una acción violenta, como 
un secuestro aéreo". Poseen 
la "capacidad", sólo les haría 
falta un móvil o ideal para 
utilizar esa capacidad en el 
logro de unos fines duros o 
violentos. No temen el peligro 
y a mayor riesgo mayor satis
facción en conseguir sus 
objetivos. Pero ainigos, no 
todos los sujetos que come
ten acciones violentas duras 
son "agresivos" ya que 
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"cuando un sujeto realiza 
una acción violenta o cruel 
y después se rinde o se 
mea, ese sujeto no es inna
tamente agresivo". Sólo lo 
son aquellos que "después 
de cometer una acción 
cruel manifiestan que la 
volverían a realizar de la 
misma manera o peor aún 
y que no se arrepiente de lo 
que hizo". 

Swissair optó por esta 
solución (entre otras cosas 
porque desconoce la Dactilo
Psicología), tras registrar un 
importante aumento en el 
número de incidentes en 
vuelo con pasajeros agresi
vos, que han pasado de 285 
en 1996 a 502 en 1999, 
señaló Rainer Maier, porta
voz de la citada compañía 
aérea. ¡Y digo yo! ¿Cómo 
saben los de la compañía 
aérea las personas que son 
agresivas?, ¿por intuición?, 
¿por un test?, ¿o por los 
antecedentes del viajero, que 
no tienen nada que ver con 
que éste sea agresivo? A 
veces, una persona puede 
comportarse exteriormente 
de una forma agresiva y en 
realidad, no ser duro por 
dentro. ¿Cuántos de uste
des, en· alguna ocasión, han 
tenido que comportarse de 
forma distinta a la propia
mente suya?, y por eso, no 
han dejado de ser como son. 
Con lo cual, "una cosa es 
cómo nos ven los demás y 
otra muy distinta, cómo 
somos por dentro". Aquí de 
lo que se trata es de saber 
cómo es uno por dentro, ya 
que esto es lo que genética
mente permanece en noso
tros. La apariencia externa la 

podemos modificar, ya que 
entre otras, la especie huma
na es inteligente y por ello, 
cuando alguien es muy blan
do por dentro y ve que en el 
trabajo abusan de él, inteli
gentemente adopta una pos
tura de duro, aunque real
mente no lo sea. 

Juridicamente las compa
ñías tienen derecho a trans
portar este tipo de instru
mentos y de utilizarlos cuan
do se trata de garantizar la 
seguridad de los pasajeros. 

·¡Y digo yo! , cuando se trate 
de asegurar y garantizar la 
integridad física de las 
esposas maltratadas o de 
los ciudadanos inseguros 
en su ciudad, ¿no debería 
el Estado investigar esa 
agresividad en las personas 
y así evitar males mayo
res? No ven ustedes cómo, 
juridicamente, los suizos 
autorizan a usar esos méto
dos para evitar males mayo
res. 

El portavoz de la compañía 
indicó que en la mayoria de 
los casos la causa del com
portamiento violento de 
algunos pasajeros es el alco
hol, por lo que las compañías 
aéreas discuten la posibili
dad de eliminar ese servicio 
en los vuelos, aunque 
muchos cuando suben ya 
están ebrios. El pasado año, 
Swissair tuvo que realizar 
por esta causa dos aterriza
jes forzosos. Ahora ¿qué ocu
rre? Sencillamente, como no 
saben la manera de averi
guar la agresividad en las 
personas, lo que hacen, 
como casi todos, es echar la 
culpa a la bebida o al alcohol 
y esto, aunque puede incre-
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mentar esa agresividad en el 
caso que la persona la posea 
y beba, no es del todo cierto, 
ya que cuando alguien bebe 
y no es agresivo, su capaci
dad se ve mermada y, o 
bien le dura poco el nervio
sismo, o se acomoda y 
duenne una hermosa sies
ta. Por ello, el que se arraiga 
a la bebida alcohólica es un 
enfermo y quien utiliza su 
agresividad violenta contra 
las personas, enseres o 
vidas, es un delincuente o un 
criminal. 

Miren ustedes, la Frenolo
gía, la Craneología, la Grafo
logía, la DacWo-Psicología y 
otras muchas más ciencias, 
defienden, incluida la genéti
ca, la existencia de la heren
cia. Pero esa herencia no es 
sólo biológica, también lo es 
conductual, igual que en 
otras especies animales que 
los biólogos estudian y com
prueban. Los rasgos fisicos 
pueden denotar una herencia 
agresiva, la forma craneal 
también, los rasgos de la 
escritura también detectan 
esos rasgos del componente 
temperamental agresivo y , 
por si fuera poco, "nuestras 
huellas dactilares en sus 
diez dedos de las manos, a 
donde van a parar el mayor 
número de terminaciones 
nerviosas que influyen en 
su formación, también 
detectan la agresividad 
innata". ¿Por qué los 4!vi
dentes ven con los dedos? 
¿Por qué un pinchazo duele 
más en la yema del dedo que 
en el brazo? ¿Por qué cuando 
hablamos gesticulamos con 
los dedos? Porque en nues
tros dedos, en sus yemas, 
está nuestro yo, nuestra per
sonalidad, nuestras caracte
risticas heredadas y que toda 
persona debiera conocer, 
para desarrollarse más y 
mejor. "Así, no haría falta, 
cuando usted se conozca, 
que le aten en los aviones 
de la compañía Swissair, 
pues usted les diria: Yo sé 
que soy agresivo, pero me 
conozco y sé controlar bien 
mi agresividad". 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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El "Pseudo Exilio" 
de Luis Suárez Machota 

Estimado señor: 
El Sr. Domínguez, concejal 

del partido Popular, se refie
re al "Pseudo exilio" de Luis 
Suárez Machota en una car
ta aparecida en el Semana
rio PUERTA DE MADRID del 
3 de noviembre de 2000. 

Como abogado del despa
cho que llevó la defensa del 
Sr. Suárez Machota ante el 
Tribunal de Orden Público 
me veo obligado a precisar: 

1.- El 18 de abril de 1973, 
el juez instructor, Sr. Córdo
ba Gracia instruyó causa 
penal por el delito de "propa
ganda ilegal" del artículo 
251 del Código Penal fran
quista D.L. S.M. por: 

" .. . Resultando: Que siendo 
aproximadamente las siete 
horas y treinta minutos del 
día diecisiete de los corrien
tes (abril de 1973), fue sor
prendido LWS SUÁREZ 
MACHaTA, efectuando una 
pintada en las paredes del 
aparcamiento de vehículos 
de la Clinica de Puerta de 
Hierro de esta capital, con un 
spray cuyo contenido dice: 
"UNO DE MAYO EN ANTÓN 
MARTÍN" ... " 

Se le impuso la prisión 
provisional de la que podía 
excusarse bajo fianza metá
lica de 25.ooo. Ptas. y ade
más se le puso la fianza para 
responsabilidades pecunia
rias de 30.000 Ptas. (cifras 
auténticamente bárbaras 
para la época, que equival
dría hoy a varios millones de 

pesetas en la actualidad, 
sólo por una simple pinta
da}. 

En los mismos días a otros 
compañeros del Sr. Suárez 
(médicos, biólogos y profeso
res de medicina} se le incoo 
sumario por "Asociación Ilí
cita". En sus declaraciones, 
sacadas a fuerza de tortu
ras, implicaron al Sr. Suárez 
en "asociación ilícita" (perte
nencia a organización políti
ca} y de haber vuelto a ser 
apresado, el Sr. Suárez se le 
hubieran impuesto previsi
blemente 2 años de cárcel 
por propaganda ilegal y 4 
años por asociac.ión ilícita. 
Razón más que suficiente 
para emprender camino del 
exilio. 

Esos compañeros pasaron 
sus años siguientes en la 
cárcel, hasta la amnistía de 
1976. Hoy en la España 
democrática aquellos tortu
ra~os de entonces ocupan 
importantes responsabilida
des empresariales y de ges
tión de servicios públicos. 

Como consecuencia de su 
procesamiento por el Tribu
nal de Orden Público el Sr. 
Suárez Machota fue someti
do a un Tribunal de Honor 
Militar, cuando ya era resi
dente en Francia, sin 
audiencia de ninguna clase, 
en rebeldía y degradado de 
su situación militar de Sar
gento Eventual del l.M.E.C. 
a soldado (Diario Oficial del 
Ejército de 4 de enero de 
1974). 

2.- El 24-1-1974 
L'O.F.P.R.A (Oficina france
sa de refugiados y Apátri
das} dependiente de la 
O.N.U. le concedió el titulo 
de "Refugiado Español" con 
el nº 780441/7, concedién
dosele titulo de residencia y 
trabajo, siendo becado por 
sus estudios en la Universi
dad Francesa. 

3.- El Sr. Luis Suárez 
Machota fue indultado con 
motivo de la coronación real 
a finales de 1975. 

4.- Al Sr. Suárez le fue 
concedido uno de los prime
ros pasaportes que se dieron 
a la Comunidad de exiliados 
políticos en Francia, en mar
zo de 1976. A su vuelta a 
España en tres ocasiones el 
Sr. Suárez Machota fue 
detenido en las fronteras en 
sus salidas al extranjero 
hasta que en 1979 desapa
recieron legalmente las 
fichas policiales del régimen 
fascista. 

Esta es la realidad demos
trable mediante documentos 
públicos, es decir, documen
tación judicial y administra
tiva. 

Lo demás son conjeturas 
con ·ánimo de sembrar la 
duda, actitud muy propia de 
las fuerzas políticas que 
para justificar su colabora
cionismo con el franquismo 
niegan la lucha por la demo
cracia de los demás. 

Carlos VII.A CALVO 
Abogado 
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Los ripios de hoy 
La "casita" de Cervantes 
se quería mejorar 
y se ha quedado la pobre 
·triste, sola en su afán 
de destacar de las otras 
de la Imagen de Alcalá. 
Fue una guerra larga y dura 
la que hizo la ciudad 
por hacer morada digna 
anejada a la natal. 
La tarea fue imposible 
frente a la Comunidad. 
Antes jugaban al feo 
siguiendo la vertical; 
ahora siguen en lo horrible 
pero en línea horizontal. 
Se han salido con la suya, 
porque quieren destacar 
que sólo sabe el que manda 
y no los de aquí o allá 
que somos unos borregos 
útiles para votar. 
Da igual arriba que abajo, 
a izquierda, centro, derecha, 
lo que votas te da igual, 
siempre topas con aquellos 
que imponen la autoridad, 
pero tan mal ejercida, 
que es despotismo no más, 
teñido muy de soberbia 
de la que usa la CAM. 
Eso sí se publicita 
cantidad y cantidad. 
Jamás la Prensa se ocupa 
de las cosas de Alcalá; 
ahora todos los días 
dice algo desde acá, 
aunque metamos la pata 
muchas veces, de verdad. 
Que allí naciera Cervantes 
nadie lo duda jamás; 
está más que demostrado 
desde una eternidad. 
Pues todavía se escribe 
con ignorancia fatal . 
Dios nos pille confesados 
en esta Comunidad, 
que nunca ampara a los suyos 
y pretende los demás 
Se quedará sin ninguno 
tal vez así aprenderá. 

MATEOZALBA 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-5ervicio a domicllio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 91 880 90 04 - Fax: 91 880 90 04 

ORIENTAL 

También a domicilio 
Tel. 91 889 89 88 

PUE"TA de Madrid 



las conlidencias de Don Miguel materia, que hay delincuen
tes sin interés en su reinser
ción, por muy buena que 
pudiera ser la orientación 
penal, aspirando sólo a man
tenerse en sus convicciones 
-incluso dispuestos a impo
nerlas violentamente- para 
volver, una vez cumplida la 
pena, al ámbito y disciplina 
de procedencia y otra vez co
laborar, delinquir o volcar 
sus enseñanzas en neófitos, 
respetando sólo y exclusiva
mente sus fanáticos princi
pios, muy por encima de 
todo y de todos. Ellos sólo se 
deben a sus convicciones. A 
este tipo de sujetos, de de
lincuentes, todo les sobra, 
incluidas las finalidades 
constitucionales de la pena o 
su fin primordial, conforme a 
Ley. 

Cadena perpetua 
A la vista de las últimas andanzas de los terroristas etarras, dispuestos a 
matar todo cuanto se mueva tras el apoyo del pacto de Estella y tras la 
cuasi impunidad con la que actúa este tipo de delincuentes fascistas, muy 
especialmente después del balón de oxígeno que les ha supuesto el de
sembozo del P.N.V., que al fin ha sacado a la luz su verdadera cara, su cara 
independentista a ultranza y de apoyo a quien piense igual sea cual sea la forma en la 
que haga el camino, a la vista de todo ello, la sociedad en su legítimo derecho de defen
sa ha empezado a esbozar soluciones y a exigir remedios. Extremistas hay que exigen 
la pena de muerte, cosa impensable, afortunadamente, a la vista de lo que dice nuestra 
vigente Constitución, superadora, lógica e históricamente, del viejo derecho talional. 

Y los hay que solicitan, 
también con toda lógicajuri
dica, la entrada en nuestra 
codificación penal, de la ca
dena perpetua, como existe 
en casi todas las legislacio
nes penales de nuestro en
torno cultural. Recuérdese, 
por ejemplo, la pena de cade
na perpetua impuesta en 
pasados dias al súbdito ale
mán que asesinó con maca
bra alevosía a una ciudada
na española, hace un par 
de años en Mallorca. Juzga
do en su país se le ha im
puesto la pena indicada, lo 
que aquí no habría sido po
sible. Y no creo que nosotros, 
aunque sólo sea por nuestra 
historia, podamos conside
rarnos más demócratas que 
los franceses, ingleses o ale
manes, en cuyos países 
existe la pena de cadena per
petua para determinados de
litos. 

En Alemania, las conde
nas a cadena perpetua per
miten una revisión por el Tri
bunal después de quince 
años de internamiento conti
nuado, para luego decidir si 
el reo deberá seguir o no 
cumpliendo condena. En 
Gran Bretaña, en lineas ge
nerales todo aquel que termi
ne con la vida de un seme
jante conscientemente es 
condenado a cadena perpe
tua, si bien a la vista de la 
brutalidad del delito, sus 

PUERTA de Madrid 

agravantes y las posibilida
des de reinserción del delin
cuente, puede cumplirse una 
pena de 20 o 30 años, o ter
minar su vida en la cárcel, 
según sea la recomendación 
del Tribunal, decidiendo fi
nalmente Interior, que en los 
delitos terroristas y los de 
especial brutalidad o alar
ma, puede superar en conde
na la recomendación de los 
jueces o pedir su revisión. 
En Francia, existen varios ti
pos de cadena perpetua, 
siendo lo normal en delitos 
bárbaros que en los primeros 
treinta años el condenado 
carezca del mínimo benefi
cio. En asesinatos de meno
res, o con violación o en bru
talidades terroristas, im
puesta la cadena perpetua y 
trascurridos 30 años, se 
puede solicitar revisión téc
nica sobre peligrosidad del 
condenado; y si se propone 
excarcelación, un Tribunal 
de cinco magistrados decidi
rá finalmente sobre la liber
tad o el mantenimiento en 
prisión del delincuente. 

En nuestro país ha surgido 
la polémica -jueces, políti
cos, juristas y profesionales 
de tipos varios- entre quie
nes opinan que tal pena se 
pueda constitucionalmente 
instaurar o no. En todo caso 
y sabiendo que quien debería 
finalmente dar su veredicto 
seria el Tribunal Constitu-

cional, como intérprete su
premo que es de la Consti
tución, voy a echar mi cuar
to a espadas sobre tal mate
ria. Dice la Constitución en 
su Art. 25.2, que las penas 
estarán orientadas hacia la 
reeducación y reinserción 
social, orientación que nos 
habla de una finalidad prin
cipal de la pena hacia el su
jeto, pero sin-obviar otras fi
nalidades. Así, la Ley Peni
tenciaria describe como el 
fin primordial de la pena la 
reeducación y reinserción 
social, siendo bien claro 
que al hablar de finalidades, 
orientativas o primordia
les, Constitución y Ley res
pectivamente, ello significa 
que no se descartan otras 
posibles finalidades por el 
propio legislador, de tipo so
cial u objetivo, por ej., todo 
ello junto a las fmalidades 
subjetivas y sin que las mis
mas sean olvidadas ni con
culcadas. 

Nuestro vigente Código Pe
nal dice que el máximo de 
cumplimiento efectivo de 
condena del culpable... no 
podrá exceder de veinte 
años, pudiendo, excepcio
nalmente como sucede en 
materia de terrorismo, llegar 
a los veinticinco o treinta 
años. Y yendo a la subjetivi
dad de que nos habla la 
Constitución, todos sabe
mos, sin ser expertos en la 

No hay que ser un experto 
en estas cosas para saber 
que este tipo de delincuentes 
siente el deber, la obligación, 
de estar por encima del dere
cho vigente movidos por sus 
convicciones y por su fana
tismo y sólo obedecen y de
penden, de quienes sienten 
y piensan como ellos. Con
vicciones religiosas, sociales 
o políticas inamovibles ha
cen imposible su rehabilita
ción, salvo que nazca en 
ellos y de ellos la idea de 
cambiar. Es indudable que 
las finalidades de la pena 
son para todos ellos intras
cendentes, por lo que, ni tan 
siquiera para estudiar la 1n
troducción de la condena de 
cadena perpetua en nuestra 
normativa, debería utilizarse 
un tan torticero argumento. 
Otra cosa es que política o 
socialmente se entienda que 
dicha pena deba ser intro
ducida en nuestro repertorio 
penal. Decídase, en conse
cuencia, lo que se deba ha
cer, por quien tenga derecho, 
o tal vez la obligación, de ha
cerlo. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 
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De entre las abundantes 
criticas que leemos en la 
prensa acerca de nuestros 
políticos pocas veces figura 
una que a mí me parece de 
las más graves: que la 
mayoría de ellos parezcan 
tan "unidimensionales", 
hasta el punto de que rara
mente destacan en ningún 
otro campo fuera del estric
tamente militante o ejer
ciente de cargo público. 
Ignoro si se debe a que no 
quieren ser otra cosa o no 
pueden, por lo que sea. No 
creo ser el único que se ha 
preguntado cuál es la razón 
de que en España abunde 
tanto ese político que llega 
desde la nada y ahi se que
da, enquistado, hasta que 
muere sin ser ninguna otra 
cosa en la vida ni practicar 
otra actividad en la que pro
duzca artículos, bienes o 
servicios. Como mucho crea 
arte o cultura, pero nunca 
de esos con minúsculas -y 
de verdad- que sirven para 
hacer avanzar el mundo 
aunque sea una milésima 
de mílímetro. 

Extender con carácter 
general esta acusación a 
todos los políticos españoles 
seria, sin duda, injusto pero 
ya es mala suerte que esta 
ciudad no resulte un buen 
sitio para buscar excepcio
nes a tan momificante regla. 
Aquí abunda una perpetua 
vocación de servicio que 
contagia a casi todo el que 
accede a un cargo público y 
que se le acaba convirtiendo 
en enfermedad crónica. 
Hasta tal punto de que una 
ley como la norteamericana 
-limitando el número de 
años de permanencia en un 
puesto tan goloso como el 
de inquilino de la Casa 
Blanca- me resulta prácti
camente imposible de con
cebir en esta tierra de nadie 
llena de políticos "profesio
nales de la política" que se 
extiende entre el Torote y la 
Venta de Meco. 

Flamenco v Blues 

Coche, chófer y secretaria 
Es verdad que, de vez en 

cuando, y por más que ellos 
se empeñen, la voluntad 
popular o el dedo renovado 
se encarga de obligarlos a 
abandonar el despacho tras 
alguna nueva cita con las 
urnas. Entonces se ven 
impelidos a regresar al 
pasado; un pasado que 
siempre tiene algo de paraí
so perdido porque se pier
den amigos a mansalva; los 
mísmos que brotaron como 
hongos durante los últimos 
cuatro años. Pero, en tales 
casos, no se les ocurre con
vertir el cuatrienio en un 
periodo sabático para la 
reflexión, sino en platafor
ma de relanzamiento donde 
repostar para tomar impul
so y aliento. 

Con todo, eso no es lo 
peor. Ya se sabe que lo que 
ha tenido mayor influencia 
de la izquierda en el mundo 
ha sido su principal error; 
de manera que no hay par
tido, movimiento, club o 
asociación que no practique 
con vicio y recochineo ese 
voluntarioso empeño en 
que, si tus planteamientos 
políticos no están de acuer
do con la realidad, hay que 
hacer lo posible con tal de 
que sea mucho peor para la 
realidad. 

Ahí tenemos, sin ir más 
lejos, al señor Ruiz-Gallar
dón, que está dispuesto a 
corregir los errores de la 
naturaleza si hace falta. Era 
natural que Joaquín Legui
na -anterior presidente del 
"ente" autonómico madrile
ño- perdiera coche oficial, 
despacho y secretaria, al 
minuto siguiente, es un 
decir, de fracasar en aque
llas elecciones que se cele-

braron para ver si renovaba 
su título. Es más, yo supo
nía que ese fracaso -relati
vo, porque el fracaso políti
co es el más relativo de los 
fracasos personales que hay 
que anotar en la vida de 
cualquier ser humano- lle
varía también aparejada la 
pérdida del sueldo, de la 
banda, del membrete oficial 
de sus cartas y hasta del 
título de Excelentísmo que 
tan bien le cuadraban has
ta entonces. 

Pues no. Se ve que uno 
estaba muy equivocado y 
don Alberto, el actual regi
dor, va a decidir en breve 
que su antecesor en el car
go recupere coche, chófer y 
secretaria, por este orden. 
Según se argumenta, para 
dignificar el cargo. Uno cre
ía que los cargos se dignifi
caban, mitad con la catego
ría humana de las personas 
que los ocupan y mitad con 
la eficacia en el desempeño 
de las tareas encomen
dadas pero, ya digo, uno 
estaba más equivocado que 
esos economistas convenci
dos de que la gasolina aca -
hará regresando al viejo 
precio de los tiempos del 
"Ford T' . 

Ni se me ocurriria poner 
en duda la categoría huma
na del señor Leguina, aun
que puede que sí me alcan
ce algún derecho de opinar 
sobre su gestión al frente de 
la autonomía madrileña 
porque contribuí, en su día, 
a sostener sus presupues
tos con mi modesta aporta
ción. Sólo diré que prefiero 
que siga escribiendo nove
las -unas novelas que impe
pinablemente acaban con
vertidas en películas- y que 

no intente volver a ocupar el 
despacho que hay al lado 
del kilómetro cero. Más que 
nada, por si acaso ganan los 
suyos. 

Ep cuanto al señor Ruiz
Gallardón -al que, por cier
to, no he ayudado electoral
mente a conquistar el pues
to que ocupa con todo mere
cimiento- no sé qué decir. 
Me consta, como al resto de 
los ciudadanos a los que 
gobierna tan versallesca
mente mientras su política 
urbanistica nos rodea de 
pisos y chalés adosados por 
todas partes menos por una 
llamada cielo, que su vieja 
afición de levantador de 
alfombras ajenas no era 
muy consistente. En justa 
correspondencia -supongo 
que casual- su actual oposi
ción anda más suave que 
un visón y hace intervencio
nes de mantequilla endulza
da con almíbar en la Asam
blea Regional. 

En realidad, al señor 
Leguina le sobrarían el 
coche y el chófer si viajara 
en metro y autobús -tal 
como pregona la política de 
transporte público defendi
da por su partido político- o 
si circulase en su propio 
coche como el resto de los 
ciudadanos. Además el 
señor Leguina es escritor, 
así que no necesita escri
biente -en todo caso, guar
daespaldas- porque puede 
suceder que se le acaben 
agarrotando los dedos de la 
mano de no usarlos. Pero 
¿por qué secretaria con "a " 
fmal? O ella tiene ya, de 
antemano, nombre y apelli
dos o aquí a alguíen le está 
traicionando Freud sin que 
se dé cuenta. ¿Para qué nos 
vamos a engañar? Don Sig
mundo siempre fue un poco 
machista. 

Sergio COELLO 

MODA EN PIEL cuero, "nobuk", zorro, visón ... innovadoras colecciones 
para esta temporada, fabricadas en nuestros talleres 

* PRENDAS A MEDIDA 
* ARREGLOS * TRANSFORMACIONES 

Creaciones 
ALCAPIEL, S.L 

PELETERÍA 

~-... p1~ 

~(!D§WD:1@ 0~01JD:1~D:1©0®~r:3 @ 
300 rn2 a su servicio 

TAU.ERES, EXPOSICIÓN Y VENTA: e/ Diego de Torres, 8 · Tlfs.: 91 881 12 54 · 91. 880 23 76 ·Alcalá de Henares 

t t de noviembre de 2000 PUERTA de Madrid 



PUERTA @e Madñi)) 
Tls.: 91 889 215J 

91888 85 89 
FAX.: 91 88J 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .......................................•........... 91 887 81 00 
Casa de Socorro •.....•.....................•....•.............•.........•............... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 83 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ....................•..........................•.........•............... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ................•........................... 061 
Centro Municipal de Salud ............•..•............•........................... 91 888 54 91 
Policía Nacional ......................................•................•.....•...•.....•............•..... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil .•.............•................•..•............................•.•............. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos ....•.....................•..•........•..................••......................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .....................•...................................... 085 
Protección Civil .............•............................................................. 91 882 84 53 
Ayuntamiento ..............•......................•........................•...•.......•.. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................•.................. 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......••..............•...•..........................................................•... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ...........................................•........................ 91 888 00 21 
Continental Auto ....................................•..........................•........ 91 88816 22 
Cementerio ..•.....................•...............................................•......... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ....•.....•.•..•.•.......•.......•..........•...•..................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ..•.•................•........................................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .......................................................• 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I •..............•.............................•......... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .........................................................•........ 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..........................•..•....•.....•...•........ 91 888 12 94 
Cámara de Comercio •.......................................•...............•........ 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ........•..............................•............•.. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ...............•..........•........•.......................... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ..................................................•... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..•..•.•..•....•.......................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ........••............................................. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ..............•.........•............•......•......... 91 280 06 55 
OMIC ...•......•........•.............................•...•..............•........................ 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado .....................•..........•.......................••......•..••.....•. 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ...•.•.•..................................•.....•.........•......•..• 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ..............•...•...•.•...•............ 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ........•.•............................................................ 91 882 93 37 
Centro de Documentación ...................•...........•.....•................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .••.....•..•.......•...................•.............•........... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...........•..........................................................•............... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .••..•...........................• 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano ........•..•...••.•.............•.....................•.....•.•.......... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) .••.................. 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .....................................•.... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ..•.......................•............... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ...•..•.••........................ 91 888 36 47 

h..d RESIDENCIA 3ª EDAD 
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MIXTA Y MATRIMONIOS 
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Una pregunta al conceial de Seguridad Ciudadana: un padre, madre o herma
nos, pero perder a un hijo 
no se supera tan fácilmen
te. ¿Qué pasa con la seguridad vial de la Avenida 

Nuestra Señora de Belén y calles adyacentes? 
Por ello, Sr. Concejal de 

Seg,uridad Ciudadana, pón
gase en el pellejo de estas 
dos madres que han perdi
do a sus hijos en las fechas 
antes mencionadas, cuyas 
muertes causaron gran 
conmoción en el barrio, 
pues todo esto se hubiera 
evitado si en ese momento 
hubiera estado al menos un 
agente de policía para regu
lar el tráfico a las horas de 
entrada y salida del colegio, 
así como en todo momento, 
al igual si existieran las 
mencionadas bandas sono
ras bien pronunciadas, todo 
ello, para reducir la veloci
dad de los vehículos, puesto 
que con ellas se evitarían 
muchos nuevos percances. 

Por la presente se denun
cia la falta de respeto a los 
límites de velocidad exis
tentes en la Avenida Nues
tra Señora de Belén, pues 
las motos de gran cilindra -
da, ciclomotores y coches a 
veces van a unas velocida
des vertiginosas, convirtien
do tal avenida en el "Circui
to del Jarama", con el con
siguiente peligro para los 
niños y personas mayores. 

Por mediación de uno de 
mis hijos he tenido conoci
miento de que la policía ya 
no va a controlar el cruce 
del colegio público Santos 
Niños a la hora en que los 
niños salen del citado cole
gio. A lo mejor es que con 
ese semáforo que pusieron 
al día siguiente del último 
atropello ocurrido en dicha 
avenida, ¿es que ya sobran 
agentes en la plantilla? Y 
claro, como siempre, se vol
verá a reaccionar cuando 
ocurra otra desgracia. 
¿Hasta cuándo v amos a 
seguir así? ¿Hasta que 
ocurra un nuevo acciden
te o atropello, sea con 
resultado de lesiones o de 
muerte? ¡¡¡Reaccionen 
ya!!! pues no hay derecho a 
que los coches o motos cir
culen a velocidades endia
bladas, ya que el día menos 
pensado vamos a tener otra 
desgracia. Basta ya de que 
a este barrio se le deje de 
la1lo tanto en este sentido, 
como en los demás, que 
multen a los infractores, y 
que la policía vigile más a 
menudo por la antedicha 
avenida y calles adyacentes, 
ya que todos los vecinos 
estamos hartos de quejar-

Muchos conductores no respetan los límites de velocidad 
en la Avenida Nuestra Señora de Belén 

Somos un barrio respeta
ble y tenemos derecho a que 
el mismo sea atendido como 
todos los demás barrios 
alcalainos, pues a la hora 
del pago de impuestos , 
somos iguales que todos los 
demás barrios, así que por 
favor tomen cartas en esta 
antedicha exposición de 
hechos y procuren multar a 
los conductores, sean auto
movilistas o motoristas que 
"vulgarmente, creen estar 
en el circuito del J arama 
dentro de la expresada Ave
nida", en vez de multar 
indebidamente a los que 
por las noches aparcamos 
en "doble fila con el coche 
en punto muerto", todo ello 
por carecer de más aparca
mientos, cuando realmente 
hay mucho terreno que se 
podría aprovechar para la 
construcción de un buen 
aparcamiento. 

nos por estos motivos y que 
no se n os haga ningún 
caso, no queremos más 
atropellos, puesto que las 
dos últimas victimas han 
sido dos niños, ambos de 7 
años; uno de ellos ocurrido 
en marzo de 1998 y el otro 
más reciente, el pasado 15 
de febrero del presente año. 
Por lo que por la presente 
pedimos todo el vecindario 
de este barrio que YA BAS
TA de velocidades inade
cuadas en esta avenida y 
bocacalles, que por favor, 
que la policía sea más per
sistente en patrullar dicha 
avenida, ya que hay jóvenes 
de 14 a 17 años que con las 
motos también hacen 
"piruetas" con ellas, tales 
como el "caballito", y otras, 
que también hacen en las 

calles peatonales, habiendo 
niños jugando, por lo que 
también se deberían insta
lar bandas sonoras para 
reducir "de golpe" la veloci
dad, y así poder evitar nue
vos accidentes de tráfico. 

Por . todo lo expuesto, Sr. 
Concejal, si tiene "un poco 
de humanidad", haga caso 
a este comunicado, porque 
todo esto tiene bonito reme
dio si se toman las oportu
nas y pertinentes medidas 
para paliar estas situacio
nes, ya que cuesta mucho 
sacar a los hijos adelante, y 
el perder a uno por una 
situación como las anterio
res expuestas, o bien por 
otras, es lo peor que puede 
sucederle en esta vida al 
ser humano, puesto que se 
podrá superar la pérdida de 

Saludos cordiales de los 
vecinos del barrio Reyes 
Católicos. 

David LUZÓN MACÍAS 
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La reciente creación del 
Seminario Permanente 
sobre Historia Econó-

mica y Social del Corredor del 
Henares suscita un tema de 
interés para historiadores y 
estudiosos, cual es la confor
mación industrial a lo largo 
del tiempo en el mal llamado 
Corredor del Henares. Los 
orígenes industriales de esta 
zona están todavía por desve
lar, y esperemos que este 
Seminario Permanente ayude 
positivamente a su esclareci
miento. 

Al reclamo de tan sugerente 
asunto, he preparado unas 
breves notas sobre la indus
tria en la segunda mitad del 
siglo XVIII, que sirvan de 
punto de partida para cono
cer uno de los componentes 
económicos en siglos anterio
res. Valgan, por tanto, estas 
notas para trazar las lineas 
generales, como un primer 
acercamiento a este tema tan 
poco estudiado, dejando para 
ocasión más propicia la enu
meración más exhaustiva de 
su estado, que requeriría por 
nuestra parte una mayor 
extensión y profundización. 

Hay que decir en primer 
lugar, que se conoce mal el 
entramado industrial alcalaí
no de esta época. A ello con
tribuye de una forma relevan
te, la dificil distinción entre 
las empresas dedicadas úni
camente a la elaboración de 
productos, de los estableci
mientos de venta de los mis
mos, pues la terminología 
empleada no es muy explícita 
en este sentido. De otra parte, 
tampoco son fáciles de dife
renciar, dada su envergadu
ra, los negocios empresariales 
de los puramente domésticos 
o artísticos. 

Al decir de diversos autores 
y algunos memoriales, nunca 
hubo instalaciones fabriles en 
nuestra ciudad. Tanto es así, 
que en las repuestas al inte
rrogatorio de Lorenzana 
(1786). los párrocos que 
supuestamente debían estar 
bien informados, declaran 
que "Manufacturas, y fabri
cas, en este Pueblo, no hay 
alguna, gente oziosa bastan
te" y "No tiene manufacturas, 
ni Fabrica alguna", pues su 
economía estaba basada en la 
agricultura y en los servicios. 

En segundo lugar, que no 
se puede (debe) entender la 
industria dieciochesca com
plutense como un conjunto 
fabril de grandes dimensio
nes, sino más bien como un 
sistema de producción sus
tentado en una industria de 
tipo doméstico. Sin embargo, 
se detectan como veremos 
más adelante, actividades 
como la textil y de la cons-
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La protoindustria de Alcalá de Henares 
en la segunda mitad del siglo XVIII 

Por Pedro BALLESTEROS TORRES 

trucción, con la tintura de 
telas ó el hilado de cordeles y 
la fabricación alfarera, que a 
pesar de sus pequeñas mag
nitudes, son un incipiente 
ejemplo industrial. Unica
mente la curtición de pieles, 
en especial de badanas, pue
de sobresalir por su volumen 
del resto de las actividades. 

Y en tercer lugar, como he 
escrito en otra parte, la proxi
midad de la Real Fábrica de 
Guadalajara por un lado, y el 
escaso aprovechamiento de 
las tierras arcillosas por otro, 
determinaron que el desarro
llo de estas actividades se vie
ra mermado. 

Para rastrear su presencia 
hemos empleado, entre otros, 
materiales tanto inéditos 
como publicados y que han 
sido el Catastro de Ensenada 
de 1753 (1), la Confrontación 
del Catastro de 1761 (2), El 
Censo de Manufacturas de 
1784, en realidad para Alcalá 
de 1 787 (3) y las Memorias 
políticas y económicas de 
Larruga de 1789-91 (4), que 
nos darán una visión bastan
te aproximada de los estable
cimientos industriales en la 
segunda mitad del siglo ilus
trado. 

Los antecedentes de la ins
talación industrial en Alcalá 
de Hené;ll"es durante la Edad 
Moderna, habría que situar
los en el siglo XVI, con la pre
sencia de batanes, tenerías y 
una floreciente industria edi
torial. Pero la situación en 
esta segunda mitad de siglo 
presenta unos caracteres pro
pios como veremos a conti
nuación. 

por dos oficiales, Jacinto Díaz 
y Antonio Ferrán. En 1757 
cambió la propiedad pasando 
a Domingo Jaramillo, y en 
1761 es Juan de la Vaquera 
su propietario. 

Nuevamente en 1770 cam
bia de manos a Mariano Sán
chez, y dos años más tarde a 
Antonio Zimorra ó Simorra 
que se mantiene al menos 
hasta 1791. En 1813 será 
Juan Cablanque quien se 
haga cargo de la fábrica de 
cuerdas para vihuela, siendo 
continuada por su hijo Rafael 
Cablanque, natural de Ocaña 
(Toledo) pero con muchos 
años de residencia en Alcalá, 
quien llevará su dirección en 
1829. 

FÁBRICA DE POLVOS 
PARA EL CABELLOº 

Siguiendo una práctica 
habitual en las costumbres 
de este siglo que tiene que ver 
con el ideal de belleza, de 
empolvarse el cabello, en 
especial la peluca, se montó 
en Alcalá una fábrica de pol
vos para el pelo. En el año 
1786 se fabricaron 690 kgs., 
siendo la fábrica de don Gui
llermo Geniani, vecino de 
Madrid. 

MANUFACTURAS 
TEXTILES. 

Los telares que existían en 
la ciudad eran fundamen
talmente de lino y cáñamo, 
dado que la lana que se pro
ducía era _peéa y de escasa 
calidact.---tChurra o rasa}, y 
s_iendo, además, enviada la 
~mayor parte a la Real Fábrica 

FÁBRICA DE CUERD~ de Guadalajara. 
PARA INSTRUMENTOS A mediados de siglo son 

MUSI~ 
- cuatro los maestros tejedores 

En 1 753 subsistía una 
fábrica de cuerdas para ins
trumentos musicales, más 
concretamente de cuerdas de 
vihuela. En contra de la opi
nión de Larruga que afirmaba 
que poco después se abando
nó, hemos encontrado una 
continuidad temporal con 
diferentes propietarios que 
llega al menos hasta 1829. A 
mediados de siglo estaba 
regentada por Antonio Chin
die como maestro, auxiliado 

que funcionan, Julián López · 
de la . Oliva, Tomás Alonso, 
Diego Sanz y Juan Sanz, ayu
dado por el oficial Tomás 
Alonso, probablemente hijo 
del homónimo tejedor de lien
ws. 

En 1761 permanecen los 
mismos telares, aunque sus 
dueños han cambiado, regis
trándose un ligero aumento, 
al incrementarse con un ofi
cial más. 

Por el año de 1787 en Alca
lá son cinco los tejedores, que 

utilizan 9 telares para tejer 
las hilazas, y que dan a su vez 
trabajo a unos cuarenta par
ticulares, entre vecinos de 
Alcalá y de los pueblos 
comarcanos. También se 
tejen lienzos caseros y col
chas, que venden por su 
cuenta. No obstante en 1 787 
y 1 790 se quejaban de que 
"les faltaba en qué ocuparse 
la mayor parte del año". 

La obtención de la materia 
prima para el cáñamo se rea
liza en Almonacid de Zorita, 
pues "lo prefieren al de la 
ribera del Tajuña". 

Hay que señalar como anec
dótico, un proyecto ilustrado 
de finales del siglo, que no lle
garía a realizarse: la instala
ción de una escuela y fábrica 
de hilazas en el Colegio de los 
Irlandeses (5). 

Al declinar la centura 
( 1794) sólo figuran tres teje
dores de lienzos, Antonio 
Ubrios, Eugenio García y 
Simón Montoya. 

Por contra, en 1802, son 
siete los telares que elaboran 
6.687 mts. de lienzos y 16,72 
mts. de colchas. En ese 
momento podemos cifrar la. 
producción lanera en 
3.680,64 kgs., consumiéndo
se toda en la propia ciudad, 
resultando escasa para la 
demanda y teniendo que 
hacer acopio de .ella en Extre
madura. 

Pero las manufacturas tex
tiles no se acabaron con ese 
siglo, pues siguieron elal5o
rándose en el siglo siguiente, 
como lo atestigua la presen
cia de otros manufactureros 
como Tomás Moreno o Fran
cisco March. 

Notas: 

(1) ALCALÁ de Henares 
1753: Según las Repuestas 
Generales del Catastro de 
Ensenada. [Madrid): Centro 
de Gestión Catastral y Coope
ración Tributaria: Ediciones 
Tabapress, 1992. 

(2) A.G.S. Dirección General 
de Rentas. Lib. 1760. 1 ª 
Remesa. 

(3) MIGUEL LÓPEZ, Isabel: 
Perspicaz mirada sobre la 
industria del Reino : el censo 
de manufacturas de 1784. 
Valladolid: Universidad, 1999 

(4) LARRUGA Y BONETA, 
Eugenio: Memorias políticas y 
económicas sobre los frutos, 
comercio, fábricas y minas de 
España. Madrid: Imprenta de 
Don Antonio Espinosa, 1 789-
1791. Tomos N-XII. 

(5) ARNAIZ GORROÑO, 
María José - SANCHO GAS
PAR, José Luis: El Colegio de 
los Irlandeses. Alcalá de 
Henares: Fundación Colegio 
del Rey, 1985, p. 80. 
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El rector Manuel Gala entregó los diplomas a los participantes 
en este curso en el paraninfo 

la 11 clausuró el 1 Curso de Peri eccionamiento 
para profesores brhánicos de español 
El rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, clausuró el pasado viernes 3 de 
noviembre el I Curso de Perfeccionamiento para profesores británicos de español, en 
el Paraninfo de la Universidad Cisnerlana. Durante el acto, que ponía fin a dos inten
sas semanas de actividades, el rector hizo entrega de los diplomas a los profesores par
ticipantes. El curso se encontraba dentro del programa Lingua de la Unión Europea. 

2 8 profesores británicos 
han perfeccionado su espa-

. ñ ol durante las dos semanas 
que ha durado este curso, 
que estaba organizado por 
los Cursos Internacionales 
de la Universidad de Alcalá 
(Alcalingua) y el instituto 
Cervantes de Manchester. 

así como darles la oportuni
dad para establecer enlaces 
e intercambios con centros 
alcalaínos de bachillerato. 
Otro de los puntos buscados 
con este curso ha sido que 
estos 28 profesores británi-

cos adquiriesen una visión 
de la España actual median
te talleres socioculturales, 
participación en actos socia -
les y visitas culturales. 

Entre los profesores for
madores que han interveni-

do en este curso están Ana 
Blanco Canales, Loreto Flo
rián Reyes, María Vega de la 
Fuente, Fernando Galván, 
Luis Alberto Lázaro , Ana 
Ruiz, Begoña Sanz Sánchez, 
Mª J esús Torrens Álvarez, 
Elena Verdía, Mª Ángeles 
Álvarez Martínez, directora 
de Alcalingua, y Salvador 
Estébanez Eraso, director 
del Instituto Cervantes de 
Manches ter. 

Varias han sido las visitas 
culturales realizadas por los 
profesores británicos, entre 
las que han destacado las 
visitas al Madrid de los Aus
trias, a Toledo, a los pueblos 
medievales de Guadalajara, 
y por supuesto a todos los 
rincones de la ciudad com
plutense. 

Los objetivos de este 1 Cur
so han sido la mejora en los 
profesores participantes de 
la competencia lingüística 
en español, en especial la 
destreza oral, la mejora de 
sus conocimientos del espa
ñol del ámbito de la empre
sa, así como de la realidad 
económica del país. El curso 
también ha buscado que los 
participantes reflexionen 
sobre aspectos metodológi
cos de su práctica docente, 

Clara Sánchez, Pilar Cernuda, Antonio Giménez Rico v Paca Sauquillo 
participarán en varios coloquios 

RESIDENCll 3ª EDAD 
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Se abre el plazo de matriculación en los 
nuevos cursos de otoño de Guadalaiara de la UA 

Hasta el 15 de noviembre 
permanecerá abierto el plazo 
de matriculación en los pri
meros Cursos de Otoño de 
Guadalajara, organizados 
por la Diputación de Guada
lajara y la Fundación Gene
ral de la Universidad de 
Alcalá, con la colaboración 
de la Fundación Cultura y 
Deporte de Castilla-La Man
cha, la editorial Alfaguara y 
de diversos vicerrectorados y 
escuelas de la Universidad 
de Alcalá. 

Estos cursos comprenden 
encuentros académicos 
sobre temas de la actualidad 
económica, social y cultural, 
así como tertulias literarias 
dirigidas a fomentar la lectu
ra y el debate sobre autores 

relacionados, en primera 
instancia, con la provincia 
de Guadalajara. 

La temática de los cursos, 
que se celebrarán del 1 7 al 
30 de noviembre es de una 
gran variedad: "La capacidad 
emprendedora y el diseño de 
la carrera profesional", "Jor
nadas de turismo rural", 
"Ayuda externa y coopera
ción internacional: hacia 
una mayor eficiencia" y 
"Retos y oportunidades para 
el desarrollo de Guadalajara 
en un nuevo escenario". 

Los coloquios comenzarán 
el 15 de noviembre con una 
charla sobre la obra narrati
va de la escritora Clara Sán
chez. Le seguirá, el día 26, el 
encuentro que· mantendrán 

el político Joaquín Leguina, 
el director del nuevo Institu -
to de Estudios de la Imagen 
de la UA, Jesús García Due
ñas, y el director de cine 
Antonio Giménez-Rico, para 
debatir sobre la "Literatura y 
Cine. Miguel Delibes y Anto
nio Giménez-Rico". 

El 28 de noviembre se pre
sentará el libro Mirada de 
Mujer, de Paca Sauquillo, 
con la participación de los 
periodistas Lorenzo Díaz y 
Pilar Cernuda. 

El ciclo de coloquios se 
cerrará el día 29 con la par
ticipación del escritor Julio 
Llamazares, y del profesor de 
Teoría de la Literatura de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, Santos Alonso. 
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Reunión de Izquierda Unida con la asociación de vecinos del barrio 

11 planteará en la CAM un debate 
monográfico sobre Espartales 
La junta directiva de la asociación de vecinos de Espartales Sur y la dirección local de W de 
Alcalá se reunieron el pasado sábado día 4 de noviembre en un bar situado en el propio ba
rrio, lugar habitual de reunión de la asociación, al carecer de local donde reunirse. Por par
te de m asistieron su coordinador local, Luis Suárez Machota, y varios miembros de su di
rección política: Joaquín Arias, Francisco Calles, Salvador Guardiá y Francisco Pérez Este
ban. Los acompañó el diputado de W en la CAM, Juan Ramón Sanz, experto en urbanismo. 

La asociación de vecinos 
transmitió a JU, cuyo grupo de 
concejales forma parte del go
bierno municipal, las carencias 
que desde hace meses arrastra 
este barrio, en el que la mayoría 
de las promociones de viviendas 
ya están terminadas y donde vi
ven ya miles de alcalaínos desde 
hace dos años, sin que los equi
pamientos y servicios prometi
dos en el proyecto urbanístico 
de 1993 estén realizados. 

Así, los vecinos explicaron a la 
dirección local de JU que en Es-

partales los únicos servicios que 
existen son un colegio público, 
inaugurado el pasado mes de 
septiembre, y una farmacia. No 
hay tiendas, ni pequeño ni gran 
comercio, pues Continente ni si
quiera ha iniciado las obras. Las 
parcelas destinadas a equipa
mientos de salud o educativos 
siguen vacías, sin que hasta hoy 
se haya iniciado la construcción 
de la escuela infantil, el institu
to o la Ciudad Deportiva planifi
cados en el plan parcial que di
señó el desarrollo del que se 

anunció y vendió como uno de 
los mejores barrios de Alcalá. 
Los vecinos se quejaron también 
de que no se ha iniciado la cons
trucción del centro cívico, ni 
existen los dos parques prometi
dos. Además, los accesos a la 
autovía son dos y no cinco, 
como estaba previsto. Asimismo, 
expresaron a JU de Alcalá su in
quietud porque sean enterrados 
los cables de alta tensión en Es
partales. Entre sus quejas, plan
tearon también que no pueden 
utilizar los aparcamientos di-

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 
- ATENCION INMEDIATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 .. 93 
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Suárez dijo 
que no tiene 
sentido crear 
el consorcio 

de Espartales 
Norte sin 

estar 
terminado 

Espartales sur 

suasorios porque están abiertas 
unas zanjas que los atraviesan, 
que permanecen sin cerrar des
de hace meses. 

400 árboles secos 

J uan José Manzanares, presi
dente de la asociación, y Antonio 
Sánchez, vicepresidente, entre
garon al coordinador de IU, Luis 
Suárez, un informe sobre las 
muchas deficiencias y defectos 
que presenta la reciente urbani
zación. Estos defectos se deben 
en parte a la impunidad de las 
constructoras (que al marcharse 
han dejado escombros o zanjas 
peligrosas, y en algunos puntos, 
el riego levantado, que al abrirse 
provoca inundaciones) o al 
abandono municipal, puesto 
que existen señales por los sue
los, papeleras sin reponer o ace
ras en mal estado. Los vecinos 
señalaron como una de las más 
lamentables cuestiones el que 
400 árboles de los muchos que 
fueron recién plantados por el 
ayuntamiento se hayan quedado 
secos por no haber sido regados, 
y tendrán que volverse a plantar. 
La entidad vecinal recordó a IU 
que el polígono de Espartales 
está "recepcionado" por el ayun
tamiento desde junio de 1999, y 
que desde entonces ciertas res
ponsabilidades en los arreglos y 
reparaciones corresponden al 
gobierno municipal. Los vecinos 
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lamentaron el escaso control de 
los técnicos municipales sobre 
las obras realizadas por las 
constructoras, "que no obligaron 
a reparar lo mal hecho y por 
tanto la ley dice que u obligas a 
reparar o a pagar o tú reparas". 

La asociación de vecinos infor
mó a IU de que está revisando el 
plan parcial de Espartales de 
1993, que regulaba el desarrollo 
del barrio, para delimitar clara
mente las responsabilidades de 
las tres administraciones en el 
mismo y exigir su cumplimiento 
antes de que se disuelva el con
sorcio urbanístico de Esparta
les, donde participa la comuni
dad de Madrid, el ayuntamiento 
y el IVIMA. Juan Ramón Sanz, 
diputado regional de IU, se com
prometió a trasladar a la CAM 
las preocupaciones de los veci
nos y plantear al gobierno de 
Ruiz Gallardón que afronte los 
compromisos incumplidos de la 
CAM respecto a Espartales. 

El diputado regional de IU, 
Juan Ramón Sanz, se compro
metió a presentar una Proposi
ción No de Ley sobre Espartales 
en la CAM exigiendo un debate 
monográfico sobre las necesida
des de este barrio. Asimismo, 
Sanz se comprometió a exigir las 
comparecencias del consejero de 
Educación y del de Obras Públi
cas de la CAM para plantearles 
las necesidades de cumplir con 
sus compromisos: levantar un 
instituto, una escuela infantil, y 
terminar los accesos a la autovia 
y enterrar los cables de alta ten
sión. 

El diputado de IU se dirigirá 
en los próximos días al director 
general del INSALUD para ins
tarle a la construcción inmedia
ta del ambulatorio previsto. 
Juan Ramón Sanz dijo que la 
construcción debe realizarse in
mediatamente: "antes de que las 
competencias pasen definitiva
mente a la CAM el próximo año, 
pues es una obligación del INSA
LUD incumplida y a ellos corres
ponde levantar este centro de 
salud". Asimismo, solicitará 
para este tema la comparecencia 
del consejero de Salud en la 
CAM. 
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Critica al modelo 
de urbanismo 
Juan Ramón Sanz criticó du

ramente el modelo de urbanis
mo desarrollado en Espartales: 
'Tiene un diseño moderno que 
promete calidad de vida, pero 
donde el consorcio no ha vigila
do el desarrollo del plan parcial 
no se han hecho bien las cosas; 
el consorcio deberla haber exigi
do los equipamientos y servicios 
antes de que se diera la licencia 
de ocupación de las viviendas". 
Sanz añadió que el ayuntamien
to y la CAM deberian sentarse 

con los vecinos y "analizada la 
situación, fumar un convenio 
donde cada administración se 
comprometa a resolver lo que le 
compete, en unos plazos que de
berian concretarse". 

Moción a pleno 
sobre Espartales 
Luis Suárez señaló que "mu

chas competencias no son mu
nicipales pero el ayuntamiento 
debe estar al lado de los vecinos 
en sus reivindicaciones frente a 
la CAM, y presionar para obli
garla a cumplir sus responsabi-
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lidades". Suárez Machota se 
comprometió a trasladar al equi
po de gobierno, formado por el 
PSOE e IU, de manera inmedia
ta las demandas de los vecinos, 
y a debatir en el mismo las posi
bles soluciones. Se dirigirá a los 
concejales de Obras, Urbanismo 
y Medio Ambiente para abordar 
las deficiencias observadas, in
cluso en los presupuestos muni
cipales de este año. 

Luis Suárez también anunció 
que, como representante del 
ayuntamiento en el consorcio de 
Espartales, solicitará una pró
rroga de la disolución del Con
sorcio para exigirle el cumpli
miento de los compromisos ad
quiridos. Suárez manifestó que 
no tendria ningún sentido la 
creación de un segundo consor
cio en Espartales Norte, sin an
tes terminar de conseguir los 
equipamientos necesarios para 
Espartales Sur, porque las cosas 
deben hacerse bien". Suárez 
añadió que entendía perfecta
mente el malestar de los vecinos 
"porque en La Garena, por ejem
plo, se están desarrollando cier
tos equipamientos imprescindi
bles antes de la ocupación de las 
viviendas, y no se entiende por 
qué no se repara, aunque sea 
tarde, este agravio comparativo". 

El secretario de Politica Muni
cipal de IU en Alcalá, Joaquin 
Arias, anunció que IU presenta
rá en el próximo pleno munici
pal una moción sobre Esparta
les Sur que se planteará a su so
cio de gobierno municipal, el 
PSOE, para reivindicar conjun
tamente ante las distintas admi
nistraciones el cumplimiento del 
plan parcial y dar un respaldo a 
los vecinos en sus demandas. 
Arias manifestó que "el gobierno 
municipal no puede ser débil 
frente a la CAM u otras adminis
traciones, y debe tomar ejemplo 
de Coslada y San Femando, 
donde sus alcaldes y concejales 
acuden al parlamento regional 
tras las pancartas de sus veci
nos, o a la sede del PP en Géno
va, como ha ocurrido con los 
problemas de Barajas o el barrio 
de la Estación de Coslada". 
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En esta exposición Pilar presen
ta su obra más elaborada, en la 
que ha seguido una trayectoria 
artística que gira alrededor del 
estudio y el análisis del movi
miento impresionista. 

Fenoll mtenta reflejar en sus 
obras paisajes tranquilos llenos de 
paz, paisajes que destacan por el 
empleo del color. 

Esta pintora comenzó a sentir su 
pasión por este arte a los 12 años 
de edad, para pasar a realizar más 
tarde estudios de dibujo y pintura 
durante dos años en la Academia 
Artaquio de Madrid. 

A partir de aquí comienza a par
ticipar en exposiciones colectivas 
como es el Premio Zolix para 
artistas noveles, desarrollando en 
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La muestra se podrá ver en la Sala Manolo Revilla 
hasta el próximo 19 de noviembre 

Pilar Fenoll inauguró su 
exposición de pinturas al óleo 
Pilar Fenoll Martín-Cobos inauguró el ~asado sábado 4 de 
noviembre su exposición de pinturas al oleo, que se encuen
tra expuesta en la Sala Manolo Revilla de la Mutual Com
plutense. Los aficionados a este arte podrán disfrutar de la 
pintura de Fenoll hasta el próximo 19 de noviembre. 

esta época su estilo más caracte
rístico, el impresionismo. 

Su primera exposición indivi-

dual la desarrolla en el año 1980 
en la Galería CID de Madrid. 
Pilar, que ha residido durante dos 

años en París y Toulouse, lugares 
en los que tomó contacto con la 
pintura francesa, ha colaborado 
también con el Club Iberia como 
asesora de artes plásticas, partici
pando en exposiciones colectivas 
en la Galería de Arte Casarrubue
los o en la FAE. 

Entre sus últimas exposiciones 
individuales destacan las realiza
das en el año 98 en la Galería Rin
cón del Arte de Alcalá de Henares 
o en la sala de exposiciones del 
Aeropuerto de Madrid-Barajas en 
septiembre del 99. Su ultima 
exposición, anterior a la expuesta 
en la sala Manolo Revilla, tuvo 
lugar el pasado mes de octubre en 
la Sala del Centro Cultural 'Villa 
de Barajas'. 
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El presidente de la Cruz Roia de Alcalá no comprende las declaraciones 
de la voluntaña que escribió una cana a este semanario 

que la ambulancia estaba ope
rativa , no ha sido requerida por 
la policía y se ha montado 
mucho barullo en la calle. Con 
esto quiero decir que se ha 
comentado muchas veces que la 
ambulancia de la Cruz Roja no 
estaba operativa y no se ha 
podido hacer uso de ella, y es 
que en ciertos casos, lo que ha 
ocurrido es que no la han 
requerido estando operativa. 
Muchas veces alucino, porque 
siempre hay protestas hacia la 
Cruz Roja sin motivos, como si 
tuvieran algo contra nosotros. 
Solamente se oye cuando la 
Cruz Roja no está operativa o no 
ha podido acudir algún sitio, y 
no es justo, porque cuando está 
no se requiere su presencia , 
pero se nos critica igual". 

"Siempre he respetado al voluntario v sé que da su tiempo libre" 
Hace un par de semanas, este semanario publicó una carta de una voluntaria de la Cruz Roja de 
Alcalá, en la que hacía una serle de criticas al presidente de dicha asamblea, Juan Ramos. El pre
sidente de la asamblea de la Cruz Roja de Alcalá nos comentó: "Hace unas semanas PUERTA DE 
MADRID publicó un reportaje en el que yo hablaba sobre la necesidad de voluntarios al desapa
recer la mili y por lo tanto los objetores. Al voluntario le tengo, y siempre lo he dicho, un gran 
respeto porque verdaderamente da su tiempo libre. No entiendo el escrito de esta joven, que en 
su carta dice lo que yo llevo diciendo durante mucho tiempo". 

Juan Ramos, presidente de la 
Cruz Roja de Alcalá, a pesar de 
que nos comunicó que tras la 
publicación de una carta de una 
voluntaria a la sección de nues
tro semanario 'Cartas', en la que 
aparecían una serie de criticas 
hacía él, no iba a entrar en la 
dinámica de 'tú me dices, yo te 
digo', quiso aclarar ciertas 
cosas: "No creo que merezca 
darle más importancia a esa car
ta que la que tiene y por supues
to no voy a entrar en ningún tipo 
de dinámica. Pienso que no 
merece la pena entrar en discu
siones, porque no son más que 
repataleos de una voluntaria, y 
que al fin y al cabo ha dicho lo 
que yo digo. Al voluntario le ten
go muchísimo respeto, y no es la 
primera vez que digo, y no me 
cansaré de repetirlo, que entien
do perfectamente que el volunta
rio no pueda dedicarse a esto 
todo el tiempo que esto requiere, 
pero que sí valoro muchísimo y 
les agradezco que dediquen su 
tiempo libre a al Cruz Roja". 

Juan Ramos no comprende 
las declaraciones de esta volun
taria, al igual que se siente 
molesto porque la joven no 
hablara del presidente de la 
Cruz Roja, como cargo, sino que 
mencionara continuamente su 
nombre: "A mí me conoce 
mucha gente, y lo primero que 
pueden pensar es que soy un 
canalla, y eso no es así. Cada 
uno es libre de escribir lo que 
quiera y de dar su opinión pero 
en este _saso, la joven tenía que 
haber ñablado del presidente 
local, no de la persona Juan 
Ramos. Yo lo único que intento 
es que los voluntarios cumplan 
con un compromiso, y si ese 
compromiso, por los motivos 
que sean no lo pueden cumplir, 
pues no pueden continuar en la 
asamblea. Tenemos muchos 
programas sociales en los que 
nos están haciendo falta 
muchos voluntarios, pero no los 
tenemos porque los voluntarios 
sólo quieren hacer transporte 
sanítario y la Cruz Roja no sólo 
tiene transporte, tiene otras 
muchas cosas que muchos 
voluntarios no quieren realizar". 
El presidente de la Cruz Roja se 
siente dolido, ya que se conside
ra una persona que siempre ha 
respetado al voluntariado y que 
intenta demostrarles día a día la 
gran importancia que tienen 
ellos, al igual que la gran labor 
humanitaria que realizan. 

El presidente de la Cruz Roja 
quiso hacer otra mención sobre 
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la problemática de la ambulan
cia de la Cruz Roja: "Esta sema
na el semanario PUERTA DE 
MADRID publicó el accidente de 
un señor que estuvo en la calle 
durante mucho tiempo porque 

no había ambulancias, en ese 
caso no me siento molesto por
que es cierto que si en ese 
momento no había ambulancia 
es que no la había. Tengo que 
decir, que en otros casos en los 

a conducir un 
auténtico mito. 

(GARANTIZADO) 
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Manuel Peinado, alcalde de Alcalá, aguas abajo del puente Zulema. 

Peinado dice que Alcalá estará volcada dentro de ocho años 
hacia el Henares v no de espaldas 

"El río que 11 quiero para nuestra ciudad" 
El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, quiere un río Henares hacia el que se vuelque el entorno 
urbano de la ciudad complutense; que ésta, en definitiva, no viva de espaldas al mismo. Peina
do, que en su campaña electoral de 1999 hizo una apuesta fundamental por la recuperación 
medioambiental en Alcalá, aseguró que de aquí al año 2003 la inversión prevista por el gobierno 
municipal en el río Henares superará los 1.500 millones de pesetas. El alcalde dice que Alcalá 
presenta un déficit en zonas verdes urbanas y periurbanas notable. Existen por un lado las zonas 
verdes que están en las zonas más habitadas, entre barrios más o menos densamente poblados. 
Por otro lado están los espacios periurbanos que rodean a la ciudad en casi todos sus limites. 
Existe un espacio que limita a la ciudad en su lado sur y este y es el más significativo de todos: 
el río Henares. En esta entrevista el alcalde habla del río que quiere para dentro de ocho años. 

- ¿Qué ha quedado de que con dos proyectos del de flora, que están mucho 
todos los proyectos del río INEM en varias zonas de las mejor adaptadas al medio que 
con los que se presentó en riberas, para que se adecenten otras exóticas. Por un lado, se 
las elecciones municipales y se limpien. Esto no sólo va a trata de hacer de estas zonas 
hace ya más de un año? tocar al rio Henares, sino tam- unas sendas ricas en vida que 

Se ha estado trabajando en bién al Camarmilla. Por otro permitan paseos agradables 
muchos de ellos, para poder lado, la nueva escuela taller en ambientes limpios. Por 
hacerlos realidad a lo largo de que esperamos que empiece a supuesto, en función de los 
los próximos años. Por un lado funcionar en enero va a reali- espacios las demandas son 
tenemos los proyectos a corto zar una labor de plantación y distintas; en las zonas más 
plazo en los cuales vamos a mejora integral del corredor cercanas a la ciudad, en con
invertir dinero y esfuerzo en fluvial de los distritos IV y V. creto el paseo de los distritos 
arreglar las zonas desde un También tenemos reservadas IV y V, debe hacerse una recu
punto de vista urbanístico y varias decenas de millones peración ecológica pero con 
ambiental. Por otra parte, para el corredor fluvial a su abundantes elementos urba
están los proyectos estratégicos paso por las zonas más habi- nos, con una mejora y arreglo 
en los cuales estamos traba- tadas. Por último, la zona de de suelos y de vallas, abun
jando en una mejora integral las cercanías de la ermita del dancia de bancos y de papele
de los problemas y creando las Val vamos a ver si las adecen- ras. Es decir, una clásica zona 
condiciones para que a medio y tamos, ya que están bastante de ocio semiurbana. Sin 
largo plazo los ciudadanos dis- deterioradas. embargo, en las zonas más 
pongan de un espacio de ocio - ¿En qué consisten estos alejadas de los núcleos habita-
de gran calidad. proyectos? dos la recuperación se hará 

- ¿Nos puede concretar - Básicamente en la mejora con aspectos mucho más 
alguno de esos proyectos a de las zonas fluviales, sea el naturalisticos y menos urba
corto plazo? rio o el caz, a través de una nos. Aquí el ocio debe ser más 

- En primer lugar vamos a recuperación naturalistica que ligado a las zonas naturales, 
hacer un tratamiento de cho- incorpore especies autóctonas con paseos y disfrute de la 
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naturaleza en el sentido más 
amplio. 

- ¿Cuándo van a ver los 
vecinos algunas actuaciones 
en este campo?. 

- Pues a partir de enero van 
a ver a los muchachos de la 
escuela taller trabajando 
muchos días por la zona, y 
esperamos que antes de final 
de año se incorpore el grueso 
de la gente de los proyectos de 
limpieza, para que para la pri
mavera del 2001 se haya pro
ducido una mejora sustancial 
de las condiciones de estos 
paseos. Por otro lado la recu
peración integral de los paseos 
del rio quizás tarde algo más y 
se tenga que hacer a lo largo 
del segundo semestre del 2001 
y principios del 2002. Estos 
proyectos, de todas formas, tie
nen que tener continuidad en 
el tiempo. De nada sirve gas
tarse mucho dinero de repente 
y después dejar abandonada la 
zona. Por eso buscamos pro
yectos que vayan trabajando 
poco a poco y que la mejora sea 
continua en el tiempo. 

- ¿Cuáles son los proyectos 
estratégicos a los que se 
refería al principio? 

- Yo creo que uno de los pro
yectos más importantes de 
esta corporación municipal va 
a estar relacionado con el rio. 
Estamos negociando para 
intentar captar el espacio de la 
Isla del Colegio, que todavia no 
es nuestro. Este gran espacio 
de más de 50 hectáreas, es 
decir, 50 campos de fútbol, va 
a ser el gran pulmón verde y 
de ocio de la ciudad. Frente a 
otro tipo de intereses que han 
estado amenazando este espa
cio singular durante muchísi
mos años vamos a convertirlo 
en una gran zona verde para 
los vecinos. Deberá ser el prin
cipal centro de reunión de las 
actividades ambientales de 
toda la ciudad. Aquí estarán 
las escuelas taller en el molino 
reconstruido y será zona de 
árboles y agua, y no de edifi
cios como alglll!os pudieron 
llegar a pensar. Este verdade
ramente es uno de los proyec
tos de futuro de ciudad, que 
dote de un espacio de gran 
calidad de vida a los vecinos 
de los distritos IV, V, y VI, y a 
toda la ciudad en su conjunto. 

- Así pues, el recinto ferial 
no estará definitivamente en 
la isla del Colegio, tal y 
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como se llegó a proponer en 
el ayuntamiento de Alcalá, 
¿vé~.dad? 

- Eso desde el punto de vista 
de la ciudad es absolutamente 
desaconsejable. Uno de los 
grandes espacios libres de edi
ficaciones, con un potencial 
recreativo y social tan enorme, 
no podemos convertirlo en un 
recinto ferial, en el que necesi
tamos espacios asfaltados, 
con saneamiento y que en la 
época de ferias lleva una aglo
meración de gente enorme. 
Los dos proyectos son incom
patibles y creemos que la ciu
dad y los distritos cercanos al 
rio se merecen el primero. 

- Otro de los grandes espa
cios fluviales es el Soto del 
Espinillo, en el limite con 
Torrejón de Ardoz. ¿Cómo 
está este asunto? 

- Este asunto es complejo. 
Se trata de una zona enorme 
que ha comprado ARPEGIO y 
que limita con Torrejón. El 
municipio de Torrejón va a 
construir miles de viviendas 
en nuestra linde. Estas vivien
das llevan muy poca zona ver
de y la comunidad de Madrid 
quiere que esta zona verde se 
haga en los terrenos de Alcalá. 
Una reflexión a priori diria que 
Torrejón pone las casas y 
nosotros los parques. Ahora 
bien, también es cierto que 
estamos muy preocupados por 
el hecho de convertirnos en un 
corredor de casas desde Cani
llejas hasta Guadalajara. Creo 
que eso no podemos permitir
lo, que debemos rodearnos de 
espacios verdes que nos den la 
independencia estructural y 
urbana que una ciudad como 
Alcalá debe tener. Es decir, 
nos negamos a ser un subur
bio. Por ello, podemos aprove
char el Soto del Espinillo. 
Nu~stra negociación va en 
varios aspectos y queremos 
conseguir por un lado asegu
rar que esta zona será ahora y 
para siempre una zona verde 
que nos separe de Torrejón. 
Por lo tanto, queremos cons
truir la primera muralla verde 
en toda la ribera del Torote, 
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desde su conexion con el 
Henares hasta el paso por la 
base. Una vez establecida esa 
muralla forestal, es decir una 
zona verde natural, nada que 
ver con jardines, sino con bos
ques, queremos conseguir el 
traslado de la depuradora 
urbana desde su localización 
actual hasta la zona del Soto, 
ya que es la única en la cual la 
cota de nivel permite llegar al 
agua sin bombearla. Y por 
último, conseguir que el resto 
del espacio tenga actividades 
agro-ambientales, con quizás 
una instalación de la conseje
ria de Medio Ambiente o de la 
concejalia de Ciudad Sosteni
ble. Y todo ello además con un 
mantenimiento que no nos 
cueste dinero, y que además 
permita a los vecinos de Alca
lá acceder de una manera sen
cilla a estas zonas. Como ves, 
una negociación compleja. 

-¿Qué inversiones están 
previstas para el Henares? 

- Son muchas y variadas. 
Hay que tener en cuenta que 
para la captación de la isla del 
Colegio tendremos que hacer 
permutas de terreno. Es dificil 
precisar el valor económico 
que pueden tener esos terre
nos desde el punto de vista de 

que no es una inversión espe
cífica. Por otra parte, en lo que 
se refiere a inversiones en 
dinero contante y sonante, 
podemos decir que habrá de 
aquí al año 2003 un gasto de 
más de 1. 500 millones de 
pesetas para la recuperación 
del Henares. Sólo en el arreglo 
del paseo fluvial que hay entre 
los distritos IV y V está previs
ta una inversión de 50 millo
nes. En la rehabilitación del 
antiguo molino hemos presu
puestado 250 millones de 
pesetas. Hay también previs
tos 319 millones en mejoras 
medio ambientales en la ribera 
del río y en la isla del Colegio 
una vez que esté captada. La 
creación de la escuela taller 
'Albardín', que centrará su 
trabajo en el río, tiene un pre
supuesto de 118 millones al 
año. La idea es continuar con 
el proyecto hasta el 2003, con 
lo que la inversión puede ser 
de más de 350 millones de 
pesetas. También se creará el 
taller de empleo 'Patrimonio 
Verde' con un presupuesto 
anual de 98 millones de pese
tas, es decir, que si tiene con
tinuidad hasta el 2003 la 
inversión puede superar los 
300 millones de pesetas. Por 

otro lado hay dos proyectos de 
limpieza aprobados para las 
márgenes, con un presupues
to de 120 millones cada uno. Y 
no hay que olvidar que de las 
inversiones previstas para los 
distritos IV y V algo le corres
ponderá también a la recupe
ración del entorno del río. 

- Para terminar, ¿cuál es el 
río que ve usted dentro de 
20 años? 

- Pues si logramos que los 
sucesivos gobiernos de la ciu
dad trabajen en la misma 
dirección y haciendo las cosas 
poco a poco pero sin parones, 
veo un río hacia el cual la ciu
dad esté volcada y no de espal
das como hemos estado hasta 
ahora. Veo un río como una 
gran zona natural que limita 
con un parque de Los Cerros 
protegido, en el cual la vegeta
ción invita al paseo y también 
a la observación de las plantas 
y animales, con aguas más 
limpias que ahora y con las 
riberas mejor conservadas y 
muy arboladas. Veo un río que 
tiene unos paseos naturales 
en los cuales los vecinos pase
an o van en bici y que sirva de 
corredor verde desde su entra
da hasta su salida de Alcalá. 
Veo que la Isla del Colegio es 
un gran parque fluvial con 
abundantes elementos de ocio 
y con muchos árboles y pase
os bien conservados, y que en 
el molino reconstruido están 
instalados varios proyectos de 
formación ambiental y de jar
dinería. Veo un paseo fluvial 
muy bien urbanizado, con 
mucha gente paseando y con 
muchos bancos y papeleras en 
buen estado y que sirve de 
zona de ocio a los vecinos del 
IV y del V sobre todo. Y veo la 
depuradora en el Soto del 
espinillo, la muralla forestal 
del Torote asentándose y todo 
un carril bici y una senda que 
comunique desde el Soto del 
Espinillo hasta el puente de la 
Oruga. Y además no lo veo 
para dentro de veinte años 
sino de ocho. Si los vecinos 
nos dan la confianza para 
hacerlo, lo haremos. 
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Aumenta su liderazgo a dos meses de las elecciones del PSOE complutense 

Buenestado neutraliza con votos 
la caniuta de San Banalamé 
Miguel Buenestado se ha quedado sin rivales que puedan amenazar su liderazgo dentro 
del PSOE. Ni siquiera le ha producido el mínimo daño ver cómo se le marchaban de su 
grupo dos de sus apuestas personales, Magdalena Moreno y Beatriz de Miguel. Ellas dos 
encabezaban, con el polémico Francisco Muñoz, la lista que se oponía a la suya en la 
asamblea local del PSOE para la elección de delegados que representarán a la agrupa
ción de Alcalá en el congreso regional de la FSM. Buenestado supo desactivar los efec
tos de la conjura de San Bartolomé, la comida que unió el 24 de agosto a varios miem
bros de la oposición interna que tiene el secretarlo general del PSOE complutense. Por 
eso. una vez desactivada, los efectos de esa conjura han sido mínimos para un Bue
nestado que sigue manteniendo el apoyo de más de dos tercios de los militantes socia
listas alcalaínos y que presume de aumentar su peso político en la Federación Socia
lista Madrileña (FSM) cuando quienes querian verlo derrotado afirmaban que donde me
nos pintaba el secretarlo general del PSOE de Alcalá era precisamente en Madrid. 

La candidatura de Identi
dad Socialista, que encabezó 
Miguel Buenestado, tu vo en
frente una rival que se definió 
como la candidatura por el 
consenso. Y sin embargo, de 
ese supuesto consenso por el 
que abogaba desaparecieron 
los renovadores y hasta puso 
tierra de por medio el propio 
alcalde, Manuel Peinado, una 
vez conocidos los resultados 
que obtuvo esa candidatura. 
Peinado negó su partici
pación en esa lista al oír las 
acusaciones que s e le lanza
ron desde el sector de Bue
nestado de que la había pro
movido y defendido. La asam
blea celebrada el domingo 5 
de noviembre acrecentó el li
derazgo de Buenestado y per
judicó claramente al sector 
guerrista, que por cierto 
aportó el mayor número de 
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Las dos listas que se presentaron para la elección de delegados 

, 
su 

candidatura 
consigui6 

57 votos m"s 
que en el mes 

de Junio 
a pesar del 
esfueno de 
la oposici6n 

interna 

votos a esa candidatura pero 
que se quedó sin delegados 
para el congreso de la FSM. 
Consiguió la elección de tres, 
Magdalena Moreno, Francis
co Muñoz y Beatriz de Miguel. 
Ninguno de los tres es especí
ficamente guerrista. Muñoz 
está unido a los guerristas 
pero siempre ha sido un re
novador que luego entró en 
las filas de los regeneracio
nistas. 

En el último asalto antes 
del definitivo, que será dentro 
de dos meses, cuando se cele
bre la asamblea de la Agrupa
ción Socialista en la cual se 
elegirá el nuevo comité ejecu
tivo local, Buenestado hizo 
alarde de su fortaleza. 

70 por ciento 
para Buenestado 

Con mucho menos en juego 
que dentro de dos meses y 
cuando el efecto sorpresa de 
la operación Magdalena Mo
reno podía serle perjudicial, 
Buenestado se sobrepuso con 
gran comodidad y consiguió 
181 votos de los 269 emiti
dos, es decir, prácticamente 
un setenta por ciento. Bue
nestado consiguió 37 votos 
más que en la asamblea de 
elección de delegados del mes 
de junio. De los once delega
dos a los que tiene derecho el 
PSOE alcalaíno, para Identi
dad Socialista son ocho. 

La candidatura que encabe
zó Magdalena Moreno obtuvo 
84 votos, aproximadamente 
un 30 por ciento. Esa candi
datura consiguió 35 votos 
más que en junio, pero hay 
que tener en cuenta que ha 
recibido los votos de aquella 
extraña candidatura que sa
lió del grupo de concejales del 
PSOE y que en junio fracasó 
por completo recibiendo me
nos votos que el número de 
integrantes de la lista. Ade
más hay que añadir algunos 
votos que han salido del gru
po de Buenestado por la pre-
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sencia de Magdalena Moreno. 
Las acusaciones al secreta

rio general del PSOE de Alca
lá de haber perdido la legiti
midad del grupo de renova
dores de la base en Madrid, 
que fueron explotadas previa
mente a la asamblea para in
tentar minar los cimientos a 
Identidad Socialista, no sir
vieron de nada. Entre Bue
nestado y su oposición hay 
un abismo. Pero además hay 
que tener en cuenta que 
Identidad Socialista se pre
senta corno un grupo perfec
tamente estructurado y ho
mogéneo. En la candidatura 
llamada de consenso hay 
guerristas, regeneracionistas 
y hay miembros de Izquierda 
Socialista. La oposición a 
Buenestado tiene el apoyo del 
grupo de Arsenio Lope Huer
ta. 

¿Y Manuel 
Peinado? 

En la lista de decepciones 
para Miguel Buenestado está 
el alcalde, Manuel Peinado. 
El líder socialista manifestó a 
PUERTA DE MADRID que le 
había dolido mucho la actitud 
de Magdalena Moreno y la de 
Beatriz de Miguel, puesto que 
ambas alcanzaron responsa
bilidades políticas gracias al 
apoyo de Identidad Socialista, 
de donde salieron. Buenesta
do llevó de la mano a Magda
lena Moreno a la FSM y puso 
en disposición de salir elegida 
concejal a Beatriz de Miguel: 
"Me ha dolido mucho que se 
fueran a una lista que más 
que plantear alternativas, 
simplemente se formó contra 
mí. Y también me ha dolido 
mucho lo de Manolo Peina
do". 

Y sin embargo, ni Peinado 
ni nadie de su entorno más 
cercano estaban en la candi
datura que se opuso a Identi
dad Socialista. De todos mo
dos sí que parecía, y así lo re
conoció la mayor parte de los 
asistentes a la asamblea, que 
la candidatura de consenso 
era fruto de la conjura de San 
Bartolomé. 

Desde el entorno de Bue
nestado se asegura que Pei
nado promovió la candidatu
ra contraria al líder socialista 
y que pidió a muchos militan
tes el voto para la lista enca
bezada por Magdalena More
no, a la cual se sitúa ya en su 
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entorno más inmediato, es 
decir, otra vez con el grupo de 
concejales frente a la direc
ción del partido. 

Desde el entorno de Peina
do se dice que el alcalde se ha 
mantenido al margen y que él 
no quiere entrar en batallas 
en busca del poder orgánico 
dentro del PSOE. Peinado re
plicaba a las acusaciones du
rante la asamblea que le dije
ran en qué lista estaba él. De 
hecho, ni él ni su entorno 
más inmediato estaban en la 
lista de Magdalena Moreno. 

Pero en el grupo de Buenes
tado se tiene la certeza de que 
Peinado estaba detrás de la 
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candidatura de opos1c1on, lo 
mismo que estaba detrás de 
la conjura de San Bartolomé. 
Y ya se habla de que para que 
Peinado vuelva a tener el apo
yo de Buenestado y de su 
grupo 'tienen que rodar cabe
zas', o para ser más exactos, 
'tiene que soltarse lastre', 
quitarse las influencias más 
negativas a juicio de Identi
dad Socialista. 

La influencia 
en Madrid 

Según Buenestado es ridí
culo cualquier planteamiento 
que se haga sobre su pérdida 
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de influencia en Madrid: 'Yo 
no he perdido la legitimidad 
del grupo de Renovadores de 
la base porque sencillamente 
este grupo se autodisolvió, 
desapareció después del con
greso federal. Otra cosa es 
que surja gente que autopro
clame el liderazgo de ese gru
po". Buenestado tiene muy 
claro que en la lucha por el 
comité de la FSM está en el 
grupo de Antonio Miguel Car
mona: "De todos modos esta 
semana voy a comer con Car
mona y con José Antonio 
Díaz porque vamos a intentar 
que haya una candidatura de 
consenso. Ese mismo mensa
je le he lanzado al entorno de 
otro de los candidatos, Amu
chástegui. Una persona sin 
influencia en Madrid no po
dría estar en estas nego
ciaciones". 

Pero además "la pérdida de 
influencia que tenemos en 
Madrid la demuestra el hecho 
de que hasta desde el comité 
federal , Enrique Martin se ha 
mostrado muy interesado en 
que le expliquemos el modelo 
de fmanciación que tenemos 
a fm de adoptarlo, como bien 
publicó PUERTA DE MADRID 
la pasada semana". 

¡.'" "' CHINITA 
Delgadita, dulce, 

guapísima 
10.000 completo 

Telf .: 9"1 889 89 88 
1'. ~ 
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Francisco Collado explicó el propósito de convertir las ocho delegaciones de distrito 
en un número aún no determinado de juntas de distrito, con mayores atribuciones. 

Comenzó el estudio v debate del plan de desconcentración municipal 

El primer ·avuntamiento de barrio' empezará 
a funcionar a finales del año 2002 
Representantes de CCOO, de UGT, de la Federación de Empresas y Comercios del Henares y de la 
Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos se reunieron el martes 7 de noviembre con el 
concejal de Organización y Racionalización Administrativa, Francisco Collado, a fin de comenzar 
los debates y estudios para realizar el borrador del plan de desconcentración municipal por el cual 
se pretende la creación de ayuntamientos de barrio. El proyecto de sustitución de las ocho dele
gaciones municipales de distrito, con escasas atribuciones y servicios que se prestan, para con
vertirlas en un número no cerrado de juntas de distrito, con mayores atribuciones, ha comenza
do a debatirse en el ayuntamiento complutense. Francisco Collado, que presidió la reunión junto 
con el concejal del área de participación ciudadana, Salvador Guardiá, explicó a PUERTA DE 
MADRID que la idea es que en tomo a finales del año 2002 se cree el primer ayuntamiento de dis
trito como una experiencia piloto que servirá para aplicarla al resto de las juntas que se creen. 

Entre los asistentes a la reu
nión estaba la presidenta de la 
asociación de vecinos Carde
nal Cisneros, ya que a pesar 
de la modificación administra
tiva seguirá habiendo una 
junta de distrito específica 
para el centro de la ciudad con 
unas especiales caracterís
ticas. 

La iniciativa de esta reunión 
de debate del plan de descon
centración de los servicios 

municipales partió de Francis
co Collado quien pretende 
recoger, según explicó, "las 
aportaciones oportunas de los 
principales agentes sociales de 
la ciudad cumpliendo así con 
uno de los objetivos de la con
cejalía, la aprobación de pla
nes de acción que fomenten el 
tránsito hacia esa administra
ción municipal ágil, transpa
rente y eficaz". 

Según se recoge en la intro-

Coche del año 1999 en Europa 
y coche del año 2000 en EE.UU 
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ducción del documento de 
debate, base del estudio que 
se está realizando, el actual 
nivel de desarrollo funcional 
de las ocho delegaciones 
municipales de distrito, y su 
escasa incidencia en la mejora 
de los servicios ha movido al 
equipo de gobierno a una 
reflexión política sobre el 
papel de la actual organiza
ción municipal y la necesidad 
de una reforma que configure 

a estos órganos como auténti
cos centros de participación 
del ciudadano. 

Una vez recogidas las apor
taciones de los agentes socia
les, la idea del concejal Colla
po es llevar el documento base 
para su aprobación en pleno: 
"Espero que haya consenso, 
por eso estamos celebrando 
estos debates y el estudio del 
documento". 

Con el documento base 
comenzará el trabajo para dar 
contenido a las juntas de dis
trito, que no tienen por el 
momento un número cerrado: 
"Se piensa que puede haber 
entre tres y cinco, pero todo 
ello depende de muchos ele
mentos como son infraestruc
turas, número de habitantes, 
etc. Eso es algo que se profun
dizará en el estudio y en el tra
bajo que se desarrolle a partir 
de la aprobación del documen
to y en función de las necesi
dades". 

Según Francisco Collado, el 
primer ayuntamiento de barrio 
comenzará a funcionar como 
experiencia piloto a finales del 
año 2002. Todavía no se ha 
decidido a qué distritos dará 
servicios aunque se habla del 
actual distrito III. De todos 
modos el plan establece una 
modificación administrativa 
que afectará a la organización 
de los actuales distritos. Quie
re esto decir que si la experien
cia piloto se lleva a cabo en el 
actual distrito III, en la junta 
que se cree se puede, por 
poner el caso, atender a- la 
población de ese barrio, pero 
además a la del Juncal, a la 
del polígono Puerta de Madrid 
e incluso a la de Nueva Alcalá, 
por poner un ejemplo. 

¿Qué harán los nuevos 
ayuntamientos de barrio? 
Conceder licencias de obras 
menores, expedir documentos 
tales como certificados de 
empadronamiento, escolari
dad, etc, e incluso allí se pue
den recoger los recibos de 
determinados impuestos. 

.. AlCAlA- AMISTAD" 
Si buscas Pareja Estable. 
Si buscas Pareja Informal. 

Relaciones Esporádicas. 
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Luis Suárez y Luis Vargas discuten apasionadamente durante el último pleno municipal. 

Suárez Machota replica en-latín: .. Pacta sunt servanda" 
[Hav que ser liel a los pactosJ 

"Estov dispuesto a aprender de todo el mundo menos del PP" 
La guerra de los luises continúa. El portavoz de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, 
Luis Suárez Machota, manifestó que las palabras del concejal del PP, Luis Vargas, en el pleno 
extraordinario sobre ordenanzas fiscales, no tenian más argumento que la descalificación. Y para 
replicar Suárez Machota empleó una cita en latín: "Pacta sunt servanda". Con ella el abogado y 
primer teniente de alcalde se refirió al incumplimiento del pacto sobre el IBI por parte del PP. La 
traducción algo libre de la frase no es otra que "hay que ser servidor de los pactos". Suárez 
Machota añadió que "ni impertinencia ni ignorancia", de lo que lo había acusado el también abo
gado y portavoz del PP, Luis Vargas: "Estoy dispuesto a aprender de todo el mundo menos del PP; 
es decir, de aquellos que incumplen los pactos que hacen". 

El primer teniente de alcalde 
manifestó que IU ha sido el 
único partido politico que ha 
cumplido los compromisos 
tomados: "Esos compromisos 
se tomaron ante el pueblo de 
Alcalá y se tomaron por con
senso. El PP los ha incumplido 
porque entiendo que se ha 
guiado por intereses electora
listas, oportunistas y de ganar 
clientela y votos, sin pensar en 
el bien del ayuntamiento y en 
la necesidad de tener ingresos 
para prestar servicios públi
cos". Suárez Machota añadió: 
"Un partido que tiene doce 
concejales y un amplio respal
do en la votación no puede 
tener la actitud traidora a sus 
propios compromisos que ha 
tenido el PP pretendiendo que 
no se cumpliera el pacto del 
año 1996". 

c{BONZAMA S .L. 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 
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El pacto municipal 
sobre el mi 

El primer teniente de alcalde 
aportó el acta del pleno cele
brado en el año 1996 en el que 
puede verse el pacto asumido 
por los tres partidos políticos 
en relación al IBI: 

Acuerdos de la sesión ple
naria extraordinaria del dia 
27 de junio de 1996 

1 º. - Si procede: 
l.- Fyar el tipo del 0,32 para 

el ejercicio de 1997. 
JI.- Fyar el tipo del 0,39 para 

el ejercicio de 1998. 
Fyar el tipo del 0 ,46 para el 

ejercicio de 1999. 
Así mismo, se adopta el com

promiso y así se exhorta a la 
futura corporación, electa en 
1999, a continuar con la progre
sión de incremento en el Tipo, 
aplicándolo del siguiente modo: 

- Tipo 0,53 para el ejercicio 
2000. 

- Tipo 0,60 para el ejercicio 
2001. 

- Tipo 0,67 para el ejercicio 
2002. 

III. - Igualmente se propone, 
de cara a defender un principio 
de equilibrio financiero: 

A) Suprimir la tasa por recogi
da de basura domiciliaria a las 
viviendas, aprobada definitiva
mente por el Pleno Municipal en 
fecha 18 de los corrientes. 

B) Reducir en un 50% el 
importe de la Tasa de Alcanta
rillado para el ejercicio de 1997. 

C) Reducir el 50% restante del 
importe de la Tasa de Alcanta
rillado para el ejercicio 1998. 

D) Realizar los estudios técni
cos necesarios y recabar la 
documentación pertinente, con 
el.fin de absorber el gasto por la 
instalación de contadores en 
viviendas, así como la reduc
ción cj.el Canon por Depuración. 
Todo ello para el ejercicio de 
1998, si las fuerzas políticas 
así lo consideran, a la vista de 
los estudios técnicos que se 
mencionan. 

2º.-Tratado el asunto en la 
Comisión de Hacienda, las 
fuerzas políticas represeñtadas 
en el Pleno de este Ayunta
miento llegamos a un acuerdo 
en cuanto a lo que definíamos 
buscar una posición de equili
brio financiero de este Ayunta
miento. (Luis Vargas) 

3º.- Paralelamente y dentro 
del criterio legal y del criterio 
político así asumido que nos da 
la Ley de dentro de seis años 
recuperar el tipo que en este 
momento veníamos aplicando, 
llegamos al acuerdo de fijar 
para el año 1998 un tipo del 
0 ,39, para el año 1999 un tipo 
del 0 ,46 y esta Corporación 
desea o pretende exhortar a las 
futuras Corporaciones, y en 
tanto en cuanto las mismas 
fuerzas políticas que hoy esta
mos aquí sentados, con inde
pendencia de las personas, 
podamos ser después del año 
99 los mismos. de alguna 
manera adquirir ese compromi
so formal, material y de alguna 
manera también ético en este 
sentido, de siguiendo esta linea 
de equilibrio financiero, estable
cer para el año 2000 un tipo del 
0,53, para el año 2001 un tipo 
del 0,60 y para el año 2002 un 
tipo del 0,67. {Luis Vargas) 
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4 º. - En este sentido, tengo 
que decir con especial satisfac
ción, porque era un tema que de 
alguna manera nos había divi
dido a las distintas fuerzas 
políticas, y dentro de nuestras 
discrepancias creo que en cues
tiones que debemos calificar de 
Estado o de vitales para la Ciu
dad, debemos de estar todos 
de acuerdo. (Luis Vargas) 

5 º. - Lo primero que tenemos 
que decir respecto a este tema 
es que nadie se llame a engaño, 
porque en los futuros seis años 
va a ir incrementándose la pre
sión fiscal relativa al IBI, eso 
tenemos que decirlo de manera 
muy clara. Y también hay que 
decir que desde el punto de vis
ta de las tres fuerzas políticas, 
de lo que se trata es que esa 
subida sea una subida razona
ble y matizada. (Javier Ocaña. 
entonces concejal de IU) 

6º. - Esto quiere decir que se 
va a anular la Tasa de Basuras 
para las viviendas que hace 
diez días se aprobó en este Ple
no sin consenso; nos parece 
muy bien, felicitamos a los dos 
grupos. (Javier Ocaña) 

7º. - Nos parece muy impor
tante que se alrje de la tensión 
política el debate sobre el 
Impuesto del IBI, nos parece 
que es un acuerdo muy saluda
ble. (Javier Ocaña) 

8º. -Y en segundo lugar, el otro 
principio, es la simplificación 
del cuadro de contribuyentes. 
(Florencia Campos). 

Las criticas al PSOE 
Después de referirse al acta 

del pleno, Suárez Machota 
también criticó a sus compa
ñeros de gobierno: "El PSOE 
ha querido restaurar la tasa 
de la basura cuando había un 
compromiso en 1996 de can
celarla. Esto quiere decir que 
unos por A y otros por B. la 
voluntad era la de incumplir el 
pacto. El PSOE quiso incum
plirlo, pero al final se vio obli
gado por IU a mantenerlo, 
pero es que el PP lo ha incum
plido de manera evidente. No 
creo que sea adecuado que los 
métodos para defenderse que 
utiliza el PP sean imputacio
nes y descalificaciones perso
nales. De impertinencia no sé 
si tengo algo que aprender, 
pero de ignorancia, tengo que 
decir que yo siempre estoy dis
puesto a aprender de todo el 
mundo menos del PP, que 
incumple sus propios pactos. 
La primera regla en la vida es 
cumplir con la palabra dada, 
que dicho en latin es 'pacta 
sunt servanda', es decir, que 
hay que ser servidor y fiel a los 
pactos dados". 

PUERTA de Madrid · ~~~11 de noviembre de 2000 
' (IJ~ _, > 

o o 

~y 



la afectada asegura que el radiólogo no quiso enmendar 
su error v que posteriormente la mandó "a la mierda" 

Magdalena lelo recibió su radiografía 
"como si fuese un recortable" 
Magdalena Melo no se resigna a que lo que vivió en el hospital Príncipe de Asturias quede en el olvido. Magda
lena se realizó una radiografía dividida en nueve partes mandada por su médico de cabecera en el hospital alca
laino. Su sorpresa llegó cuando, tras recibirla, comprobó que cinco de ellas pertenecían a otro señor. Y la sor
presa siguió aumentando cuando, después de devolverla, volvió a recibirla recortada. La cosa no quedó ahí y, 
según Magdalena, fue a ver en persona al radiólogo y éste no quiso rectificar su error y la mandó a la mierda. 

Magdalena, en el mes de julio y cuando me di cuenta de que las sin añadir nada". Ante esta situa-
tras petición de su médico de cabe- cuatro últimas sí eran mías, pero las ción Magdalena decidió ir al hospi
cera, se realizó una radiografía gas- otras no". Tras devolver la radio- tal, donde finalmente consiguió 
troduodenal debido a unas moles- grafía para que la mandaran de nue- hablar con el radiólogo que le hizo 
tias que tenía y a sus vómitos des- vo correctalnente, mediante peti- las radiografías. "Yo llegué al hos
pués de las comidas: "El médico ción telefónica de su médico, vol- pital y me dijo que era mentira, que 
me mandó una radiografía al hospi- vieron a enviarle su radiografía, no estaban mezcladas, y le dije 
tal y me mandaron la radiografía pero en esta ocasión recortada. "En 'oiga, que tengo el papel del médi-
mezclada. La radiografía estaba vez de arreglarlo, coge y me recor- co firmado y sellado por él, que no 
dividida en nueve; aquí hay cuatro ta la radiografía y me manda este es que lo esté yo diciendo, que el 
y las cinco que faltan pertenecían a trozo de radiografía, como si fuese médico también lo vio'". 
otro señor. Yo la vi ya en casa y fue un recortable, y el mismo informe Magdalena afirma que el doctor 

HE HOS f NAllQllRADO 

le dijo: "Yo no se la pienso repetir 
porque yo ya he hecho una radio
grafía y un informe y no tengo por 
qué repetirla". La afectada le dijo 
que le daba "la segunda oportuni
dad", para que intentara arreglarlo 
haciéndole otra prueba, pero el 
radiólogo tampoco aceptó. "Le 
digo que si no piensa hacer nada, y 
me dice que no, que él ya ha hecho 
la prueba y que no piensa hacer 
nada. Digo 'bueno, pues lo voy a 
hacer yo, ya iré adonde tenga que 
ir', y según me doy la vuelta, me 
dice 'váyase usted a la mierda' . Yo 
pensaba que esto lo había dicho en 
un momento de cabreo y que no era 
capaz de repetirlo. Y le dije que qué 
había dicho y me contestó que 'se 
vaya usted a la mierda' , delante de 
todos los pacientes". 

Magdalena puso la queja en 
Atención al Paciente, donde "no se 
lo podían creer". Finalmente y tras 
la llamada del jefe de radiología, le 
volvieron a hacer la prueba, con el 
consiguiente informe, en el que no 
aparecía que tuviera ningún proble
ma. "En el informe pone que no 
tengo nada y además de lo que ten
go pone precisamente que no tengo . 
nada". No conforme con lo que en 
el informe ponía, decidió acudir a 
un médico particular para hacerse 
una gastroscopia, en la que apare
cía que padece una esofaguitis. 
"Llevo seis años sin querer mirar
me el estómago para que no me 
metieran las gomas, y después de 
esto he tenido que ir y resulta que 
tengo una esofaguitis, con lo cual 
tengo que tomarme una pastilla dia
ria de por vida". 

A finales de agosto la dirección 
remitió una carta a Magdalena en la 
que decía que el citado doctor 
"había reconocido lo que había 
hecho y que me iba a pedir per
dón" . La afectada quería que le 
pidiera perdón personalmente, pero 
esto no fue así porque el mensaje 
llegó a través de la dirección. Tras 
varios meses en los que no ha reci
bido ninguna nueva noticia por par
te de este doctor, no se resigna a 
que esto quede así, y espera que no 
vuelva a sucer nada parecido. 

Magdalena cree que por este caso 
no puede decirse que el hospital 
funcione mal, ya que su padre, que 
falleció en el mes de agosto en este 
mismo hospital, "fue muy bien tra
tado". 
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ha editado el boletín, tiene 48 
páginas, de las cuales tres han 
sido asignadas al Partido Popu
lar. En el resto se hace un repa
so de la gestión realizada por el 
equipo de gobierno área por 
área. En el editorial del primer 
número se asegura que Ciudad 
de Alcalá "nace con el propósito 
de transmitir a los vecinos las 
tareas y los proyectos en que 
está trabajando su ayuntamien
to (. .. ) es un vehículo de comu
nicación entre los vecinos y sus 
representantes municipales". 

.. Ciudad de Alcalá de Henares" se buzoneará en 50.000 domicilios complutenses 

Luis Suárez Machota manifes
tó a PUERTA DE MADRID: "Ciu
dad de Alcalá es un boletín de 
información institucional. No es 
una publicación de información 
general ni siquiera de reflejo de 
opiniones sociales, politicas o 
culturales de la ciudad. El bole
tín pretende transmitir a los 
ciudadanos de Alcalá los traba
jos, tareas y servicios públicos 
que su ayuntamiento ofrece". Suárez Machota presentó el nuevo bolettn 11nicina1 

El primer teniente de alcalde y 
responsable de comunicación 
en el ayuntamiento, Luis Suárez 
Machota, presentó el viernes día 
3 de noviembre el nuevo boletín 
municipal en un acto en el que 
estuvo acompañado por el alcal
de complutense, Manuel Peina
do, y que tuvo lugar en el res
taurante La Cúpula. Al acto 
asistió la mayor parte de los 
concejales del equipo de gobier
no municipal y no hubo repre
sentación del grupo de conceja
les del PP, que en todo momen
to se han mostrado criticos con 
los planteamientos de la nueva 
publicación. Sí hubo represen
tación en el acto de diversos 
sectores de la sociedad complu
tense. "Ciudad de Alcalá de 
Henares", nombre con el que se 

Te esperamos en: 

El primer teniente de alcalde 
afirmó: "El boletín quiere tam
bién dar a conocer lo que se 
aprueba por los representantes 
de los ciudadanos en el ayunta
miento. Queremos que los veci
nos sepan en todo momento en 
qué se está invirtiendo el dine
ro". 

Suárez Machota anunció lo 
que para él es fundamental del 
boletín: "Es una guia interactiva 
por la que el ciudadano pueda 
saber de manera estática -en
tendiendo esto en el sentido de 
que lo haga en un lapso de tiem
po prolongado- en qué proyectos 
está embarcada su ciudad". 

El primer número de Ciudad 
de Alcalá ha tenido una difusión 
de 50.000 ejemplares, que serán 
buzoneados en los domicilios 
complutenses. 

¿Hay palabras que para ti significan otra cosa? 
Quizá poder no sólo quiera decir tener el control, dominarlo todo. 
Quizá tengamos que mirar más allá. Llenar las palabras de contenidos 
que realmente definan el mundo al que aspiramos. 
Por eso Audi ha dotado a la palabra automóvil de un nuevo significado. 
Reinterpretando conceptos como peso, consumo y seguridad. 
Al construir un coche con carrocería de aluminio (ASF), más ligero, 
pensado para gastar lo mínimo, y que ofrece el máximo nivel 
de protección a sus ocupantes. Un concepto diferente del automóvil. 
http://audi.vw-audi.es/a2 Nuevo Audi A2 

Yolauto, S.A. 
Vía Complutense, 98 - Telfs.: 91 887 09 74 - 28805 Alcalá de Henares 
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Bartolomé González, en el hospital Príncipe de Asturias el viernes día 3 de noviembre. 

En plena convalecencia. liió la lecha de las elecciones 
en el PP para el 15 de diciembre 

Bartolomé González fue hospitalizado 
aquejado por una hernia discal 
Bartolomé González convocó las elecciones internas del PP complutense en plena convalecen
cia de una hernia discal que lo tiene postrado en su domicilio desde el día 3 de octubre y que 
incluso lo ha obligado a ser ingresado en el hospital Príncipe de Asturias para recibir un trata
miento intenso en la unidad del dolor. Sin embargo, González se siente en plenitud de faculta
des y, además de seguir muy de cerca todo cuanto acontece en la política municipal, de lo cual 
es informado diariamente por sus compañeros de partido y muy especialmente por el secreta
rio general del PP. Jesús Dominguez Picazo, fijó las elecciones al comité ejecutivo local para el 
día 15 de diciembre y confirmó su intención de encabezar la que puede ser única candidatura 
que se presente. Bartolomé González quiere seguir siendo presidente local en el PP y también 
ha manifestado ya su intención de encabezar la candidatura electoral que se presente a las elec
ciones municipales del año 2003 a fin de aspirar a la alcaldía complutense por el Partido Popular. 

Los intensos dolores que 
sufría en la región lumbar 
obligaron a Bartolomé Gon
zález a acudir al médico el 
día 3 de octubre. El médico 
le aconsejó guardar reposo y 
mantener un tratamiento 
ambulatorio consistente en 
medicación vía intramuscu
lar para intentar reducir el 
dolor. Bartolomé González 
quedó desde entonces pos
trado en su domicilio con 
una nueva hernia discal en 
la zona de las vértebras lum
bares. 

El líder del PP complutense 
ya fue intervenido quirúrgi
camente de otra hernia dis
cal en la misma zona. Fue 
concretamente el día 28 de 
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diciembre de 1998, cuando 
todavía era alcalde de la ciu
dad. Además de pasar las 
navídades de aquel año en el 
hospital Principe de Astu -
rías, el proceso postoperativo 
lo pasó en la cama del centro 
hospitalario, donde incluso 
ni siquiera pudo permitirse 
el lujo de dejar de trabajar 
como alcalde, puesto que 
tuvo que firmar decretos de 
alcaldía que le llevaba a dia
rio su secretaria, Esperanza 
Morales. El día 1 de enero 
del año 1999 recibió el alta 
hospitalaria con la recomen
dación de los médicos de 
guardar reposo. 

En esta ocasión los dolores 
en la espalda fueron en 
aumento. De poco le sirvió el 
tratamiento ambulatorio, por 
lo cual el día 1 de novíembre 
ingresó en el hospital. La 
hernia discal le llegó a pro
ducir incluso dolores en una 
pierna. Desde el día 3 de 
octubre no participó en nin
gún acto público. El servicio 
de traumatología del hospital 
Príncipe de Asturias lo envíó 
a la unidad del dolor para 
intentar que, con un intenso 
tratamiento farmacológico, 
se le redujeran los intensos 
dolores y evítar en la medida 
de lo posible una nueva 
intervención quirúrgica. El 
viernes día 3 de noviembre 
Bartolomé González recibió 
la visita en el hospital de un 
redactor de PUERTA DE 
MADRID, a quien dijo muy 
animado que se encontraba 
muy restablecido. Los inten
sos dolores que padecía ya 
habían remitido y mantenía 
la esperanza de recibir el alta 
hospitalaria. En caso de que 
finalmente no sea necesaria 
la intervención quirúrgica, 
Bartolomé González tendrá 
que recibir un tratamiento 
de fisioterapia para intentar 
reducir la hernia. 

Elecciones en el PP 
Durante la convalecencia, 

Bartolomé González no ha 
dejado de seguir muy de cer
ca todo lo que se refiere a la 
actualidad política munici
pal. Fue informado por sus 
compañeros del debate que 
hubo en el pleno extraordi
nario del lunes día 30 de 
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l liler del PP alcalaíno 
11 fue intervenido -de • llernia discal 

en 1m. aaldo era 
alcalde de Alcalá 

octubre, en el que se apro
baron las ordenanzas fisca
les, y aplaudió de forma muy 
especial la inteivención de 
su compañero Luis Vargas. 
También manifestó su aplau
so a la carta escrita en 
PUERTA DE MADRID el vier
nes día 3 de noviembre por el 
secretario general, Jesús 
Dominguez Picazo, en la cual 
criticaba al primer teniente 
de alcalde y portavoz de IU, 
Luis Suárez Machota. 

Pero lo más importante 
desde el punto de vista de su 
actividad política es que fijó 
con varios de sus colabora
dores más directos en el par
tido la fecha para celebrar 
las elecciones al comité eje
cutivo local del PP, que serán 
el día 15 de díciembre. 

Bartolomé González explicó 
a PUERTA DE MADRID des
de su cama en el hospital 
Principe de Asturias que pre
sentará una candidatura 
para formar el nuevo comité 
ejecutivo local: "En estos . 
momentos todavía no he 
pensado en las personas que 
formarán parte de la candi
datura, pero lo que sí está 
seguro es que Jesús Domin
guez seguirá formando parte 
de mi equipo y, en el caso de 
que mi candidatura sea la 

• elegida, seguirá siendo secre
tario general del partido". 
· De momento se cree en el 
PP de Alcalá que no habrá 
más candidatura que la que 
encabece Bartolomé Gonzá
lez, cuyo liderazgo en el par
tido es muy sólido. Por ello 
no se espera que tenga el 
más mínimo problema para 
seguir siendo presidente del 
PP en Alcalá. Al término de la 
asamblea electoral, su parti
do celebrará la tradicional 
cena de Navidad, en la que 
participarán aquellos afilia
dos que lo deseen. 

Un día después, el sábado 
16 de díciembre, se celebrará 
el congreso local del PP. con 
la presentación de varias 
ponencias de trabajo. Este 
congreso ha de servir para 
determinar la estrategia polí
tica del Partido Popular para 
los próximos meses. Bartolo
mé González anunciará otra 
vez su intención de encabe
zar la candidatura de su par
tido para las elecciones 

PUERTA de Madrid 

Mientras Bartolomé González se encuentra en el hospital, Jesús 
Domínguez Picazo, secretario general del PP, lo mantiene in
formado de lo que ocurre en la política municipal complutense. 

En el PP de Alcalá 
se cree que no habrá 

otra candidatura 
que la que encabece 
aartolomé González, 

cuyo liderazgo es sólido 

municipales previstas para el 
año 2003. Se espera que el 
congreso popular complu
tense sea clausurado por el 
presidente del PP en Madrid, 
Pío García Escudero, quien 
siempre ha manifestado todo 
su apoyo a Bartolomé Gon
zález, a quien incluso nom
bró coordinador regional de 
pueblos. 

MOTOR ARJONA concesionario Oficial ~TovoTA 
Avda. de la Constitución, 10 - Tlf.: 91 675 37 37 - TORREJON DE ARDOZ 

el Madre de Dios, 4 - Tlf.: 91 881 84 40 - ALCALA DE HENARES 
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El Excmo. Ayuntamiento Pleno reunido en sesión Plenaria extra
ordinaria celebrada el día 30 de octubre de 2000, adoptó, entre 
otros, el siguiente acuerdo: 
Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso que no 

se presenten reclamaciones durante el plazo de exposición al 
público, la modificación de las Ordenanzas Fiscales y Generales 
de Precios Públicos que a continuación se indican, que habrán de 
regir en el ejercicio del año 2001 . 
- Ordenanza Fiscal General de Gestión, Recaudación e Ins

pección. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Bienes 

Inmuebles. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Vehículos 

de Tracción Mecánica. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Actividades 

Económicas. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Construc

ciones, Instalaciones y Obras. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre el Incre

mento del Valor de los Terrenos de Naturaleza Urbana. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Expedición de 

Documentos Administrativos. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licencias Urba

nísticas. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licencia de Aper

tura de Establecimientos. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa del Cementerio Muni

cipal. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Recogida de 

Basuras, Residuos Sólidos Urbanos y Monda de Pozos 
Negros. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Concesión de 
Licencias de Autotaxis. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por retirada y de
pósito de Vehículos en la Vía Pública estacionados antirregla
mentariamente. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Servicio de 
Alcantarillado. · 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Prestación de 
Servicios Complementarios a los Servicios Sanitarios de 
animales domésticos. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Prestación del 
Servicio de Reparación de Averías de agua en la red pública. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por instalación en la 
Vía Pública de Quioscos, Industrias Callejeras y ambulantes, 
así como postes y quioscos publicitarios, oficinas prefabri
cadas y similares. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de 
Terrenos de Uso Público por mesas y sillas con finalidad lu
crativa. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de 
Terrenos de Uso Público con mercancías, escombros, mate
riales de construcción, grúas plumas y otros análogos. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por instalación de 
puestos, barracas, casetas de venta, espectáculos o atraccio
nes situadas en terrenos de uso público. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por entrada de vehícu
los a través de las aceras y las reservas de vía pública para 
aparcamiento, carga y descarga de mercancías de cualquier 
clase. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la prestación de 
Servicios del Matadero Municipal. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por ocupación de 
puestos en el Mercado de Abastos, así como por la utilización 
de sus servicios. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por instalación de rie
les, cables, palomillas, cajas de amarre, de distribución, de re
gistro, básculas, etc., y otros análogos, en el subsuelo, sobre 
la vía pública o que vuelen sobre la misma. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por estacionamiento 
de vehículos de tracción mecánica en las vías públicas muni
cipales. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por prestación del 
servicio de consumo de agua potable, así como su anexo. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por uso de pistas de 
exámenes de conducir. 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso de que 
no se presenten reclamaciones durante el plazo de exposición al 
público, las tarifas de la tasa por prestación de servicios en la Ciu
dad Deportiva Municipal, así como por la utilización de sus insta
laciones. 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso de que 
no se presenten reclamaciones durante el plazo de exposición al 
público, las Ordenanzas Generales de Precios Públicos siguien
tes: 
- Ordenanza General Reguladora del Precio Público por Cele

bración de Matrimonios en la Casa Consistorial. 
- Ordenanza General Reguladora del Precio Público por presta

ción de servicios de la Fundación Colegio del Rey. 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso de que 
no se presenten reclamaciones durante el plazo de exposición al 
público las modificaciones del callejero municipal con sus catego
rías por inclusión en éste de nuevas vías públicas. 

De conformidad con lo dispuesto en los artículos 17 de la Ley 
39/1988 de 28 de diciembre, reguladora de las Haciendas Loca
les, y 49 de la Ley 7/1985 de 2 de abril, reguladora de las Bases 
de Régimen Local, se pone en general conocimiento que, duran
te el plazo de 30 días hábiles, contados a partir del día siguiente 
al de la publicación del correspondiente anuncio en el Boletín Ofi
cial de la Comunidad de Madrid, los expedientes administrativos 
instruidos para la adopción de los citados acuerdos, podrán ser 
examinados en la Secretaría General del Excelentísimo Ayunta
miento, Plaza de Cervantes, 12, en horario de 9 a 14 horas, 
pudiendo presentarse dentro de dicho plazo las relamaciones que 
se estimen oportunas. 

Asimismo, el citado expediente, se halla expuesto en el tablón 
de anuncios municipal durante el mismo plazo. 

Alcalá de Henares, a 2 de noviembre de 2000 
EL ALCALDE 
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Excmo. Avuntamiento 
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Los doctores Moisés Barbero y Mercedes Silvestre 

Pequeños retoques permtten que la iuventud se alargue más de diez años 

Cue111as a la cana, al gusto del usuario 
El Instituto Quirúrgico de Cirugía Estética, situado en el Paseo de la Estación número l , está 
formado por un equipo de profesionales médicos especializados en cirugía plástica y estética 
residentes permanentemente en Alcalá. 1'Nuestro objetivo es ofrecer intervenciones de alta ca
lidad, con las máximas garantías", comentaron el doctor Barbero y la doctora Silvestre. Todas 
las intervenciones se realizan en centros hospitalarios de Madrid, los pacientes se han de tras
ladar hasta allí, permaneciendo el tiempo que sea necesario. Habrá intervenciones que no re
quieran hospitalización y tan sólo tengan que permanecer un par de horas hasta que desapa
rezca la anestesia local, y otros que pasen una noche en el hospital al haber sufrido una ope
ración más amplia. "Tras la operación el equipo de profesionales de este Instituto de Cirugía 
se hace cargo del paciente, con la garantía de que para cualquier problema que le pueda sur
gir estamos en su ciudad las veinticuatro horas del día", explicó la doctora Silvestre. -

El doctor Abraham Moisés 
Barbero es un hombre que, a pe
sar de su juventud, tiene muchí
sima experiencia y una gran 

preparación, que destaca por su 
gran meticulosidad. Pasa con
sulta en el Instituto Quirúrgico 
de Cirugía Estética del Paseo de 

la Estación número 1, además 
ha estado trabajando en centros 
de Cirugía Plástica de gran pres
tigio nacional y donde las inter-

El aumento de pecho 
J de labio son 

las operaciones 
de estética más 

demandadas 
venciones han sido muchísimas 
y todas ellas de gran calidad. 
Tanto la doctora Mercedes Sil
vestre como el doctor Barbero 
son dos personas inquietas que 
siempre intentan utilizar las últi
mas técnicas, acudiendo a todos 
los congresos que les son posi
bles: "Nosotros nunca hemos 
utilizado prótesis de soja, próte
sis que han sido comentadísi
mas. Cuando se pusieron de 
moda, las presentaron, nosotros 
las estudiamos y las miramos, 
las comparamos con otras cosas 
y así decidimos si las utilizáb"a
mos o no. Cuando utilizamos 
una técnica nueva, es porque la 
hemos estudiado, la hemos mi
rado, la hemos comparado, he
mos hablado con mucha gente y 
decidimos si la aplicamos o no". 

"La nariz no debe ser un 
elemento anatómico 
excesivamente llamativo 
en el entorno facial" 
El doctor Barbero quiso hacer 

hincapié en las diferentes técni
cas que utiliza el Instituto Qui
rúrgico de Cirugía Estética para 
conseguir unos cuerpos a la car
ta y que él considera un punto 
importante para diferenciarse 
del resto de profesionales. La ri
noplastia, cirugía estética de la 
nariz, es una de las técnicas que 
el equipo de especialistas reali
za con más asiduidad. El doctor 
explicó en qué consiste esta téc
nica y cómo la realizan: "Es una 

Una nariz bonita ha de respetar las estructuras anatómicas Una nariz bonita ha de respetar las estructuras anatómicas 
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El aumento de pecho sigue siendo una de las operaciones realizadas con más asiduidad. 

técnica que corrige el apéndice 
nasal. Nosotros lo modelamos 
entre nuestros dedos para conse
guir que esa nariz pertenezca a 
esa cara. La nariz debe ser un 
elemento anatómico que no sea 
excesivamente llamativo en el . 
entorno facial. Para que una na
riz sea bonita deben respetarse 
todas las estructuras anatómi
cas, y que todas ellas sigan sien
do bellas y funcionales , y eso es 
lo que nosotros hacemos". 

Una nariz debe ser bonita y a 
la vez deber servir para respirar, 
para ello se utiliza una técnica 
novísima, la técnica 'extra-mu
cosa'. Este nuevo método respe
ta todas las estructuras internas 
y externas de la nariz, de tal for
ma que se tiene una nariz bella 
pero sin estigmas quirúrgicos. 
"Nadie que vea esa nariz, va a 
notar que está operada. Noso
tros tenemos muy claro que 
cada paciente es individual y 
que a cada uno hay que aflorar
le su belleza, a todas las perso
nas no les favorece la misma na
riz. Nosotros estudiamos la cara 
de cada paciente para informar
le de cuál es la nariz que más le 
va a favorecer. Seguimos siem
pre las medidas proporcionales 
y respetamos siempre los cinco 
puntos de luz del rostro y que 
pocos profesionales lo respe
tan", manifestó el cirujano Moi
sés Barbero. 

"Modelamos y tallamos el 
cartílago para darle la forma 
armoniosa que debía tener, la 
oreja no se pega, se moldea" 
La otoplastia, cirugía estética 

realizada en las orejas, es otra 
de las técnicas con la que cuen
ta la Consulta de Medicina Esté
tica. La doctora Silvestre quiso 
aclarar: "La oreja no se pega, se 
moldea y se le da al cartílago la 
forma que debía tener, y que la 
naturaleza en un momento dado 
olvidó y que nosotros podemos 
solucionar". 

Los doctores Barbero y Sil
vestre son totalmente contrarios 
a que en la cirugía de las orejas, 
se tense y se estire el cartílago a 
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base de puntos de sutura. "Dejar 
un punto de sutura es dejar una 
bomba de tiempo. Una oreja 
debe tener una serie de dimen
siones, debe de estar separada 
entre 10 y 15 milímetros, eso es 
lo normal. Si la oreja tiene un 
aspecto de soplillo o de coliflor, 
es decir, presenta una deformi
dad por exceso o por defecto de 
alguna de sus medidas, es nor
mal que la persona quiera mejo
rar esa deformidad porque va a 
favorecer muchísimo su aspecto 
y le va hacer sentirse mejor con
sigo mismo". 

"El paciente se acostumbra 
muy rápido al aumento 
de labio y siempre quiere más, 
hay que tener cuidado 
porque el labio puede llegar 
a parecer una morcilla" 
El aumento de labio sigue 

muy de moda y, por lo tanto, es 
una de las cirugías más deman
dadas. La edad no es ningún im
pedimento para realizarse una 
corrección de labio, ya que, de
pendiendo de la edad se buscan 
diferentes objetivos. "Una per
sona joven, busca un labio más 
carnoso, una persona mayor 
dice: ' yo tuve un labio carnoso 
y lo quiero volver a tener'. Con 

la edad se produce una pérdida 
de sustancias en el interior del 
labio, que hace que se alargue y 
se caiga, nosotros le volvemos a 
dar ese aire de juventud y hace
mos que el envejecimiento del 
labio sea menos aparente", ex
plicó el cirujano Moisés Barbe
ro. 

Los especialistas aconsejan 
que el paciente tenga mucho 
cuidado con el aumento conti
nuado de labio: "El paciente se 
acostumbra muy rápido al au
mento de labio y siempre quiere 
más. Los cirujanos debemos ser 
muy comedidos porque, si no, 
lo que hacemos es una morcilla 
y no un labio, y eso no es boni
to. Una boca bonita debe tener 
todos sus puntos bien marcados 
y así conseguir que la boca sea 
un punto agradable". 

La operación de labio se hace 
en diferentes sesiones y depen
diendo del material que se utili
ce, dependerá el coste de la ci
rugía. Al paciente se le explica 
las diferentes sustancias que 
hay, y él mismo elegirá la que 
prefiera. "Les indicamos los 
pros y los contras de cada una 
de ellas, y se selecciona la que 
mejor le convenga. Para noso
tros lo más importante es tener
les bien orientados y asesora
dos. El paciente tiene que dis
frutar del resultado de la opera
ción a lo largo de su vida". 

SOMOS ESPECIALISTAS 
EN ATENCIÓN A DOMICILIO 

(También clínicas y hospitales) 

• Atención a encamados 
• Post-operatortos 
• Aseo personal 
• Servicio doméstico clUN NO NOS CONOCE? 
• Supervisión y compañía 
• Cuidados clínicos 

También servicios de: 

• Fisioterapia • Pedicura 
liSM~N!'t • Peluquería • Terapia ocupacional 
~iiM•I • Apoyo psicológico 
• ffambién a familiares) 

ESTUDIAMOS SU CASO PARAACONSEJARLE LO MEJOR POSIBLE 

INFÓRMESE· iLE ATENDEREMOS ENCANTADOS! 
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El aumento de pecho 
sigue siendo una de las 
operaciones más demandadas 
El aumento de pecho continua 

siendo una de las operaciones 
realizadas con más asiduidad. 
Anteriormente hubo mucha 
controversia con el tema del re
lleno de las prótesis ya que en 
un principio se idearon como 
simples globos rellenos de acei
te de silicona. El aceite de sili
cona era una sustancia líquida, 
que planteó diversas preguntas 
como: ¿Qué ocurriría si se pro
duce una ruptura de la prótesis?. 
Actualmente se utilizan novedo
sas técnicas con prótesis relle
nas de gel de silicona. "El gel de 
silicona es como una gelatina, y 
ésa es la consistencia que pre
senta dicho gel. Si la prótesis 
llegara a fracturarse o a cortar
se, al tener esa consistencia ge
latinosa, el gel no se marcharía a 
ningún lado. Esto da un grado 
de seguridad y de capacidad de 
ser retirado el gel altísimo, por 
lo que no hay por qué preocu
parse", manifestó el doctor Bar
bero. 

Las técnicas de reducción de 
pecho son muy variadas, pero 
los especialistas de esta consul
ta están obteniendo mejores re
sultados y mínimas cicatrices 
con la técnica de sensibilidad: 
"Nuestros tejidos, una vez que 
los manipulamos, reposa el uno 
frente al otro; es decir, acude el 
uno al otro sin ningún tipo de 
tensión. Así obtenemos un pe
cho que evoluciona con un pos
toperatorio sin ningún tipo de 
dolor o de problema". 

"La liposucción elimina 
grasa localizada y modela 
el cuerpo, pero no sirve 
para perder peso" 
La liposucción es la técnica 

más conocida para eliminar cú
mulos de grasa localizada, pero 
existen otras técnicas más nove
dosas como: Liposucción con 
cánulas finas y liposucción ul
trasónica. "La liposucción ultra
sónica es la reina en este tipo de 
intervenciones. Tiene mayor ca
pacidad que la liposucción nor
mal para retirar una mayor can
tidad de grasa sin dañar al cuer
po. La grasa se libera a través de 
aceite, con esta técnica se impi
de que salgan otros fluidos que 
sean importantes para el pacien
te", explicó el doctor Barbero. 

La liposucción no es un méto
do para adelgazar o para reducir 
peso, es un método para elimi
nar grasa localizada: "La celuli
tis se puede eliminar totalmente 
con la liposucción dependiendo 
del grado del paciente que ven
ga. No es lo mismo realizar una 
liposucción a una paciente que 
está delgada, que a una persona 
que está más obesa. La liposuc-
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ción para las personas más relle
nitas puede ser un complemento 
después de haber realizado un 
régimen en el que, al haber adel
gazado, las cartucheras se mar
can más". 

"Nosotros vamos a quitar una 
grasa que por una serie de ca
racterísticas ha adquirido el gra
do de grasa parda. En nuestro 
organismo hay dos series de 
grasas: La grasa amarilla, que es 
la de rápido recambio, y la gra
sa parda, que es la que se acu
mula entre unos órganos y que 
entre otras funciones nos prote
ge del frío. Esa grasa a nosotros 
no nos sirve, porque vamos ves
tidos y no necesitamos ese tipo 
de protección. La grasa parda es 
inamovible y solo puede ser re
tirada quirúrgicamente, como es 
una grasa que apareció en un 
momento dado en nuestro orga
nismo, al retirarla no vuelve 
aparecer", manifestó el doctor. 

Nuevas técnicas de 
rejuvenecimiento facial 
Hasta hace poco, solamente se 

oía hablar de lifting como técni
ca de rejuvenecimiento facial. 
Actualmente eso es muy raro, 
tiene que ser una persona muy 
mayor la que opte por hacerse 
esa operación. "A las mujeres, 
cuando se acercan a los cuaren
ta años, les comienzan a apare-
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Para eliminar cúmulos de grasa localizada la liposucción es la técnica más conocida. 

cer las conocidas patas de gallo, 
las bolsas en los párpados, etc. 
Ahora mismo lo que se lleva 
son los pequeños retoques, 
como la elevación de la cola de 
la ceja, la eliminación de las 
arrugas de la frente, la elimina
ción de las patas de gallo, la eli
minación de las arrugas superio
res de la boca. Estos pequeños 

Paciente actual 

retoques hacen que la juventud 
se alargue hasta más de diez 
años, son retoques que no nece
sitan hospitalización, ni faltar al 
trabajo, simplemente se realizan 
y se pueden marchar a casa o a 
donde cada uno quiera" , explicó 
la doctora Silvestre. 

"Los lifting se siguen reali
zando, sobre todo en mujeres 

mayores que no se han hecho 
ningún retoque. La diferencia 
que existe con los lifting que se 
practican ahora y con los que se 
realizaban anteriormente, es que 
antes se estiraba la piel y ahora 
se recoloca el músculo", conclu
yó la doctora. 
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ASOCIACIÓN DE ANTIGUOS ALUMNOS 
DE LA UNIVERSIDAD DE ALCALÁ 

Como miembro de la comunidad universitaria, puedes continuar 
vinculado a nuestra Universidad cuando finalices tus estudios a través 
de la Asociación de Antiguos Alumnos. 

Como socio, te podrás beneficiar de los siguientes servicios: 

• Utilización de los servicios de Biblioteca de la Universidad, incluido el de 
préstamo. 

• Acceso al Aula de Danza y a las actividades e instalaciones deportivas de la 
Universidad. 

• Información puntual sobre becas, cursos y actividades ofertadas por 
universidades y otros organismos. 

• Matriculación en los cursos de idiomas impartidos por el Centro de Lenguas 
Extranjeras, British Council y Alliance Fran~aise. 

• Gestión de empleo. 
• Oferta de cursos propios de formación y especialización. 
• Miembro del Cine Club Nebrija . 

. • Condiciones favorables entidades comerciales y financieras. 

Si estás interesado en formar parte de la .Asociación, puedes contactar con nosotros de 10.00 a 
14.00 h. y de 17.00 a 20.00 h. en la siguiente dirección o teléfonos: 

Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá 
C/ Santa Úrsula, 1, 1ª planta (iunto a la Plaza de Cervantes) 

28801 Alcalá de Henares 
Teléfonos: 918855031/918855320. 

E-mail: antiguoalumno. ua@univ.alcala.es 

Los alumnos extranjeros que hayan participado en programas de intercambio, (ERASMUS, 
SÓCRATES, ECTS, LINGUA, TEMPUS ..• ) También pueden ser miembros. 

Los alumnos de últimos cursos de carrera pueden formalizar su preinscripción y confirmarla 
por teléfono una vez finalizados sus estudios. 



El Don Juan más caro de la historia fue brillante v espectacular 

El viento hizo suspender la segunda 
función del Tenorio tras la escena del sofá 
El Tenorio más caro de la historia en Alcalá, porque en su puesta en escena se' gastaron casi 23 
millones de pesetas, fue también uno de los más brillantes y espectaculares. La directora Maria 
Ruiz volvió a sorprender con una puesta en escena revolucionarla, lo cual no quiere decir que no 
respetara escrupulosamente el clasicismo de la obra de José Zorrllla. Quien esperara un concep
to del Tenorio similar al del año pasado se equivocó. Maria Ruiz rompió la costumbre de utilizar 
los escenarios naturales de Alcalá como elementos escenográficos, lo cual fue como at acar el con
cepto mismo de las represent aciones itinerantes tal y como fueron creadas. Sin embargo, la 
directora acertó porque permitió ver una obra distinta. Los espacios escénicos se situaron en cir
culo en el centro de la huerta del obispo para que los espectadores pasaran de escenario en esce
nario en el sentido de las agujas del reloj. ¡Lástima que el viento hiciera suspender la segunda 

· función justo en la escena del sofá, ya que los actores y el público corrlan serlo peligro! 

No pudo ser de otra manera. 
El viento hizo desprender uno 
de los lienzos de tela que se 
utilizaban en la escena del 
cementerio. El lienzo colgaba 
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desde lo más alto de la estruc
tura metálica, a más de diez 
metros de altura. Si hubiera 
seguido desprendiéndose se 
hubiera corrido el peligro de 

que cayera en el escenario o 
en el lugar que ocupaba el 
público. Había, por tanto, un 
serio riesgo de accidente, por 
lo que la Fundación Colegio 

nes momentos 
para el recuerdo: 
la escena de la 

hostería, el mano 
a mano de doña 
Inés con Brigida 
en el convento y 

la escena del sofá 
del Rey decidió que la obra se 
suspendiera al término de la 
espectacular escena del sofá. 
Al menos los espectadores del 
domingo pudieron ver hasta la 
suspensión lo mejor del Don 
Juan de este año. El problema 
fue que el tiempo era malo y 
eso retrajo al público. Al frío se 
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unieron la lluvia, que cayó 
durante todo el día, y el vien
to, que sobre todo empezó a 
soplar al poco de iniciarse la 
representación. Según la Fun
dación Colegio del Rey, esa 

noche del domingo había entre 
3.000 y 5 .000 espectadores; 
esta última cifra nos parece 
muy generosa. 

Mucha mayor presencia de 
público había el sábado. La 

CAFETERIA - RESTAURANTE 

~'~!!!!!ª 
(frente al polideportivo IVIASA) 

ALCALA DE HENARES 
TeHs.: 91 882 58 24 - 91 882 58 25 

RESERVA: Tlf.: 91 882 57 98 

expectación creada en esa pri
mera función fue posiblemen
te la mayor que ha habido en 
la historia del Don Juan. Para 
pasar por el embudo de la 
puerta de la huerta del obispo 

TODOS LOS SÁBADOS GRAN CENA-BAILE 
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Yolanda Arestegui fue 
una estupenda Doña Inés 

se formó una cola que llegaba 
a la calle Santiago, lo que 
quiere decir más de 300 
metros de fila para entrar gra
tuitamente a la huerta del 
obispo. Según el gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, 
hubo unos 12.000 espectado
res esa noche. 

La amenaza en la noche del 
domingo era la de que saJ.tara 
el diferencial de la luz y todo 
quedara a oscuras. La hume
dad ambiental y el agua que 
había en el suelo, por la lluvia 
caída, eran todo un riesgo e 
hizo que todo el equipo técnico 
estuviera en vilo durante las 
representaciones. 

Escenografia 
e interpretación 
La obra empezó fuerte, con 

un alto nivel. La escena de la 
Hosteria del Laurel fue de lo 
mejor que se ha visto en Alca
lá en mucho tiempo. Con una 
escenografia inteligente y 
audaz, se planteó un carnaval 
sevillano muy vistoso. Con 
muchos actores y actrices de 
reparto en el escenario, se 
ofreció incluso el baile a cargo 
de la escuela de danza de Pilar 
Barbancho. Fue una escena 
muy brillante. 

Pedro Mari Sánchez (Don 
Juan) y Ángel Padilla (Don 
Luis Mejía) lo bordaron. Se 
pudo ver perfectamente el tra
bajo de esgrima realizado por 
los actores en determinados 
momentos, sobre todo Jesús 
Calvo (Avellaneda) y Juan Car
los Puerta lCentellas). Esa 
preparación en el arte de la 
espada se vio en la siguiente 
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escena, la que se ofreció en la 
calle, junto a la reja de doña 
Ana de Pantoja. 

Ahí se empezó a ver a la gran 
dama del teatro que es Berta 
Riaza. ¡Qué gran interpreta
ción de Brigida! Cuando llegó, 
en la tercera escena, el diálogo 
que en el convento mantienen 
doña Inés y Erigida (Yolanda 
Arestegui y Berta Riaza) se lle
gó al mejor momento teatral 
de la representación. Fue lo 
más brillante de cuanto se vio, 
que no fue poco. 

Puestos a mencionar partici
pación, hay que destacar la 
presencia en esa escena, tam
bién con un planteamiento 
escenográfico muy original en 
tres alturas, del cuerpo de 
voces femeninas de la Schola 
Cantorum, que representaron 
a la congregación de las Cala
travas cantando el Veni Crea
tor. 

La escena del sofá entre Don 
Juan y Doña Inés tuvo un 
planteamiento audaz al incidir 
en su carácter erótico sin caer 
en el mal gusto. La escena 
planteada por Maria Ruiz 
rebosó sensualidad. 

Las escenas del cementerio y 
del banquete en casa de Don 
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Manuel Peinado y Luis Suárez acudieron a ver la representación 
de Don Juan Tenorio. Bajo estas lineas, la cola de espectadores 
que se formó el sábado, que llegaba hasta la calle de Santiago. 

Juan mantuvieron el alto nivel 
que se exhibió durante toda la 
representación, si acaso con 
ciertos altibajos de Pedro Mari 
Sánchez. En suma, el Tenorio 
más caro de los producidos en 

Alcalá fue uno de los más bri
llantes. De él disfrutaron -en 
la zona acotada para los 
"vips" - el alcalde, que - vio la 
obra con el viceconsejero de 
Urbanismo, Luis Peral, y el 

vicealcalde, Luis Suárez 
Machota, quien ni corto ni 
perezoso se sentó en el suelo 
para ver las distintas escenas. 

Jesús CÁMARA 
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Guillermo Baeza, gerente de la Fundación Colegio del Rey, y Pilar Fernández, concejal de Cultura. 

.. Suspendimos la función porque no queríamos correr 
el riesgo de un accidente .. 

El gerente de la FCR dice que este año 
ha habido un Tenorio magnífico 
El gerente de la Fundación Colegio del Rey, Guillermo Baeza, manifestó a PUERTA DE MADRID 
que su balance sobre la edición de este año del Don Juan de Alcalá es muy positivo: "Yo creo que 
desde el punto de vista artístico y de la puesta de escena hemos podido ver un espectáculo mag
nülco. Pese a los elementos meteorológicos, estamos muy contentos con la presencia de público". 

trico". La suspensión de la 
función del domingo en la 
escena del sofá fue inevitable: 
"El viento era racheado y nos 
estaba arrancando las lonas 
de los decorados y eso sí que 

era peligroso. En el escenario 
del cementerio se soltaron las 
velas de lona, pero no se esta
ba representando en esos 
momentos la obra ahí. No 
hubo en ningún momento 

riesgo para nadie y. al ver la 
situación, precisamente para 
evitar cualquier riesgo fue 
cuando decidimos suspender. 
En esos momentos se podría 
haber subido alguien a volver 
a fijar las velas en lo alto, pero 
con el aire que soplaba y la 
oscuridad de la noche no qui
simos que nadie se subiese a 
esa altura de 12 metros. No 
quisimos arriesgarnos a que 
se soltaran las lonas del todo. 
Al acabar la escena del sofá 
decidimos que ahí se acababa 
la obra". 

Guillermo Baeza, que ha 
actuado varias veces en el Don 
Juan e incluso lo dirigió en 
1993, valoró: "Lo mejor que ha 
habido en esta edición ha sido 
sin lugar a dudas la interpre
tación de doña Berta Riaza. No 
sólo a nivel de Brigida, sino a 
nivel de actriz, es lo mejor que 
hemos tenido en el Don Juan 
a lo largo de los años. Ha sido 
un lujo para esta ciudad poder 
haber contado con una actriz 
de esta categoría". 

Baeza destacó la puesta en 
escena y la escenografi.a de la 
obra: "Ha sido un Tenorio de 
los más importantes que se 
han hecho en esta ciudad. La 
directora acertó al hacer ese 
carnaval tan bien hecho en la 
hostería del Laurel. La enver
gadura que ha tenido toda la 
obra nos ha supuesto a todo el 
personal realizar una lucha 
titánica. En el Tenorio de este 
año hemos inteivenido unas 
300 personas". 

En cualquier caso, eL mal 
tiempo hizo que el espacio de 
la huerta del obispo quedara 
demasiado grande. Hay que 
tener en cuenta que en la 
huerta se calcula que hay una 
capacidad para 40.000 espec
tadores y que el mejor día, el 
sábado, apenas hubo 12.000. 
Pero hay que reconocer que 
ese día también hizo mucho 
fiio y eso retrajo al público. 

Guillermo Baeza afirmó que 
en la representación del sába
do 4 de noviembre hubo un 
cálculo por parte de la Funda
ción Colegio del Rey de que, 
según el espacio ocupado en la 
huerta del obispo, pudo haber 
12.000 espectadores: "Lo del 
domingo fue luchar contra los 
elementos y eso es imposible. 
Nosotros calculamos que en 
total pudo haber unas 5.000 
personas, a pesar de que estu
vo todo el día lloviendo. En 
total hubo unas 17.000 perso
nas viendo el Tenorio de este 
año. Si el domingo hubiera 
hecho buen día hubiésemos 
batido todos los records. El 
problerqa es que el domingo 
no hizo un día como para 
estar en la calle". 

la conceial de cunural alirma que hubo más pública que en la edición de 1999 

. Baeza manifestó que la 
humedad era un factor de 
riesgo para que hubiera un 
apagón de luz: "La verdad es 
que chequeamos todo para 
garantizar que no hubiera 
riesgo fisico para nadie. El 
único riesgo era que saltara el 
diferencial, que para eso está, 
y se cortara el suministro eléc-
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"Hemos superado el espectáculo del año pasado" 
La concejal de Cultura, Pilar Fernández Herrador, fue aún más optimista que el gerente de la FCR 
y manifestó que el público que asistió a la representación el sábado día 4 de noviembre del Don 
Juan de Alcalá estuvo en torno a los 14.000 espectadores. Desde ese punto de vista, para Pilar 
Fernández hubo más público en esta edición que en la del año anterior: "Pese al mal tiempo y a 
todos los inconvenientes climáticos que hemos padecido, yo creo que hemos superado el espec
táculo del año pasado. En ese sentido tenemos que hacer la mejor de las valoraciones". 

Preguntada Pilar Fernández 
si no creía que por culpa del 
mal tiempo hubo al final 
menor presencia de público 
que en ediciones anteriores, 
ésta manifestó que no era así: 
"Hubo mucha más gente. Hay 
que tener en cuenta que el pri
mer día vieron el Tenorio unas 
14.000 personas y que, en el 
segundo, al principio hubo 
unas 5.000, es decir, que pese 

a todo hubo unos 20.000 
espectadores". 

La concejal de Cultura des
tacó el trabajo realizado por el 
personal propio de la Funda
ción Colegio del Rey: "Ha sido 
un trabajo ímprobo, como 
también lo han sido los traba
jos del grupo de teatro Punto y 
Aparte y de la escuela de baile 
de Pilar Barbancho, quienes lo 
bordaron en la escena de la 

hostería del Laurel. Los gru
pos de teatro que hicieron la 
animación de calle, por ejem
plo el TEI.A, Légolas, etc, tam
bién merecen un reconoci
miento especial". 

Pilar Fernández no dudó a la 
hora de responder a la pre
gunta de qué había sido lo que 
más le había gustado: "La 
escena del diván. Fue perfec
ta. Me encantó". 
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Carmen Rossi se queja de que nadie le dijera que este año no 
iba a hacer el papel de Bríaida 

·ne un pozo seco no se puede sacar agua" 
La actriz Carmen Rossi manifestó a PUERTA DE MADRID: "Por el público de Alcalá, porque son 
mis paisanos y porque me debo a ellos, tengo que aclarar que nunca he dicho que no quisiera vol
ver a hacer el personaje de Brigida en el Don Juan en Alcalá. Parece ser que se había dicho y así 
me ha llegado a mí, que yo me había negado a volver a hacer la Brigida. No es así. No he hecho 
la Brigida sencillamente porque no me han llamado este año". 

Carmen Rossi no dejó de 
reconocer la calidad de su 
sucesora en el papel, la actriz 
Berta Riaza: "Estoy muy orgu
llosa de que haya sido ella la 
que me ha sustituido, porque 
es una estupenda actriz y 
estoy segura de que estuvo 
muy bien". La actriz complu
tense añadió que hubiese que
rido que alguien la hubiera lla
mado para comunicarle que 
no iba a actuar este año: "Des
pués de haber hecho el papel 
de Brigida cinco o seis años, 
creo que merecía una llamada 
para decirme que no iba a 
hacerlo este año. Siempre han 
dicho que lo ideal es que los 
actores y actrices que hicieran 
el Tenorio fueran alcalaínos. 
Yo lo soy porque así me consi
dero después de casi 30 años 
viviendo aqui. Por eso me due
le que no hayan tenido no· ya 
una explicación, que no tienen 
por qué darla, pero sí una con- Carmen Rossi sigue grabando capítulos de "Manos a la obra" 
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versación, el decirme que no lo 
iba a hacer este año por variar. 
De verdad que hubiera agra
decido esa llamada, hubiera 
sido una actitud educada y 
elegante. De esta forma pienso 
que de un pozo que está seco 
no se puede sacar agua". 

Carmen Rossi añadió que 
merecía algo más: "Llevo 
poniendo el corazón y todo mi 
cariño en este personaje aquí 
en Alcalá. Creo que lo he 
hecho dignamente y por eso 
merecía esa llamada. Hubiera 
sido más elegante pero insisto 
que de un pozo seco no se 
saca agua. Yo quiero dejar 
muy claro que no se trata de 
que ya me considerara dueña 
del personaje, pero basta que 
lo he hecho tantas veces y que 
soy de Alcalá para que alguien 
hubiera tenido esa deferencia 
y esa elegancia de llamarme y 
decirme que no lo iba a hacer". 

La actriz complutense sigue 
grabando capítulos de la serie 
televisiva de Antena 3, 'Manos 
a la obra' , que comenzarán a 
emitirse a comienzos del año 
2001 . 
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Cuando Diego de San NicolásI 
llegó a Alcalá en 1447, hacía 
muy poco que se había empeza
do a resolver un grave problema 
que preocupaba no sólo a la 
orden del pobrecillo de Asís, 
sino a toda la Iglesia. Venía ya 
desde la época en que obedecían 
al papa Benedicto XIII, el papa 
Luna. El Cisma había dividido la 
Iglesia y eso se notaba. 

Uno de los primeros reforma
dores de los franciscanos fue 
fray Pedro de Villacreces, de 
noble familia castellana. Entre 
las comunidades que presiona
ban insistentemente para que se 
llevara a cabo la reforma que 
necesitaba la orden franciscana, 
la de Palencia era de las más 
relevantes. La Provincia de Cas
tilla, en la que se encuadraban 
"custodias" tan importantes 
como Medina del Campo, Cue
llar, Santander o Arévalo, encon
traron en fray Pedro las dotes 
requeridas para emprender la 
introducción de la llamada 
"observancia". Hasta ese mo
mento la orden se hallaba un tan
to relajada. Y hubo enseguida 
quien notó la urgencia de volver 
a la guarda pura y simple de la 
regla franciscana con todas sus 
exigencias. Los que seguían 
manteniendo una vida excesiva
mente cómoda eran conocidos 
como "conventuales". 

Es cierto que los observantes 
tenían todo a su favor: la juven
tud de los conventos, el apoyo de 
los nobles y de los reyes, la sim
patía del pueblo, etc. Pero tam
bién que no siempre supieron 
hacer vales sus razones de refor
ma; hubo caso de verdadera 
imposición por la fuerza. 

Era necesario ante todo conse
guir cierta autonomía para cada 
casa, de modo que, guardando 
siempre fidelidad y obediencia 
al padre provincial, pudieran 
vivir en estricta observancia. Se 
establecieron unas normas pre
vias a fin de solicitar de los supe
riores el correspondiente permi
so. Quede claro que no se trataba 
de una experiencia nueva; sino 
de la vuelta al verdadero espíritu 
de San Francisco, que los avata
res del atormentado siglo XIV y 
el Cisma de Occidente habían 
mermado sensiblemente. Las 
condiciones más importantes 
eran: quedar exentos, por razón 
de pobreza, de aportar dinero a 
la Provincia; elegir al "guardian" 
(superior) entre todos los frailes 
de la comunidad de cada casa, y 
que esta elección recayera siem
pre en el más piadoso y obser
vante de la regla de la vida reli
giosa, si bien quien debía ratifi
car o no la elección correspondía 
al padre Provincial; reivindica
ban también la facultad de admi
tir nuevos frailes, o de expulsar a 
los que no aceptaran la normati
va de vida. 

El papa de Peñíscola obligó 

11 de noviembre de 2000 

Diego de San Nicolás, un fraile "observante" 
Tendemos a estudiar a los santos sin tener demasiado en cuenta las circumtandas históri

cas que les tocó vivir. Y si añadimos que de ellos parece que nos inteftS& sólo lo admirable 
(los milagros, por ejemplo), perdemos de vista lo que verdaderamente nos sigue interesando 
de ellos: su huella en la historia; lo que se puede copiar o imitar. 

La fiesta de San Diego de Alcalá trae otra vez a nuestra dudad no sólo su recuerdo sino 
su testimonio. Y cuanto más ahondamos, más brilla su santidad. 

mediante un breve pontificio a 
fray Pedro de Vtllacreces a acep
tar la responsabilidad de refor
mar la orden en Castilla. Y 
comenzó la tarea hasta el impor
tante capítulo reunido en Cuen
ca. Conventuales y observantes 
eligieron representantes y acep
taron todos a los visitadores 
delegados de padre Provincial 
para vigilar la aplicación de los 
acuerdos que se tomaron. 

¿Por dónde andaba Diego de 
San Nicolás en aquellos días? 
Probablemente pensando en 
hacerse fraile, mientras trabajaba 
de hortelano o cuidaba cerdos en 
su pueblo de San Nicolás del 
Puerto (Sevilla), a la vez que 
trenzaba habilidosamente el jun
co haciendo cestos. Le quedaba 
poco para entrar en el convento 
de la Arruzafa, lugar a unos tres 
kilómetros de Córdoba. Y cuan-

' -do tiene lugar el capítulo de 
Cuenca, ya andaba evangelizan
do en las recién conquistadas 
Canarias. ¿Qué noticias tendría 
de aquellos problemas? ¿Afecta
rían a su tarea misionera?. Lo 
más probable es que no; porque 
le parecería que él no estaba lla
mado a resolver nada y que tam
poco podía detener la tarea que 
sus superiores le habían encarga
do. Y encima estaba muy lejos. 

Si decimos que ganaron los 
observantes somos fieles a la 
historia, pero hacemos quedar 
mal a los conventuales; y ya no 
lo somos tanto. Estos aceptaron 
y acogieron los acuerdos, aun
que no faltaron enfrentamiento y 
tensiones, sobre todo teniendo 
en cuenta los métodos no siem
pre suaves que se usaban por los 
llamados "observantes". 

La dilatada Provincia de Casti
lla llega a una concordia en una 
reunión en Medina del Campo. 
Allí se establece, entre otras 
cosas, que reine la fraternidad 
entre conventuales y observan
tes; que los superiores acepten 
las normas que los reformados 
quieran para sus casas, siempre 
que no vayan contra la regla 
principal, y que procuren consul
tar con los frailes sobre el nom
bramiento de los superiores; que 
se aceptará el paso de cada con
vento a la estricta observancia, 
siempre que se votara y ganase 
la mayoría de sus integrantes; 
que los observantes contarían 
con casas en cada Custodia (así 
se llamaba a una especie de con-

vento-cabeza de otros varios). 
Hubo dos ciudades especial

mente significadas en lo que a 
fundaciones observantes: Valla
dolid y Salamanca. La primera 
llegó a ser verdadero corazón de 
la reforma franciscana; la segun
da, centro de estudios de la 
mayoría de los grandes iniciado
res de la misma, llegó a ser ver
dadera fortaleza intelectual de 
los observantes. 

De Toledo algo hay que decir, 
aunque sólo sea por coincidencia 
cronológica con la fundación en 
Alcalá. Porque con el apoyo de 
Enrique IV, Carrillo funda pocos 
años después que el de San Fran
cisco de aquí el San Francisco de 
allí. Y también como centro de 
estudios; y además con una con
dición que impuso el Provincial 
de Castilla: que fueran admitidos 
como estudiantes frailes conven
tuales. 

Si para la fundación alcalaína 
fue decisiva la ayuda económica 
del marqués de Santillana, no lo 
fue menos para la de Guadalaja
ra. Destruida la primera, conven
tual, por un incendio, no dudó en 
reconstruirla, pero ya observan
te. 

Y nos encontramos con un 
·dato muy interesante. Cuando 
sucedía esto en Castilla, la custo
dia de Sevilla, de la que depen
día el convento de la Arruzafa, 
ya era observante. Lo había 
logrado un piadoso y prestigioso 
franciscano: fray Sancho de 
Canales. Y el bueno de Diego de 
San Nicolás se encontrará con 
que le nombran guardián (supe
rior) del convento de Fuerteven
tura. Allí había llegado en com
pañía de Juan de Santorcaz. 

Fructífero fue sin duda el tra
bajo misionero de quienes anun
ciaron por vez primera el Evan
gelio en las Islas Afortunadas. 
En 1403, el papa Clemente VI 
envía oficialmente a los francis
canos. Y en 1423, Lanzarote, 
Fuerteventura y la isla de Hierro 
eran por completo cristianas. Y 
pronto se creó el obispado de 
Telde, con el pomposo nombre 
de "Obispado de la Fortuna", 
aunque apenas duró cuarenta 
años, dando paso a la de Las Pal
mas; y ya en el siglo XIX nace la 
de Tenerife. 

Volvamos a fray Diego, por
que eso de que fuera elegido 
guardián el fraile más santo y 
más cumplidor se hacía verdad 

en él. Y eso que no era más que 
un simple lego. Y cuando vuelve 
a Sevilla, se encuentra en Nues
tra Señora de Loreto de Sevilla 
otro convento observante; aun
que estuvo allí muy poco tiem
po. 

Le quedaba por conocer y 
vivir lo más interesante de este 
apasionante momento de la 
orden franciscana. En 1441, la 
reina Doña María, madre de 
Enrique IV, logra del papa Euge
nio IV licencias para introducir 
la observancia en Palencia, 
Molina, Salamanca y Soria. Pe
ro, y esto es lo que importa a 
Alcalá, para fundar cuatro con
ventos más en Castilla. 

Y en eso se apoyó el arzobispo 
Alonso Carrillo para crear aquí 
San Francisco (Santa María de 
Jesús). 

Tras pasar más de dos meses 
en Roma, adonde llegó para asis
tir a la canonización de fray Ber
nardino de Sena, fray Diego vie
ne a Alcalá destinado como lego 
al nuevo convento. Venía con el 
vicario de Castilla Rodrig_o de 
Ocaña. Otra vez le tocaba ir a 
una nueva fundación. Porque la 
de Canarias también la había 
abierto él. 

Las intenciones del arzobispo 
toledano de restaurar en San 
Francisco los Estudios Genera
les de Sancho IV tenían en cuen
ta algo que los observantes pro
curaron siempre, sobre todo a 
partir de la separación de los 
conventuales: que renunciaban 
de antemano a cualquier cátedra 
universitaria y a grados acadé
micos; todo por amor a la pobre
za que profesaban. No suponía 
ni mucho menos desprecio por 
los estudios eclesiásticos ni por 
la preparación que su ministerio 
y la vida religiosa les exigían; se 
debía simplemente a un compro
miso con sus votos. Testigo es 
Alcalá de los estudios francisca
nos en San Pedro y San Pablo. 
Lo cual hace pensar que el 
momento de la reforma católica 
también hizo acudir a los más 
relevantes teólogos franciscanos 
a trabajar por la fe y a discutir en 
Trento, donde estuvieron cerca 
de 60 teólogos de la orden, olvi
dándose del compromiso ante
rior, convencidos de que el 
momento lo requería. Pero des
pués volvieron a no aceptar cáte
dra alguna hasta el siglo XVIII. 

¿Qué Alcalá se encontró fray 
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Diego de San Nicolás a su llega
da?. Eran unos 8.000 los habi
tantes de la villa, de los cuales 
más de mil familias eran de judí
os. Al arzobispo le preocupaba 
conservar la fe cristiana; a fray 
Diego también, aunque su cari
dad no le permitiría hacer distin
ciones a la hora de dar de comer 
a alguien. 

Pero se sentiría contento de 
que a aquel convento pudieran 
acudir gentes a aprender. Él mis
mo de pequeño lo había hecho 
muy humildemente. Le enseñó 
un venerable sacerdote sevillano 
mientras vivían ambos en un 
ermitorio. Estaba convencido, 
sin embargo, de que su papel en 
la comunidad no era el de ense
ñar, sino el de ayudar y servir. 

El cultísirno papa Eneas Silvio 
Piccolomini, Pio Il, había corro
borado el inicial permiso de su 
antecesor al arzobispo Carrillo 
otorgándole licencia para esta
blecer en San Francisco tres 
cátedras para tres maestros ... que 
rijan tales cátedras y en ellas se 
impartan y lean artes liberales y 
otras ciencias conformes a la ley 
de Dios, para cuantos las oigan o 
quieran o puedan oírlas (Bula de 
17 julio de 1459). Se advierte 
pronto que una cosa era no acep
tar cátedras y otra enseñar. 

Faltaban sólo cuatro años para 
que fray Diego recibiera en el 
cielo el premio a su caridad. No 
hay duda histórica alguna de que 
el convento se fundaba como 
"observante"; pero cabe pregun
tarse si los superiores buscarían 
que lo fuera verdaderamente con 
la presencia de Diego. Motivos 
para pensar así les sobraban. 

Algo molestaba profundamen
te a fray Diego: que la ge9te le 
tomara ya por un santo. El no 
podía evitarlo. Pero aquel "ob
servante" del convento de San 
Francisco ya había llamado la 
atención de reyes y gobernantes, 
de menestrales y gentes senci
llas. Aunque tanta caridad no 
siempre fue bien entendida por 
sus superiores. 

1.- En la orden franciscana al 
nombre del fraile se añadía a 
modo de apellido, el nombre de 
su pueblo natal; de ahí que deno
minemos a Diego como de San 
Nicolás, por ser natural del pue
blo sevillano de San Nicolás del 
Puerto. En este mismo artículo 
se menciona a fray Pedro de 
Villacreces, Juan de Santorcaz, 
etc. Hoy día, los frailes usan su 
nombre y apellidos familiares , 
aunque subsiste la primitiva cos
tumbre entre la rama de los 
capuchinos. 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Académico de la de Arte e 

Historia de la Provincia 
Eclesiástica de Madrid 
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El cuerpo incorrupto del santo 
será expuesto en la Magistral-Catedral 
"la Iglesia se sieme muv comenta con la veneración a San Diego" 
El lunes 13 de noviembre se celebra la fiesta de San Diego de Alcalá. Un año más el 
cabildo de la Magistral Catedral celebrará con la participación de la Institución de 
Estudios Complutenses una misa que será presidida por el obispo de la diócesis com
plutense, monseñor Jesús Catalá. Durante todo el dia se podrá venerar el cuerpo inco
rrupto del santo franciscano. Su capilla permanecerá abierta, lo mismo que la urna 
funeraria de plata, a fin de que los fieles puedan rezar a los restos momificados. 

El cabildo de la Magistral 
Catedral descubrirá el cuerpo 
incorrupto de San Diego en su 
urna de plata a partir de las once 
de la mañana del lunes 13 de 
noviembre. Sobre las dos de la 
tarde se hará un receso que se 
prolongará hasta las cuatro de la 
tarde, hora en la que se volverá a 
descubrir el cuerpo de San Die
go ya de forma ininterrumpida 
hasta las diez de la noche: "Has
ta esa hora se han formado todos 
los años colas, así es que en tor
no a las diez de la noche, y por 
supuesto, cuando ya no haya fie
les que quieran venerar a San 
Diego, se cerrará el arcón", 

explicó el canónigo y portavoz 
del cabildo de la Magistral Cate
dral, Luis García Gutiérrez~ 

La misa comenzará a las siete 
de la tarde y será presidida por el 
obispo de la diócesis, monseñor 
Jesús Catalá. Para permitir la 
normal celebración de la Euca
ristía sin que haya desfile de fie
les en el templo para venerar el 
cuerpo incorrupto, durante la 
misa se cerrará el arcón funera
rio. 

Según manifestó el canónigo 
de la Magistral Catedral, "la 
Iglesia está encantada con la 
veneración del cuerpo incorrup
to de San Diego, puesto que su 

~f HAD~R.A CAL/DA 
Decoración Espec1a/1stas en 
dormitorios de matrimonio 
PROYECTOS DECORACION ¡GRATUITOS! 

vida es ejemplo de santidad a 
seguir por todos los cristianos" . 

PUERTA DE MADRID ha 
mostrado tradicionalmente un 
especial interés por la promo
ción de esta festividad religiosa. 
Es por ello que el auge que ha 
tomado en este tiempo la fiesta 
de San Diego es motivo de satis
facción para la redacción de este 
semanario. Las largas colas ante 
el arca de plata son el mejor 
ejemplo del impulso que ha 
tomado la fiesta de San Diego. 
Esas colas sólo se vieron inte
rrumpidas hace dos años por las 
obras de rehabilitación de la 
Magistral Catedral. 

e/ Giner de los Ríos, 2 bis {iunto Fuente de Aguadores) Telf.: 91 883 49 75 - ALCALA 

t t de noviembre de 2000 



Hace diez años la entidad decidió que 
tuera su santo patrón 

la Institución de Estudios 
Complutenses celebra la 
fiesta de San Diego 
La Institución de Estudios Complutenses (IEECC), la enti
dad que preside el cronista de la ciudad, Francisco Javier 
García Gutiérrez, celebra un año más la fiesta de San Die
go de Alcalá. Hace diez años la institución decidió que el 
humilde santo franciscano que murió en la ciudad com
plutense fuera su santo patrón. Según Francisco Javier 
García Gutiérrez, "es un momento muy especial para no
sotros, por lo que organizamos una serie de actos cultura
les en los que aprovechamos para hacer la presentación de 
algunos libros que editamos, así como para que un estu
dioso de prestigio nos ofrezca una conferencia". 

El programa confeccionado tro y su biografia del cardenal 
por la IEECC tiene dos fechas Cisneros. 
a tener en cuenta. El viernes A continuación se presenta-
10 de noviembre se celebrará, rán los libros 'Anales Complu
a partir de las ocho de la no- tenses XII', 'José Demetrio Ca
che, el acto cultural en el cole- lleja. Facsímiles y comentarios 
gio de abogados de Alcalá, si- a su obra' y 'Conferencias 
tuado en la calle Colegios. 2000 sobre historia, arte y 
Este programa se iniciará con cultura de Alcalá. X curso'. 
la conferencia que pronuncia- Posteriormente, a partir de 
rá el profesor Antonio Alvar las diez de la noche se celebra
Ezquerra, quien disertará rá una cena de hermandad en 
acerca de Alvar Gómez de Cas- un restaurante complutense. 

Francisco Javier García Gutiérrez, presidente de la Institución de 
Estudios Complutenses y cronista de la ciudad 

El día 13 la IEECC celebra la 
fiesta religiosa de San Diego 
de Alcalá. A las siete de tarde 
será la misa en honor del san
to en la iglesia Magistral Cate
dral. A continuación se obse
quiará en los locales del Cen-

tro Obrero Católico, junto al 
templo catedralicio, con los 
tradicionales bollos y vino de 
la Tercia. La tradición data del 
momento en el que la IEECC 
decidió que San Diego fuera 
su santo patrón. 

, 

SANATORIO VALLES 

Trabajando 
por su salud 

las 24 horas del día 

Santiago, 14 
Alcalá de Henares 
Telf.: 91 888 32 62 
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un alcalaíno indignado porque el avuntamiento quiere cobrarle 
96.000 pesetas por adornar la terraza con unas plantas 

"El avuntamiento me quiere atracar" 
Ignacio García Santiago, dueño del mesón Tamarlndoss, está indignado con el ayunta
miento, al exigirle éste 96.000 pesetas por unas plantas móviles que marcan su terraza de 
verano. Ignacio no ve comprensible que tras llevar veinticinco años regentando su mesón, 
pagando sus veladores y pagando su fianza, el ayuntamiento le haga pagar esa cantidad de 
dinero: "Por adornar mí terraza me quieren cobrar, es un atraco a mano armada". 

"El ayuntamiento me exige 
que marque con una raya el 
lugar en el que colocó los vela
dores, yo lo hago. Para ador
nar la terraza coloco unas 
plantas movibles y unos gera
nios y me quieren cobrar 
96.000 pesetas por ello", expli
có Ignacio García, dueño del 
mesón Tamarindoss, que no 
entiende el comportamiento 
del ayuntamiento cuando lleva 
haciendo lo mismo durante 
veinticinco años: "Marcaba mi 
terraza con cal para no ensu
ciar la plaza, como la raya 
duraba muy poco, decidí colo-

car unas macetas que además 
daban un poco de colorido a 
esta zona en la que no hay 
ninguna planta. El ayunta
miento me acusa de como las 
plantas las tengo metidas en 
barriles de cerveza, ya que 
antes las tenía en maceteros 
de aluminio y había que cam
biarlos continuamente, tengo 
que pagar". 

Ignacio tiene su bar en la 
calle Torrelaguna número 8 , el 
mesón da a una pequeña 
explanada que no tiene salida 
y por la que no pasan coches. 
Ahora García Santiago tiene 

sus plantas colocadas en la 
puerta de su establecimiento y 
en la plaza: "El ayuntamiento 
me quiere atracar, así de claro. 
Siempre coloco mí terraza 
correctamente, pago mis vela
dores, pago mi fianza~ que 
nunca rompo nada y para más 
inri, me la devuelven al año 
siguiente con unos retrasos 
impresionantes. Estas perso
nas que rigen el ayuntamiento 
deben tener mucha hambre 
cuando quieren comer a costa 
de los demás". 

"Es inadmisible y creo que 
todo el mundo lo verá así, que 

me quieran cobrar 96.000 
pesetas por adornar mi terra
za, no lo puedo entender. Ade
más es que el ayuntamiento 
tiene esta explanada total
mente abandonada, ya que 
debería colocar aquí sus plan
titas correspondientes como 
tienen otros muchos sitios. En 
este barrio no hacen nada, lo 
hago yo adornando un poquito 
esto y me cobran. No molestan 
a nadie, ya que por aquí no 
pasa tráfico, no molesto a los 
vecinos, esto es una canalla
da. No pienso callarme porque 
lo considero un atraco a mano 
armada por parte del ayunta
miento", concluyó Ignacio. 

El dueño 
del1nesón TBJDarindoss 
quiso hacer 
un llBJDamiento a todos 
los bares de la zona 
"Hay un joven que ha venido 

a mi bar, mide l '70 y parece 
un poco retrasado, al parecer 
y según me han comentado 
otros compañeros, ha hecho lo 
mismo en otros establecimien
tos de la zona. Entra al bar y 
dice que ha echado 500 pese
tas en la máquina de tabaco y 
que no le ha dado ni la mone
da ni el tabaco. Dio la causali
dad que ese día la máquina no 
tenía monedas, pero yo al ver
le que se envalentonaba le dije 
que si estaba la moneda de 
500 pesetas yo se la daba. Él 
seguía diciendo que sí, que su 
hermana le había mandado a 
comprar tabaco y que si pata
tín y patatán, cambien cinco 
monedas de veinte duros por 
una de quinientas para que 
viera que al echarla la moneda 
caía. El chico se agachó y 
cogió la moneda que yo había 
echado y se marcho, vamos 
que me timó 500 pesetas por 
la cara. Lo bueno es que el 
chico se pone en plan duro, a 
mi me empujo y encima se 
pone muy machote. Quiero 
avisar a todos para que estén 
prevenidos, ya que el chico va 
timando", manifestó Ignacio 
García. 

ESPECIALISTAS EN JAMONES NUEVO 
EN ALCALÁ 

l•o•erías 

Almacén de Jamones, Quesos y Embutidos 

VENTA DIRECTA 

VARIEDAD 
EN: 
•Jamones 
•Quesos 
•Embutidos 

MAGNÍFICOS LOTES 
DE NAVIDAD 

PARA EMPRESAS 
¡Haga su pedid? Y~ 

-Servicio a dom1c1l10-

Vía Complutense, 117 - Polig. Industrial Alcalá 1, (C/ Aranjuez), Nave 510 -Tif.: 9188229 87 -ALCALÁ DE HENARES-
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sucesos 

la Policía local logró detener a dos de los presuntos ladrones 
v recuperar el botín 

Habían robado en una tienda arrojando 
contra la luna una tapa de alcantarilla 
Una brillante intervención de la Policía Local permitió la detención de dos individuos que pre
suntamente participaron en el robo con fuerza en un establecimiento de ropa situado en la pla
za Santo Tomás de Villanueva, junto a la calle Lope de Vega. La dotación de un coche patrulla de 
Policía Local consiguió recuperar el vehículo en el que los ladrones se dieron a la fuga y carga
ron la mayor parte del género robado, que según explicaron fuentes policiales podía estar valo
rada en cerca de 800.000 pesetas. Dentro del vehículo encontraron una gran cantidad de esa ropa 
sustraída en el establecimiento. El coche recuperado había sido robado previamente en las inme
diaciones del establecimiento. Para entrar en la tienda, denominada 'Modas de hoy', los ladrones 
arrojaron contra el cristal de la puerta de entrada una tapa de alcantarilla. 

Los hechos ocurrieron poco 
después de las cinco de la 
madrugada del viernes 3 de 
noviembre. Varios vecinos die
ron aviso a las fuerzas de 
seguridad puesto que habían 
escuchado el estruendo que 
produjo la rotura de la luna de 
la puerta de entrada. Los 
ladrones, que al parecer eran 
seis, habían arrojado contra 
ella la tapa de alcantarilla de 

1esa \misma calle. Una vez 
reventado el cristal de la puer
ta los ladrones consiguieron 
entrar en la tienda. A toda 
velocidad se apoderaron de 
una gran cantidad de ropa y 
huy~ron en dos coches. El 
robo fue consumado en unos 
segundos. 

Sin embargo, con las llama
das recibidas en el cuartel de 
la Policía Local, los agentes de 
ésta organizaron un dispositi
vo para interceptar a los ladro
nes. Los policías que llegaron 

11 de noviembre de 2000 

Los ladrones cargaron el i>otín en este coche. 
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en el primer coche que entró 
en la calle Lope de Vega vieron 
que dos vehículos, un Opel 
Omega y un Opel Kadett, se 
dirigían a toda velocidad hacia 
la carretera de Meco. Los poli
cías comunicaron esto a sus 
compañeros, incorporándose 
éstos a la persecución. Un 
vecino llegó a identificar a uno 
de los vehículos que participó 
en el robo, un Opel Omega con 
matricula de la serie JK de 
Madrid. 

La dotación de uno de los 
coches patrulla de la Policía 
Local continuó la persecución 
en el vehículo a través de la 
carretera nacional Il. El con
ductor del Opel Omega no 
pudo evitar que uno de los 
neumáticos se reventara al 
golpear con un pretil, por lo 
que no pudieron continuar la 
fuga en el coche. Los tres ocu
pantes huyeron a pie, siendo 
detenidos dos de ellos por los 
dos agentes que los perseguían. 
Se trataba de Marcos Antonio 
G. G., de 27 años de edad y 
vecino de Valdemoro, y Alejan
dro M. L., de 16 años y vecino 
de Madrid. 

Los detenidos fueron trasla
dados a la comisaría de poli
cía, donde se instruyeron dili
gencias por un delito de robo 
con fuerza. En la carretera 
nacional II fue recuperado el 
Opel Omega, el cual pertene
cía a una mujer domiciliada 
en la calle Luis de Medina, 
muy cerca de la plaza Santo 
Tomás de Villanueva, donde se 
cometió el robo. La propietaria 
reconoció que le habían roba
do el coche, puesto que ella lo 
había dejado aparcado con 
toda normalidad en la calle, 
muy cerca de su domicilio. 

En el interior del Opel Ome
ga había una gran cantidad de 
ropa. Vehículo y botín fueron 
trasladados por la grúa muni
cipal al cuartel de la Policía 
Local. Según fuentes policiales 
la ropa sustraída en el estable
cimiento ascendía a 800.000 
pesetas. El propietario de la 
tienda 'Modas de hoy' pudo 
recuperar la ropa robada. La 
dueña del Opel Omega tam
bién recuperó el coche. 

La comisaría de Policía 
Nacional investiga los hechos 
para intentar la detención de 
los otros componentes de la 
banda, los cuales lograron 
darse a la fuga. 

PUERTA de Madrid 
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Tres indiViduos robaron en un establecimiento de telefonía 
móVil material valorado en tres millones de pesetas 

Encerraron al propietario en el servicio 
v le vaciaron la tienda 
El propietario de la tienda de telefonía móvil 'Milenio @ Móvil', establecimiento que está situa
do en la calle Miguel de Unamuno, número 3, no podrá olvidar fácilmente lo ocurrido el viernes 
día 3 de noviembre. Según informe policial, tres individuos de aspecto normal entraron en el 
establecimiento, encerraron al dueño en el servicio y cuando consiguió salir descubrió que su 
tienda estaba vacía y que se habían llevado todo. "Me han dejado en la ruina", dijo con gran pesar 
el propietario de la tienda, que ha tenido que volver a reponer el material de su establecimiento. 

'Milenio @ Móvil' se disponía 
a cerrar las puertas de su 
establecimiento al cliente, 
cuando tres individuos de 
aspecto normal, que vestían 
mono de trabajo, entraron en 
la tienda de telefonía móvil. 
Según informe policial ence
rraron al dueño de la tienda 
en el servicio de la misma, 
produciéndose un forcejeo 
entre ladrones y víctima. A 
pesar de la resistencia que 
puso el propietario, los indivi
duos consiguieron encerrarlo 
y hacer así su trabajo sin nin
gún tipo de problema. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID cuando 
la víctima consiguió salir del 
servicio se encontró con la 
tienda totalmente vacía. 
Según informe policial los 
individuos huyeron en una 
furgoneta C-15 de color blan
co, cuando la policía llegó al 
lugar de los hechos se encon
tró con un hombre que apenas 

Diversos robos 
en la zona de Horche 

Ante el puesto de la Guardia 
Civil de Horche se han presen
tado denuncias por robos en 
viviendas y propiedades ubica
das en esta zona alcarreña, 
donde muchos alcalaínos tie
nen su segunda vivienda para 

· fin de semana y vacaciones. 
En una vivienda situada en 

la caretera de Pioz a Loranca 
fueron sustraídos diversos 
efectos que, junto a los daños 
ocasionados, han sido valora
dos en 150.000 pesetas. 

En una vivienda ubicada en 
la carretera CM-236, el valor 
de los efectos robados y de los 
daños ocasionados asciende a 
109.000 pesetas. 

En un corral de la calle Juan 
de la Vega, de Aranzueque, se 
llevaron 35 pájaros de diferen
tes especies valorados en 
70.000 pesetas. · 

Por último, de un corral de 
Horche fueron robados dos 
perros galgos cuyo valor fue 
estimado en 300.000 pesetas. 
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podía articular palabra a con
secuencia del nerviosismo y 
tensión que había sufrido. 
Este semanario ha podido 

saber que los ladrones consi
guieron llevarse material valo
rado en tres millones de pese
tas. 

Robo en una empresa 
Durante la madrugada del 

día 1 de noviembre fue cometi
do un robo en el interior de la 
empresa denominada OBHI, 
SA, situada en la localidad de 
Arganda del Rey. Los autores 
del robo, por el momento des-

conocidos, pasaron al interior 
de la nave tras forzar la puer
ta de acceso a la misa y 
robaron del interior de la mis
ma una compactadora y una 
carretilla de mano, por valor 
de unas 300.000 pesetas. 
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la pelicía no log;' d 
localizar a los autores 
Otra vez 
hubo disparos 
con arma de fuego 
en el polígono 
Puena de Madrid 

Otra vez olió a pólvora en el 
polígono Puerta de Madrid. 
Poco antes de las nueve de la 
noche del lunes día 6 de 
noviembre, fueron avisados 
los cuerpos y fuerzas de segu
ridad porque entre las calles 
Pablo Coronel y Diego López 
de Zúñiga se vio a varias per
sonas de raza gitana con 
armas de fuego, con las cuales 
intimidaban a algunos vian
dantes. Según la llamada tele
fónica, incluso parece que 
hubo algún disparo. 

Los agentes de la Policía 
Local acudieron al lugar 
requerido; hubo testigos que 
les indicaron quiénes eran los 
individuos que habían dispa
rado. Sin embargo, en un 
cacheo y una inspección ocu
lar los agentes policiales no 
lograron encontrarles las 
supuestas armas con las que 
habían sido efectuados los 
disparos. 

Joven atracada 
cuando baiaba 
la basura 

Sucedió en la avenida de 
Lope de Figueroa el día 30 de 
octubre a las 23'15 horas. 
Cuando una joven vecina de 
esta calle bajó de su casa para 
depositar la bolsa de basura 
en un contenedor, según fuen
tes policiales, fue abordada 
por un individuo cuando se 
disponía a entrar en su portal. 
Este individuo, sin exhibir 
ningún arma, pero bajo ame
nazas, la intimidó y se llevó 
mil pesetas, dinero que en ese 
momento llevaba la joven, 
quien, una vez en su casa, dio 
aviso telefónico a la policía. 

El asaltante es un individuo 
joven, de unos 24 años de 
edad, sin camisa, de 1'70 
metros de estatura y con el 
pelo corto. 

La policía dio una vuelta por 
las calles de Lope de Figueroa, 
Juan de Austria y aledaños, 
para tratar de localizar al indi
viduo, cosa que no logró. 

, , de noviembre de 2000 
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Robaron vídeos en una nave v huveron en un vehículo v dos ciclomotores 

la tuua terminó con el coche 
dentro del caz de la presa de cavo ban en el ciclomotor, por lo 

que empezaron a perseguir al 
Renault 19. Su conductor 
huyó a toda velocidad inten
tando despistar a los agentes 
policiales. 

Varios individuos cometieron un robo en una nave de almacenaje y distribución situada en el 
kilómetro 38 de la carretera nacional Il, muy cerca del limite geográfico del término municipal 
de Meco. Los ladrones consiguieron apoderarse de una importante cantidad de reproductores de 
vídeo que cargaron en un coche Renault 19 con matricula de la serle KM de Madrid, e iniciaron 
la fuga. Sin embargo ésta concluyó en el caz del río Henares muy cerca de la presa de Cayo, detrás 
de la Ciudad Deportiva] del Val. El conductor del vehículo, que finalmente consiguió huir a pie, 
no pudo evitar una colisión lateral contra un árbol al huir de agentes de la Policía Local; perdió 
el control del coche y fue a caer dentro del caz. 

Caída en el caz 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las dos de la madru
gada del miércoles 8 de 
noviembre. Una patrulla de la 
Policía Local descubrió en la 
calle Toledo la presencia de 
dos jóvenes que circulaban en 
un ciclomotor. El ocupante del 
mismo sostenía una caja de 
grandes dimensiones. La acti
tud de los jóvenes infundió 
sospechas a los policías que 
los interceptaron para identifi
carlos. Se trataba de Alfonso 
M.A. de 22 años, y José Enri
que Y.R , de 19, ambos veci
nos de Alcalá. 

t t de noviembre de 2000 

Los agentes policiales com
probaron que en la caja que 
transportaba el ocupante 
había un reproductor de 
vídeo, por lo que los policías 
los interrogaron por la proce
dencia del aparato. Los dos 
jóvenes respondieron que el 
vídeo se lo había dado una 
persona que les había llamado 
por teléfono móvil citándolos 
al lado de la nave de almace
naje llamada "Almacenes Gene
rales de Depósitos", situada en 
el kilómetro 38 de la carretera 
nacional Il. Según el testimonio 
de los dos individuos, la persa-

na que los llamó por teléfono 
los citó en aquel lugar y les 
entregó el vídeo. También reco
nocieron que habían visto en 
las inmediaciones más cajas 
como la que llevaban. 

Fue en esos momentos 
cuando la dotación de otro 
coche policial comprobó cómo 
de la misma calle Toledo salía 
el vehículo Renault 19 condu
cido por una persona, y que 
iba cargado con cajas. Los 
policías relacionaron esas 
cajas con la que sus compañe
ros habían intervenido a los 
dos jóvenes que se desplaza-

La huida del Renault 19 se 
dirigió por la avenida de la Vir
gen del Val para llegar a la pla
za de la Juventud. Desde allí 
accedió a la Ronda del Hena
res pero con el fin de despistar 
a sus perseguidores el con
ductor del vehículo fugitivo 
giró por el camino del molino 
para llegar a la parte trasera 
de la casa de la juventud y de 
la ciudad deportiva del Val. 

Los agentes policiales reco
nocieron que en esos momen
tos perdieron de vista al coche 
puesto que circulaba sin 
luces. Suponiendo que no 
podría estar muy lejos de la 

Vamos a crear em1)resas 
Vamos a crear em1)Ieo 

La Consejería de Economía y Empleo de la Comunidad 

de Madrid, promueve y desarrolla un programa de 
formación y asesoramiento, dirigido a promotores de 

nuevas iniciativas empresariales, con un proyecto real 

y cuya futura actividad se localice en nuestra Región. 

El Programa, personalizado y totalmente 
gratuito, te facilitará el acceso a financiación y 
ayudas de la Comunidad de Madrid. 

O.P.T. de Alcalá de Henares. 
Vía Complutense, 44 - 2º. 
28805 Alcalá de Henares. 
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sucesos 

Al final el coche fue a parar su aventura al caz de Cayo. 

presa de Cayo, puesto que no 
tenía salida, los agentes poli
ciales realizaron su búsqueda 
con linternas y distintivos 
luminosos. Fue entonces 
cuando vieron el Renault 19 
de color blanco dentro del caz 
semisumergido en las aguas. 
El vehículo tenía el parabrisas 
roto y el techo hundido. La 
puerta del conductor se 
encontraba abierta. 

La posibilidad de que en el 
interior del vehículo o el mis
mo caz pudiera encontrarse 
atrapado el conductor hizo 
que los policías avisaran a los 
bomberos. Otros agentes ras
trearon la zona pero no logra
ron ver a nadie si bien consi
guieron oír . algunos ruidos 
sospechosos que les hícieron 
pensar que el conductor se dio 
a la fuga a pie en la oscuridad, 
por la isla del Colegio. 

Los bomberos comprobaron 
que no había ninguna persona 
atrapada y colaboraron en res
catar las cajas que había en el 
interior del Renault 19, el cual 
no presentaba señales de fuer
za y tenía puestas las llaves de 
contacto. 

La Policía Nacional se hizo 
cargo de las cajas, en total 
había 23 en cuyo interior 
había otros tantos reproduc
tores de vídeo y fueron presen
tadas en comisaría de Policía 
junto con la que intervinieron 
los dos agentes de Policía 

UNIVERSITARIAS 
Sin Recursos Económicos 

Buscan: Alojamiento Gratis 
Ofrecen: Amistad, Sexo, etc. 

90 642 90 37 
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Local a los dos jóvenes que 
iban en el ciclomotor. Además 
se presentaron siete cajas de 
compact disc, cinco compac
tos sin funda y un teléfono 
móvil. 

Robo de la nave 
Mientras todo ello ocurría, 

varios agentes de la Policía 
Local comenzaron a investigar 
la procedencia de los videos. 
Los policías recorrieron diver
sas naves industriales de la 
zona este de Alcalá y repasa
ron lo que los dos jóvenes que 
iban en el ciclomotor les habí
an dicho, que habían sido 
citados junto a la nave deno
minada Almacenes Generales 
de Depósitos. Los agentes con
siguieron entablar contacto 
con el vigilante de seguridad 
de la nave que tiene la empre
sa TEKA muy cerca de "Alma
cenes Generales de Depósi
tos". El vigilante explicó a los 
policías que había observado 
un coche con las luces apaga
das en las inmediaciones de la 
nave y dos ciclomotores y que 
calculaba que en ese lugar 
estuvieron unos siete minu
tos. 

En su investigación los poli
cías comprobaron que a través 
de una verja que circunda la 
nave se podía acceder. De esa 
forma comprobaron que una 
de las puertas estaba forzada 
y abierta. 

Los reproductores de vídeo 
quedaron depositados en 
comisaría a la espera de que 
sus propietarios se hícieran 
cargo de ellos. Por su parte la 
Policía Nacional investiga las 
circunstancias de este robo 
para proceder a la detención 
de sus presuntos autores. 

Ingirió gran cantidad de pasUHas 

Una ¡oven intentó suicidarse 
Ocurrió el pasado martes, 

día 7 de noviembre, en Nueva 
Alcalá, concretamente en la 
calle Río Alagón, sobre las 
cuatro de la tarde. Según 
fuentes policiales, fue el exno
vio de la chíca quien dio aviso 
a la policía para que fueran a 
casa de la joven porque algo 
grave le debía de estar pasan
do. Personados los agentes en 
la vivienda, se percataron de 
que la chíca había ingerido 
gran cantidad de medicamen-

tos. Debido a su estado, los 
policías dieron aviso a la UVI. 
Los agentes actuaron con dili
gencia manteníéndola despe
jada y procurando que habla
ra y se moviera hasta la llega
da del equipo de la UVI. La 
joven fue trasladada al hospi
tal, donde fue atendida. No ha 
transcendido el motivo que la 
llevó a tomar esta determina
ción, aunque se supone que 
fue afectada por una crisis de 
ansiedad o depresión. 

Detenido por rociar con aceite 
un vehículo v prenderle luego 
A las 11 horas del jueves día 

2 de noviembre, agentes de la 
Guardia Civil procedieron a la 
detención de Antonio RM, de 
18 años de edad, en la locali
dad de Torrejón de Ardoz, 
como autor de un delito de 
daños en el interior de un 
vehículo que se encontraba en 
la vía pública de dicha locali-

dad. El detenido, junto a un 
amigo, a las 23 horas del día 1 
de noviembre, roció con aceite 
el interior del vehículo matri
cula M-0750 FZ, que se 
encontraba estacionado en la 
vía pública, y le prendió fuego. 
Los asientos del coche se que
maron y el incendio se apagó 
solo. 

-·dent CllNICA DCNTAl 
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Se trata del edilicio donde se encuentra 
la pastelería Salinas 

El viento desprendió parte 
de una cornisa 
en la plaza de Cenantes 

El viento provocó la caída de 
parte de una cornisa en la mis
ma plaza de Cervantes el do
mingo 5 de noviembre sobre 
las dos de la tarde. La fuerza 
con la que soplaba el aíre fue 
suficiente como para que el vie
jo edificio donde se encuentra 

OCTUBRE JleiDttpll 

Día 2 ........... 45.303 4-3 
Día 3 ........... 82.003 3 s-m 

Día 5 ........... 26.551 1 .....,, 
Día 6 ........... 12.899 1-9 
Día 7 ........... 73.102 7-2 
Día 8 ........... 16.861 1-1 
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la tradicional pastelería Sali
nas sufriera daños importan
tes. Parte de la cornisa situada 
junto al tejado, a una altura de 
dos pisos, se desprendió ca
yendo al suelo. 

Los bomberos acudieron al 
lugar de los hechos pero no 
juzgaron necesario que intervi
nieran en sanear el resto de 
cornisa, por lo que se limitaron 
a dejar acordonada la zona 
para prevenir de posibles acci
dentes en el caso de que volvie
ra a haber desprendimientos. 

El edificio donde produjo da
ños el viento es uno de los más 
antiguos de la plaza de Cervan
tes y no ha sido rehabilitado. 
En su fachada se pueden ver 
también daños en el enfoscado 
de yeso. 

Ese mismo día 5 de noviem
bre, sobre las nueve y media de 
la noche, se produjo otro inci
dente por culpa del viento. Una 
malla que protegía las obras de 
arreglo de una fachada en el 
número 1 O de la calle Caballe
ría Española se desprendió de 
uno de los puntos de sujeción. 
El peligro de que la malla se 
desprendiera completamente y 
cayera al suelo hizo que los 
bomberos de Alcalá actuaran 
desenganchando por completo 
la malla y retirándola para evi
tar su total desprendimiento 
por acción del viento. 

El Grupo Especial de Rescate en Altura 
de los bomberos eliminó el riesgo 

una chapa del campanario 
. de Daganzo estuvo a punto 
de desprenderse 
El intenso viento que hubo en la región madrileña el lunes 6 
de noviembre, que superó en algunos momentos los 70 kiló
metros por hora, provocó una situación de riesgo en el cam
panario de la iglesia de Daganzo, curiosamente situada en la 
calle denominada del Viento. En efecto, debió de ser inten
so, puesto que de la rehabilitada torre del campanario se 
desclavó parte de una chapa de cubrimiento. Ésta seguía an
clada por uno de sus extremos, sin embargo al desclavarse 
del otro se cimbreaba peligrosamente impulsada por el vien
to. La Policía Local de Daganzo quiso evitar riesgos y avisó 
al teléfono de emergencias 112 de la comunidad de Madrid, 
que inmediatamente envió a los bomberos. 

El aviso se realizó sobre la 
una de la tarde. En un primer 
momento llegaron a la iglesia 
de Daganzo los bomberos de 
Alcalá, pero la autoescala se 
reveló como insuficiente para 
acceder al lugar donde se en
contraba la chapa, a más de 
35 metros de altura del suelo. 
Los bomberos de la comuni
dad de Madrid activaron al 
Grupo Especial de Rescate en 
Altura (GERA) , bomberos es
pecializados en escalada. 

Según informaron los bom
beros, fueron cinco miembros 
del GERA los que fueron 
transportados en helicóptero a 
Daganzo. A través de una ven- . 
tana situada en la torre, los 
miembros del GERA comenza
ron su escalada hasta el lugar 

donde se encontraba la chapa 
utilizando cuerdas y anclajes. 

Dos de los bomberos utiliza
ron una herramienta especia
lizada denominada 'bichero'; 
concretamente se trata de un 
palo de cuatro metros con un 
gancho en el extremo. Los 
bomberos amarraron la chapa 
y con la herramienta despren
dieron los clavos que la unían 
todavía al campanario. En una 
labor que se prolongó hasta 
las cuatro de la tarde consi
guieron desprender la chapa, 
sujeta con cuerdas, para evi
tar que cayera al vacío. La ac
tuación se vio muy dificultada 
por el intenso viento que so
plaba y por el propio peso de 
la chapa. 

PUERTA de Madrid 



... '- ·fü~-:-.o· 
./~r . C"' 
r;J v~ H ·S- ~ 

-'~';! ... ~ ~\ Dos años después de la declaración por la UNESCO, ,::i º ~ z · 

la ciudad complutense entra en la asociación \~ i~) 

El grupo de ciudades Patrimoiio 
de la Humanidadadmite a Alcalá 
La noticia llegó al alcalde de Alcalá de Henares por teléfono; le llamó a las once de la noche del 
lunes 6 de noviembre el máximo regidor de Cáceres y lo informó de que la ciudad complutense 
había sido por fin admitida en el grupo de ciudades patrimonio de la humanidad, formado hasta 
ahora por Santiago de Compostela, Salamanca, Ávila, Segovia, Toledo, Cuenca, Cáceres y Córdo
ba. Es el reconocimiento a que Alcalá está considerada patrimonio de la humanidad en su con
junto histórico artístico y no sólo lo está el recinto universitario. 

Manuel Peinado y el concejal 
de Turismo, Francisco Calles, 
no ocultaron su satisfacción 
por el hecho. El alcalde explicó 
que dentro del grupo de las 
ocho ciudades patrimonio de 
la humanidad hay dos grupos 
diferenciados, el de las ciuda
des gobernadas por el PSOE o 
IU y el de las que están gober
nadas por el PP: "En este últi
mo bloque estaba el alcalde 
más animoso para que nos 
incluyeran en el grupo, que 
era el alcalde de Toledo, como 
el más reticente, el de Sala
manca". 

El alcalde complutense 
explicó que "a las once de la 
noche recibí la llamada del 
alcalde de Cáceres, que me 
dijo en nombre del grupo que 
iba a haber voto unánime en 
la reunión celebrada en Cór
doba para que se nos incluye
ra en el grupo". 

Peinado se refirió a lo que 
significa que Alcalá esté 
incluida en el grupo: "Supone 
despejar una incógnita que 
estaba ahí latente y que algu
nos se han convencido que el 
título de patrimonio de la 
humanidad se refiere también 
al recinto histórico de Alcalá. 
Eso nos pone al mismo nivel 
que otras ciudades importan
tes desde el punto de vista 
patrimonial, como pueden ser 
Salamanca, Toledo, Santiago, 
etc. Por otro lado, nos permite 
tener peso específico junto con 
buenas compañías a la hora 
de presentar planes, progra
mas y proyectos. Por otra par
te nos permite absorber las 
experiencias de otras ciudades 
que llevan muchos más años 
siendo patrimonio de la huma
nidad, como es el caso de San
tiago de Compostela, que han 
puesto en marcha programas 
muy ambiciosos u ordenanzas 
municipales específicas para 
mobiliario urbano, veladores, 
etc". 

El grupo por tanto ya tiene 
nueve ciudades. Ibiza también 
ha solicitado su inclusión en 
un caso parecido a Alcalá. Lo 
que sí está claro es que Alcalá 
forma parte del grupo ya de 
forma efectiva y de hecho el 
día 23 de noviembre se cele-
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El 1nata•lent1 nene aue hacer trente 
a una c111111111 de 3 millones de 1111111 
brará en la ciudad compluten
se una reunión de los alcaldes 
del grupo de las nueve: "No sé 

si podremos estar dentro del 
stand del grupo en la edición 
de Fitur del año 2001 porque 
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MIL .. . Y UNO: 

Jla :Jl)osti:ría tu~l <estubíanti: 
PORQUE EL VIER.,'ES 10 XOCHE. SÁBADO 11 Y DOMINGO 12 DE XOVIEMBRE DE 2000 

LES OFRECEMOS: 
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*** 
CREMA FINA DE CALABACÍN 

CON JUUANA DE PESCADOS AHUMADOS 

*** 

MERO BRASEADO EN SALSA VERDE CON BERBERECHOS 

*** 

CHOP DE CORDERO A LA PARRIUA CON SETAS 

*** 

HELADO DE BERENJENAS 
CON GELÉE DE ANÍS DE CHINCHÓN 

*** 
CAFÉ CON ALMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

*** 
PRECIO: J.800 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

Cartel de las Ciudades Patri
monio de la Humanidad. Es de 
suponer que, a tenor de lo 
acordado, Alcalá estará inclui
da en él en su próxima edición. 

eso es algo que ya está muy 
avanzado y no sé si habrá 
tiempo porque la participación 
se hace mediante contrato con 
empresas para el alquiler de 
stands. De todos modos tam
poco hay que tener excesiva 
prisa, pero lo intentaremos 
porque significa un ahorro". 

La cuota de pertenencia al 
grupo de ciudades patrimonio 
de la humanidad es de 3 millo
nes de pesetas: "Esa cuota 
incluye una que se abona a la 
asociación internacional de 
ciudades patrimonio". 

XI Muestra 
del libro 
Infantil v Juvenil 

Organizado por el Servi
cio Municipal de Archivos y 
Bibliotecas de Alcalá de 
Henares, desde el día 6 de 
noviembre y hasta el 25 del 
mismo mes, se celebra en 
la Biblioteca Pública Muni
cipal "Cardenal Cisneros" 
(Plaza de San Julián n º 1). 
la XV Muestra del Libro 
Infantil y Juvenil. 

Se trata de una selección 
de libros desde los prelec
tores hasta los 15 años. 

El horario de apertura al 
público es: de lunes a vier
nes, de 1 O a 21 '00 horas, y 
los sábados de 10 a 14 
horas. Para concertar visi
tas guiadas pueden dirigir
se al teléfono: 91 882 93 
37. 
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M-50 Y NUEVO ACCESO R-2 
MADRID - GUADALAJARA 
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El Conseio de Ministros lo aprobó el día 3 de noviembre 

Adiudicada la construcción, 
conservación v explotación da la R-2 
El Consejo de Ministros del día 3 de noviembre aprobó un real decreto mediante el que se 
adjudica la concesión administrativa para la construcción, conservación y explotación de la 
autopista de peaje R-2, de Madrid a Guadalajara, y de la circunvalación Madrid M-50, subtra
mo desde la carretera N-11 hasta la carretera N-1, a la agrupación constituida por: Grupo Dra
gados, S.A. (33%), Dragados Construcción P.O., S.A. (2%), Acciona, S.A. (22,5%), Necso Entre
canales Cubiertas, S.A. (2'5%), Autopistas del Mare Nostrum, S.A. (15%), Autopista Vasco-Ara
gonesa, S.A. (15%), Caja Madrid (lOOAI). El plazo establecido para la iniciación de las obras es 
de seis meses y prevé la apertura al tráfico de las mismas con anterioridad al 30 de octubre 
de 2002. La inve~ión a realizar por el grupo adjudicatario es de 68.403 millones de pesetas. 

La concesión administrativa 
que se adjudica incluye la 
radial R-2, que comienza en la 
M-40 y llega hasta Guadalajara, 
con una longitud total de 50,2 
kilómetros, en la que se incluye 
un tramo común con la M-50 
de 17'1 kilómetros libres de 
peaje entre los enlaces del Jara
ma y Ajalvir. 

Asimismo, se incluye en dicha 
concesión un ramal de acceso a 
Guadalajara de 9'6 kilómetros, 
un tramo en variante de la N-1, 
otro tramo en variante de la N-
11, los tramos.de M-50 compren
didos entre el enlace con la N-11, 

donde conecta asimismo con la 
M-45. 

Peajes 
De las autovías que se adjudi

can, el tramo de la M-50 entre 
la N-1 y la N-11 será libre de pea
je en toda su longitud para los 
vehículos cuyo recorrido se 
efectúa exclusivamente a lo lar
go de la misma. 

La autopista R-2 será explota
da mediante el sistema de pea
je, con unas tarifas diferentes 
para los dos tramos de la R-2 , 
interior y exterior a la cincunva
lación M-50. 

Para los vehículos ligeros que 
recorren el tramo de la R-2 inte
rior a la ronda de circunva
lación M-50, las tarifas serán de 
7'50 ptas/km. y 15'00 
ptas/km. en horas normales y 
punta respectivamente (se con
sidera hora punta de 6'30 a 
10'30 y de 16'30 a 20'30 de 
lunes a jueves en ambos senti
dos y los viernes en sentido 
Madrid-Guadalajara: de TOO a 
11 '00 y de 18'00 a 22'00 los 
viernes en el sentido de Guada
lajara-Madrid y de 10'00 a 
14'00 y de 17'00 a 21'00, sába
dos, domingos y festivos) . 
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Para los que recorren la R-2 
desde el exterior a la M-50 y 
Guadalajara, las tarifas para 
vehículos ligeros será de 3'50 
ptas/km. y 12'15 ptas/km, 
según sea tarifa nocturna o 
diurna respectivamente (la tarifa 
nocturna es de 23'30 a 5'30 de 
lunes a viernes y de l '30 a 7'30 
sábados, domingos y festivos). 

Asimismo, está prevista la 
aplicación de descuentos en el 
precio del peaje según el núme
ro de tránsitos al mes, pudiendo 
obtenerse bonificaciones de has
ta el 400Ai de la tarifa general. 

El real decreto contiene las 
tablas en las que se expresan 
todas las tarifas iniciales por 
kilómetro aplicables al tráfico, 
según los distintos tipos de 
vehículos, en los diversos reco
rridos y horarios posibles. 
Dichas tablas incluyen des
cuentos para los clientes habi
tuales a efectos de incentivar el 
uso de la R-2. 

Duración 
de la concesión 
La concesión se otorga por un 

periodo de veinticuatro años 
contados a partir del día 
siguiente al de la publicación de 
este real decreto en el Boletín 
Oficial del Estado. 

Tratamiento 
medioambiental 
El tratamiento medioambien

tal ha sido uno de los elementos 
más cuidados del estudio. El 
paso de la R-2 a través de la 
Zona de Especial Protección de 
Aves (ZEPA) nº 139 ha obligado 
a adoptar medidas compensato
rias que garanticen la coheren
cia de la red "Natura 2000" en 
dicha zona protegida. Entre 
ellas cabe destacar el enterra
miento, balizamiento y desvío 
de una linea de alta tensión que 
estaba causando un grave daño 
a la población de avutardas de 
dicha ZEPA. 

Tramo de autopista de peaje R-2, interior a la M-50 Tramo de autopista de peaje R-2, exterior a la M-50 

Clase de vehículo Tarifa hora punta Tarifa hora normal Clase de vehículo Tarifa hora diurna Tarifa hora nocturna 

1.0 15,00 7 ,50 1.0 12,15 3,50 

2.1 15,00 7 ,50 2 .1 12,15 3 ,50 

2 .2 17,00 12,50 2.2 17,00 5,00 

3.1 25,00 12,50 3 .1 20,00 8,00 

3 .2 25,00 12,50 3.2 20,00 8,00 
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El cadáver de Ali Ozturk apareció en un barranco del Gurugú el día 20 de septiembre. 

Se trata de una 11endena por la intervención 
de 291 kilos de heroína en el polígono Jumapi en 1999 

El degollado del Gurugú 
tue torturado v mutilado 
antes de ser asesinado 
Alí Ozturk, el hombre de nacionalidad turca que apareció muerto en el Gurugú en la madrugada del día 20 de 
septiembre, vivió un auténtico calvario antes de morir. Además del profundo corte en el cuello que fue la causa 
inmediata de su muerte, sus asesinos lo torturaron y mutilaron salvajemente. Cuando funcionarios policiales que 
participaron en la investigación y funcionarios de varios juzgados, que interviniendo en la investigación de un 
crimen que se considera multinacional, presenciaron la autopsia que se realizó en el tanatorio del cementerio jar
dín, quedaron coinpletamente sorprendidos con lo que vieron. Alí Ozturk sufrió una auténtica tortura. Además 
del corte que lo degolló, el turco tenía una herida en el abdomen; es decir, fue apuñalado afectando el corte al 
estómago. Además recibió una puñalada en la boca y, por si fuera poco, tenía cortes en todos los dedos de las 
manos a la altura de las yemas. A pesar de ello, Alí Ozturk, de 31 años de edad, fue identificado por sus huellas 
dactilares y por un hecho fundamental para la investigación: estaba fichado por la policía por su pertenencia a 
la más importante mafia turca que distribuye heroína en Europa, la dirigida por Urfi Cetinkaya ''El paralítico". 

Las investigaciones policiales se pueda realizar en una comisa- ma, él era el responsable del alijo 
están lo suficientemente avanza- ría policial de una localidad como de 297 kilos de heroína que fue 
das como para saber las causas de Alcalá. Porque el crimen del intervenida por la Policía Nacional 
la muerte de Ali Ozturk, el origen Gurugú tiene características mul- en una espectacular operación en 
de sus asesinos y muchos detalles tinacionales. la que intervinieron los GEOS. Por 
más que tienen que ver con su aquel entonces Ali Ozturk era un 
muerte. Sin embargo, parece desconocido para la policía, al 
haberse corrido un tupido velo en La nave de Jumapi menos en lo que se refiere a las 
la investigación. Se habla de que 0 cómo los GEOS detenciones que se realizaron en 
hay una especie de misterio en Alcalá y en otros lugares, todas 
torno a la muerte del turco. intervinieron ellas relacionados con lo ocurrido 

Y es que no parece posible 297 kilos de heroína en la nave de la calle Noruega, en 
avanzar mucho más con respecto el polígono Jumapi. 
a lo ocurrido, al menos para llegar Fuentes policiales manifestaron ¿Qué pasó en la nave de Juma-ª una detención que en todo caso a PUERTA DE MADRID que Ali pi? Que durante meses fue el 
puede depender más de la Inter- Ozturk firmó su sentencia de mayor puerto de tránsito y de dis
pol, la organización internacional muerte el miércoles 21 de abril de tribución de heroína en Europa. 
de la policía, que del trabajo que 1999. Se dice que, de alguna for- Alcalá se había convertido en la 
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El ajuste de cuentas 
se produjo semanas 
después de haber 

sido detenido 
su jefe en TUrquia 

Ali Oztult tenia 
J 1 años de edad; . 
su cadáver fUe 

repatriado a Turquía 
el día s de octubre 

La investigaci6n 
policial no ha llevado 

aún a la detención 
de alguno de los 

presuntos autores 
de la muerte 

· de Ali oeturk 

capital europea de la comerciali
zación de droga. Además del trán
sito de cocaína procedente de 
Colombia en dirección a Centro
europa, desde ese mismo llegaba 
la heroína a España de la mano de 
la red tejida por el turco Urfi Cen
tinkaya 'El Paralítico', uno de los 
más poderosos narcotraficantes 
internacionales. 

Todo ello había sido investiga
do por la Unidad Central de Estu
pefacientes (UCE) de la Policía 
Nacional, bajo las órdenes del 
magistrado de la Audiencia 
Nacional, Manuel García Caste
llón, uno de los superjueces espa
ñoles. De esas invystigaciones 
tenía noticias el mismísimo 
ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja. 

La UCE tuvo noticias de la lle
gada a la nave situada en la calle 
Noruega del polígono Jumapi de 
un camión cargado de heroína. 
Fue entonces cuando se puso en 
marcha la operación denominada 
'Carro', que concluyó con la 
detención de doce de los más 
importantes colaboradores de El 
Paralítico. 

El camión llegó a Jumapi el 
miércoles 21 de abril de 1999; lo 
hizo conducido por un ciudadano 
holandés, Johannes Wijnants, al 
que acompañaba el venezolano 
Manuel Alberto P.G., 'El Chisto
so'. La organización no había 
dejado ni un solo cable suelto y 
en las tareas de descarga del 
camión, en el que se había trans
portado un pesado compresor, 
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intervm1eron varios personas 
encargadas de avisar si aparecía 
la policía. Cuatro personas parti
ciparon en los preparativos para 
que todo saliera correctamente: 
'El Chistoso', un portugués de 
nombre José G.P.C, alias 'el Ena
no', la hija de éste, Silvia Claudia, 
así como Luis M.T.C., otro portu
gués. Sus movimientos ya habían 
sido observados por los policías. 

La operación de los 'geos' 
Los cuatros narcos pudieron 

respirar tranquilos cuando el 
pesado compresor había sido des
cargado del camión y fue deposi
tado en el interior de la nave a 
salvo de cualquier indiscreción. 
Al fin y al cabo, que un camión 
descargue maquinaria pesada en 
un polígono industrial no despier
ta ningún tipo de sospechas, pero 
para los narcos era el momento 
más delicado. En el interior de 
ese compresor estaban los 297 
kilos de heroína, es decir, miles 
de millones de pesetas según el 
valor actual de mercado. 

Cumplida la misión, los narcos 
se fueron al restaurante El Retiro, 
del polígono Jumapi. Primero lle
garon 'El enano' y su hija Silvia 
Claudia. A continuación se les 
unieron los otros dos integrantes 
de la trama que estaban en Alcalá. 
Eran cerca de las cuatro de la tar
de y pidieron unas consumicio
nes. Evidentemente, desconocían 
que se estaba preparando el final 
de la operación policial, la inter
vención de los GEOS, para lograr 
la detención de los narcos e inter
venir la droga. 

Los GEOS buscaban tres hom
bres y una mujer joven. Ellos no 
los conocían como los agentes de 
la Unidad Central de Estupefa
cientes. Por eso su entrada fue 
espectacular y obligaron a todo el 
mundo que se encontraba en el 
bar a arrojarse al suelo. No que
rían sorpresas, pues los delin
cuentes podían ir armados. Todos 
los testigos que pudieron ver la 
intervención policial confirmaron 
que aquello parecía de película. 

Una vez detenidos los cuatro 
narcos, la operación ya no fue 
difícil. En el interior del compre
sor encontraron los 297 kilos de 
heroína. En la nave también fue
ron encontrados unos bidones en 
los que la droga se iba a repartir. 
El jueves 22 de abril fueron dete
nidos en Móstoles el encargado 
de las finanzas de la red en Espa
ña, Gregorio F.A., su esposa e 
hijo. Gregario era el cerebro a la 
hora de blanquear el dinero. La 
operación continuó en Maqueda 
(Toledo). Los narcos habían via
jado mucho a un bosque de esa 
localidad, por lo que los policías 
acudieron allí con perros adiestra
dos para encontrar seis zulos en 
cuyo interior había más droga, 
concretamente 21 kilos de heroí
na y 52 de cocaína. Allí también 
se encontró un subfusil de asalto. 

El siguiente escenario de la 
operación fue en Pancorbo (Bur-
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Nave que fue utilizada para distribuir la heroína por Europa. 

gos), donde la policía interceptó 
tres camiones de la organización 
que se dirigían a Alcalá. 

La ruta de la heroína 
La heroína salía de Turquía, el 

inicio de la red de Cetinkaya 'El 
paralítico'. Desde allí utilizaba la 
llamada ruta de los Balcanes, es 
decir, cruzaba los países balcáni
cos camuflada en camiones para 
atravesar Centroeuropa y llegar a 
Holanda, otro de los puntos fun
damentales en la red. Desde los 
Países Bajos la droga llegaba a 
España también por carretera. La 
organización de narcotráfico 
había creado una 'empresa-tapa
dera' , tal y como la definieron las 
autoridades policiales. Bajo la 
apariencia del transporte de 
maquinaria pesada, se realizaba 
un negocio mucho más suculento 
y por supuesto delictivo. Los nar
cos camuflaban dentro de la 
maquinaria la droga. Se cree que 
a menudo cambiaban de puerto 
de destino y distribución para no 
despertar ningún tipo de sospe
cha. Al menos desde hace dos 
meses operaban en Alcalá, en la 
nave de la calle Noruega, en el 
polígono Jumapi. Desde aquí, una 
vez recepcionados los estupefa
cientes se distribuían a narcotrafi
cantes de segunda, quienes lleva-

ban la droga por toda España y 
Portugal. La península ibérica 
registra los mayores índices de 
consumo de heroína. 

Fue un trabajo minucioso, de 
muchos meses, para los agentes 
de la Unidad Central de Estupefa
cientes. Los policías conocían 
bien la estructura de la red, desde 
la recepción y la entrega de la 
droga hasta la recaudación y las 
finanzas con el posterior blan
queo del dinero. 

La investigación continuó 
Ya por entonces, como se ha 

explicado anteriormente, Alí 
Ozturk había firmado su senten
cia de muerte. No se sabe qué 
grado de responsabilidad operati
va tenía este hombre de 31 años, 
pero sí que por el desarrollo final 
de los acontecimientos, el clan de 
El Paralítico le responsabilizó del 
fracaso de la operación. Y más 
teniendo en cuenta que la investi
gación, iniciada con la operación 
policial 'Carro' , continuó al más 
alto nivel con otra operación que 
fue bautizada con el nombre en 
clave de 'Matador'. Se trataba de 
'cazar' a la pieza más codiciada, 
al mayor traficante de heroína de 
Europa, el mismísimo Urfi Cen
tinkaya. Los interrogatorios reali-

Si no tienes sofá es por que no quieres 

Sofás3+2 
M CROFI BRA 

Increíbles ofertas en: 
Mesas de centro 
Recibidores 
Colchones, canapés, 
somier, etc ... 

SOFÁ CHOLLO: Polígono Alcamar. Naves Bl, B2 y B3. Ctra. Camarma. Tel: 91886 63 37 
y en Centro Comercial Los Pinos (Zona Chorrillo) Alcalá de Henares. 

zados, los datos cotejados por la 
UCE en colaboración con las más 
importantes unidades policiales 
contra el narcotráfico del mundo, 
sirvieron para que el lunes 14 de 
agosto fuera detenido en Turquía 
El Paralítico. Quiso la casualidad 
que ese mismo día también 
engordara la crónica negra en 
Alcalá, puesto que unas horas 
antes de la detención de Centin
kaya apareció muerto en un con
gelador de su restaurante chino el 
empresario de esa nacionalidad 
Huang Xin Min. Evidentemente 
fue una casualidad porque nada 
tiene que ver una historia con 
otra, pero a veces el mundo del 
crimen produce curiosas coinci
dencias. 

La detención del Paralítico 
La detención de Cetinkaya fue 

posible por una operación con
junta de la UCE de la Policía 
Nacional, la Fiscalía Antidroga 
española y sus homólogos turcos. 
En la intervención también fue 
detenido el principal lugartenien
te del Paralítico, Cemal Nayir, 
quien fue apresado con otros sie
te miembros de la organización 
encargados de las finanzas y la 
distribución de la heroína desde 
hace diez años. 

Las actividades de Cetinkaya 
habían empezado a ser investiga
das ·en España en 1998, aunque ya 
se lo conocía de mucho antes 
como un narcotraficante de 
envergadura. De hecho, en 1991 
había sido detenido por la policía 
en Madrid en una operación en la 
que se decomisaron 100 kilos de 
heroína y se intervinieron 52 
millones de pesetas. El Paralítico 
estuvo cuatro años en prisión has
ta que la sección JI de la Audien
cia Nacional decretó su libertad 
provisional antes de la celebra
ción del juicio oral. Fue entonces 
cuando Cetinkaya huyó a Tur
quía. Lo mismo hizo un año des
pués su lugarteniente, Cemal 
Nayir. Pero fue en 1998 cuando 
empezaron a detectarse envíos 
muy constantes de heroína a 
España y a Europa occidental. 
Todas las pistas conducían a 
Cetinkaya, un hombre de 51 años 
de origen turco-armenio que que
dó parapléjico como consecuen
cia de un enfrentamiento con la 
policía de Estambul en 1988. 

La UCE supo a través de sus 
investigaciones que tanto Cetin- . 
kaya como Nayir mantenían pro
vechosas relaciones en Turquía, 
lo que les evitaba ser objeto de 
investigaciones. Los datos de la 
UCE eran relevadores: en aque
llos momentos se calculaba que la 
organización había enviado a 
Europa 1.000 kilos de heroína, 
una fortuna multimillonaria. 

Fruto de esas investigaciones 
llegó el golpe más fuerte para la 
organización de narcotraficantes, 
el de la nave del polígono Jumapi, 
al que siguieron otras operaciones 
en España, Portugal, Holanda y 
Turquía. 
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Mientras tanto, para la Interpol 
el paradero de Cetinkaya era des
conocido. Contra él había órdenes 
internacionales de búsqueda y 
capnira. Y sin embargo El paralí
tico cuidaba en Turquía su ima
gen social. Construyó escuelas, 
facilitó alojamiento a los damnifi
cados de los terremotos que hubo 
en su país y realizaba donaciones 
a organizaciones humanitarias. 

El trabajo culminó el lunes 14 
de agosto con su detención. 
Debió de ser entonces cuando en 
Estambul se decidió que los días 
de Ali Ozturk estaban contados. 
Si ya figuraba como responsable 
del éxito policial en el polígono 
Jumapi, la detención del Paralíti
co fue decisiva para que se exten
diera la orden de matarle. 

Degollado y torturado 
PUERTA DE MADRID se puso 

en contacto con la embajada turca 
en Madrid a fin de saber si en ella 
se tenían noticias de Alí Ozturk. 
En efecto, se reconoció que había 
sido asesinado en Alcalá y que su 
cuerpo sin vida había sido repa
triado a Turquía. Pero no se quiso 
dar más información al respecto. 
Las incógnitas que se querían 
aclarar en la embajada eran el 
tiempo que Ali Ozturk llevaba en 
España, si por otra parte constaba 
que residiera en Alcalá, o al 
menos si había alguna otra vincu
lación con la ciudad complutense 
además de haber aparecido aquí 
muerto. En la embajada dieron la 
callada por respuesta y en todo 
caso remitieron a la policía. 

El día 20 de septiembre Alí 
Ozturk apareció muerto en el 
Gurugú. Muerto y torturado. Sus 
asesinos se ensañaron con él. 

Ali tenía un profundo corte en 
el cuello producido por un cuchi
llo que fue encontrado posterior
mente a unos metros del cadáver. 
Los autores cometieron el crimen 
en otro lugar, donde no sólo se 
contentaron con degollarlo. Antes 
lo apuñalaron en el abdomen, le 
clavaron el cuchillo en la boca, 
donde también se le apreciaban 
muchos cortes, y también le reali
zaron cortes en las yemas de los 
dedos. A continuación transporta
ron a la víctima al Gurugú, junto 
al kilómetro 23' 400 de la carrete
ra M-300, a unos 300 metros de 
lo alto del monte. 

Los autores arrojaron por un 
pequeño barranco al hombre, que 
con toda seguridad estaba ya 
muerto. Y posteriormente dejaron 
caer al barranco el vehículo en el 
que fue trasladado y le prendieron 
fuego para borrar huellas. 

Fue el conductor de un vehícu
lo quien, sobre la una de la 
madrugada, dio la voz de alarma 
porque estaba ardiendo un coche. 
El resplandor de las llamas podía 
verse desde la carretera, por lo 
que avisó a la policía. Al lugar 
acudieron agentes de la Policía 
Local de Alcalá, de la comisaría 
de Policía Nacional y de la Guar-

. día Civil. Al llegar los primeros 
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Momento en que era retirado el cadáver de Ali Ozturk. 

efectivos policiales pidieron la 
presencia de los bomberos para 
extinguir el incendio y evitar que 
se propagaran las llamas al pinar 
del parque de los Cerros, ya que 
se trataba de un lugar un tanto 
escarpado y con bastante vegeta
ción. 

A los policías les llamó podero
samente la atención el lugar don
de se encontraba el vehículo, del 
que pudieron ya comprobar que 
se trataba de un Volkswagen Golf 
GTI descapotable. Las llamas 
salían desde el interior y afecta
ban especialmente a la parte tra
sera del coche, concretamente a la 
zona del depósito de gasolina. Lo 
más extraño es que no había nadie 
en el interior del coche. 

Mientras los bomberos procedí
an a la extinción del incendio los 
policías realizaron una inspección 
ocular del entorno. No tardaron 
en encontrar el cuerpo de un hom
bre, tendido en posición decúbito 
supino, es decir, boca arriba. Las 
piernas las tenía encogidas en 
posición fetal y, lo más importan
te, estaba degollado: presentaba 
un profundo corte en el cuello. El 
hombre no tenía constantes vita
les, pero a pesar de todo se pidió 
la presencia de una UVI móvil del 
servicio de urgencias del INSA-

LUD. Al lugar también acudió 
una ambulancia de la Cruz Roja. 

El cuchillo 
El cuerpo sin vida se encontra

ba a aproximadamente unos 15 
metros de donde estaba el coche 
incendiado, en el mismo barran
co. Los agentes policiales conti
nuaron con la inspección ocular 
por si había alguien más herido en 
los alrededores. 

No se encontró ninguna otra 
persona, pero sí hubo hallazgos 
fundamentales para la investiga
ción. A unos cinco metros del 
cadáver apareció un cuchillo de 
cocina de grandes dimensiones y 
con mango de color negro. El 
arma blanca no tenía aparente
mente rastros de sangre, algo que 
por otra parte no era extraño, 
puesto que en esos momentos llo
vía intensamente; eso pudo borrar 
cualquier tipo de huella~ tanto 
dactilar como de sangre. 

Donde sí vieron sangre los poli
cías fue junto al arcén de la carre
tera del Gurugú, lo que puede 
probar la hipótesis de que el cuer
po fue arrojado por el pequeño 
barranco desde el arcén. Los poli
cías encontraron casi en el itine
rario de la caída, es decir, en la 
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ladera del pequeño barranco, unas 
llaves, que podrían ser del coche 
incendiado, más rastros de san
gre, un reloj y un paquete de taba
co rubio de la marca Marlboro. 

Tampoco fue difícil para los 
policías comprobar que el coche 
fue dejado caer por el pequeño 
barranco unos metros más abajo 
de donde se encontraba el cuerpo 
sin vida y que fue prendido en ese 
mismo lugar. 

La investigación judicial 
La juez encargada del caso 

estudió las circunstancias que 
concurrieron en los hechos pero 
prefirió que el levantamiento del 
cadáver fuera realizado con luz 
diurna para poder ver con clari
dad todo el entorno y que no 
pasara desapercibida ninguna 
prueba. 

Durante toda la noche se man
tuvo una vigilancia policial de la 
zona hasta que a las nueve de la 
mañana se reanudó en presencia 
de la autoridad judicial la inspec
ción ocular. A las diez y veinticin
co de la mañana la juez ordenó el 
levantamiento del cadáver, en el 
cual era apreciable el rigor mor
tis, es decir, la rigidez muscular. 
El cuerpo sin vida fue trasladado 
al tanatorio del cementerio jardín 
para la realización de la autopsia 
durante ese mismo miércoles 20 
de septiembre. 

Parece ser que la policía descu
brió que el fallecido llevaba 
documentación, pero era falsa. El 
Volkswagen Golf GTI de color 
azul que había sido incendiado 
tenía matrícula de Holanda, pero 
las placas eran falsas. Ese vehícu
lo había sido denunciado como 
sustraído. 

La policía no tardó en averiguar 
la identidad del fallecido. Lo hizo 
a través de sus huellas dactilares y 
lo identificó como Ali Ozturk, de 
31 años de edad. Inmediatamente 
fuer relacionado con el grupo de 
Urfi Cetinkaya, por lo que el cri
men podía tener ya un móvil cono
cido. Fue un ajuste de cuentas 
relacionado con el narcotráfico. 
Ali estaba fichado por la policía 
por sus actividades relacionadas 
con el tráfico de estupefacientes. 

Las implicaciones que tenía el 
crimen hicieron que en la investi
gación intervinieran no sólo la 
comisaría de policía de Alcalá y 
el juzgado de Alcalá, sino tam
bién la UCE y la propia Audien
cia Nacional. Al parecer, en la 
autopsia intervinieron varios 
forenses . 

El cadáver del degollado per
maneció en el tanatorio del 
cementerio jardín hasta que se 
completaron todas las investiga
ciones relacionadas con su muer
te. Fue el día 5 de octubre, es · 
decir, quince días después, cuan
do las autoridades judiciales per
mitieron la repatriación del cuer
po sin vida de Alí Ozturk a 
Estambul por avión. 

Jesús Manuel CÁMARA 
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Un coche de ensueño hecho realidad por una de las marcas 
más seguras del mercado automovilístico 

Auto Elia presentó-el nuevo Volvo S&O 
El concesionario alcalaíno d e Votvo.---A.ll.to Ella S .A., s ituado e n la Ctra. Antigua 
N-11 Km. 32,3 , presentó durant e los pasados 2 . 3 y 4 de n oviembre la n uev a cre
ación de una d e las marcas más s eguras del mundo. El nue v o S60, que se pre
senta en d os modelo s con cinco motorizaciones distintas, ya se encuentra al al
cance de aquellos conductores dispuestos a disfrut ar de la condu cción. 

Los dos modelos de este 
nuevo vehículo, el S60 y el 
S60 Optima, están disponi
bles en cinco versiones que 
van desde los 140 a los 250 
CV, con o sin turbo. 

Para el nuevo vehículo de 
Volvo se puede elegir entre 
una caja de cambios manual 
de cinco velocidades o una 
automática adaptativa de cin
co velocidades, que ajusta los 
cambios a su forma de condu
cir, detectando su estilo y se
leccionando automáticamente 
uno de sus dos programas: 
deportivo, para reducir con 
mayor rapidez y conseguir 
mayor rendimiento, o econó
mico, con el que el consumo 
de combustible y el nivel de 
emisiones serán mucho me
nores. Para los motores de ga
solina turboalimenteados, de 
200 y 250 CV, está disponible 
la transmisión automática 
Geartronic. Esta transmisión 
ofrece dos cajas de cambios 
en una, una automática de 
cinco velocidades para una 
conducción relajada, y otra 
manual para quien prefiera 
una conducción más activa. 

Los vehículos Volvo siempre 
se han distinguido por su es
pecial cuidado en la seguri-
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dad de sus ocupantes, siendo 
la totalidad, y no cada una de 
las partes, lo que determina el 
nivel de seguridad de un co
che. En el Volvo S60, la segu
ridad está garantizada desde 
el principio. El motor, la sus
pensión de las ruedas, el me
canismo de dirección y los 
frenos tienen las caracterís
ticas óptimas para ayudar al 
conductor a evitar accidentes. 
La totalidad de la carrocería y 
del interior han sido diseña-

dos para proteger todo lo po
sible a los ocupantes en caso 
de colisión, con sistemas 
avanzados de seguridad que 
le hacen sentirse más seguro 
cuando se acerca al coche o 
se aleja de él. 

Muchas de las soluciones 
de seguridad son exclusivas 
de Volvo, por ejemplo los sis
temas de protección de Volvo 
para impactos laterales y tra
seros. Lo que sencillamente 
confirma el hecho de que el 

Volvo S60 es uno de los co
ches más seguros del mundo. 
Los cinco asientos están equi
pados con cinturones de se
guridad con tres puntos de 
anclaje, bobina de inercia y 
pretensores. En caso de coli
sión, los pretensores se acti
van en milésimas de segundo 
y tensan el cinturón para 
ofrecer la máxima protección. 
Los cinturones de seguridad 
de los asientos delanteros ce
den un poco entonces para 
que los airbags puedan prote
ger al conductor y al acompa
ñante delantero de forma con
trolada. 

Entre los sistemas más des
tacados que presenta el S60 
se encuentra el SIPS (sistema 
de protección contra impactos 
laterales) o el sistema WHIPS 
(sistema de protección contra 
latigazos cervicales). Este sis
tema hace que el respaldo se 
desplace hacia atrás junto 
con el ocupante para reducir 
la tensión sobre la espalda y 
el cuello en caso de impacto 
trasero. Una vez que la espal
da está protegida por el res
paldo, éste se inclina hacia 
atrás para reducir las fuerzas 
que, de otro modo, empujarí
an la cabeza hacia adelante. 

La seguridad infantil es otra 
de las preocupaciones de Vol
vo. El nuevo S60 presenta, 
además de los accesorios op
cionales necesarios para el 
transporte de los más peque
ños, un asiento de seguridad 
infantil integrado en el asien
to central trasero, lugar más 
seguro para niños de 3 a 1 O 
años. Este asiento permite 
que el niño coja la altura sufi
ciente para que el cinturón de 
seguridad y el reposacabezas 
le presten la protección ade
cuada. El conductor también 
podrá controlar desde su po
sición el bloqueo de las puer
tas traseras. 

Pero la verdadera seguridad 
también implica la personal. 
Si se encuentra protegido de 
robos, hurtos y asaltos, podrá 
sentirse seguro cuando se 
acerque o se aleje del coche. 
Para ello el S60 presenta un 
sistema de cierre antirrobo, 
ventanillas laterales lamina
das, sistema de cierre centra
lizado con mando a distancia, 
alarma avanzada e ilumina
ción de cortesía. 
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Otro de los avances en se
guridad que el Volvo S60 no 
ha descuidado es el chasis 
avanzado con Multi-Link. El 
S60 cuenta con una distribu
ción uniforme del peso, un 
centro de gravedad bajo, an
cho de rodadura amplio y una 
distancia entre ejes grande, 
obteniendo un excepcional 
agarre a la carretera. 

Aquí aparecen también los 
sistemas STC (control de es
tabilidad y tracción) , que ga
rantizan automáticamente 
que las ruedas de tracción re
ciban la potencia adecuada de 
forma que se mantenga un 
firme agarre a la calzada, o el 
sistema DSTC, que se puede 
elegir para un.a mayor seguri
dad en calzadas deslizantes. 
El sistema DSTC (Control Di
námico de Estabilidad y Trac
ción) proporciona las ventajas 
del sistema antideslizamiento 
STC, contrarrestando auto
máticamente al mismo tiempo 
el derrape justo cuando co
mienza, incluso antes de que 
se note. 

El medio ambiente es otra 
de las preocupaciones de la 
marca Volvo, por lo que pone 
todas las medidas que están a 
su alcance para protegerlo. 
Las tapicerías textil y de cue
ro del S60 cumplen los requi
sitos ecológicos, estando cer
tificados los tejidas de acuer
do con la norma Oko-Tex 
100, es decir, que no tienen 
ningún compuesto peligroso, 
ni productos residuales. 

Además del filtro de polvo y 
polen instalado de serie, el 
S60 también se puede equi
par con un sistema de calidad 
del ail-e interior, que incorpo
ra un filtro de carbono activo 
y un sensor de calidad del 
aire, todo ello pensado para 
mejorar la calidad del aire que 
se respira en el habitáculo. 
Otro de los sistemas relacio
nados con el medio ambiente 
es el sistema PremAir, que re
·duce el ozono troposférico du
rante la marcha. Éste es un 
gas tóxico que produce pro-
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blemas respiratorios y causa 
importantes daños a la vege
tación, a los bosques, los cul
tivos y los edificios. PremAir 
es un revestimiento del radia
dor que transforma el ozono 
en oxigeno al pasar el aire por 
el radiador durante la mar
cha. 

Uno de los objetivos medio
ambientales más importantes 
de Volvo es reducir las emisio
nes de dióxido de carbono. 
Por ello, para el año 2008 la 
marca se ha fijado el objetivo 
de reducir en una cuarta par
te el consumo medio de com
bustible. La última genera
ción de motores de Volvo con
sume menos combustible gra
cias a la sincronización de 
válvulas variable, la baja fric
ción interna y los nuevos pro
gramas de gobierno electróni
co. 

Otro de los puntos clave de 
Volvo es el eficaz control de 
emisiones. El desarrollo de 
los motores permite quemar 
combustible de forma más 
eficaz con menos emisiones 
nocivas en todas las condicio
nes de funcionamiento. 

El mundo de las telecomu
nicaciones no se escapa para 
el S60, que incorpora en el 
habitáculo un teléfono GSM 
con manos libres integrado, 
manos libres para el teléfono 
GSM o el sistema RTI para la 
información de tráfico en 
ruta, sistema RTI que posee 
mando a distancia indepen
diente. 

Un coche de ensueño que 
su comprador podrá persona
lizar con los diferentes colores 
y tipos de tapicería que pre
senta, así como con sus nu
merosas opciones de equipa
miento. 

El nuevo S60 lo podrá en
contrar en el concesionario 
Auto Ella, S.A. situado en la 
Ctra. Antigua N-11, Km. 32,3, 
con unos precios que oscilan 
desde los 4.465.467 pesetas 
del S60 de 2.4 litros y 140 CV, 
hasta los 6.134.153 del S60 
Optima T5 de 250 CV. 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25 de octubre de 2000 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA LA CONTRATACIÓN MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO DE ASISTENCIA TÉCNICA 
PARA LA REALIZACIÓN DE TRABAJOS RELACIONADOS 
CON LA ACTUALIZACIÓN DE LA CARTOGRÁFICA CA
TASTRAL URBANA INFORMATIZADA. 

Precio de licitación máximo: 12.480.000.- ptas. 
(75.006,31.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 9 de noviembre de 
2000 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 1 O de noviembre de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 30 de octubre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25 de octubre de 2000 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE CONTENEDORES 
A INSTALAR EN LA VÍA PÚBLICA. 

Precio de licitación máximo: 12.780.000.- ptas. 
(76.809,35.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 20 de noviembre de 
2000 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de noviembre de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 30 de octubre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 
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Málaga va espera al lplacea llkal'a 
El equipo Alevín del Club de Gimnasia Rítmica !placea 
Alk.al'a consiguió el pasado sábado 4 de noviembre en sesión 
matinal, su clasificación para el Campeonato de España que 
se disputará el próximo mes de diciembre en Málaga. El con
junto complutense se adjudicó esta plaza para el nacional 
tras acabar en la segunda posición del Campeonato Autonó
mico, que ha contado con dos fases , la primera disputada en 
Pinto y la segunda en Moralzarzal. 

Desireé Olmeda, Justyna 
Budna, Eva García, María 
Alcaraz, Ariadna Sola, Alicia 
Régula, Tamara Sanz y Elena 
de la Prida, todas ellas perte
necientes al equipo Alevín del 
!placea Alkal'a , se aseguraron 
el sábado, en el pabellón 
deportivo municipal de 
Moralzarzal, una plaza para el 
Campeonato de España de 
Gimnasia Rítmica en aparato 
manos libres. El equipo com
plutense ratificó la segunda 
posición obtenid;:i el pasado 
mes de octubre en la localidad 
de Pinto, consiguiendo nueva
mente la segunda plaza de la 
clasificación en la que era la 
segunda fase del Campeonato 
Autonómico. Una segunda 
plaza que las lleva directa
mente a disputar por segundo 

V Aniversario 
de la Peña Bédca 
Complutense 

La Peña Bética Complu
tense celebra su V Aniver
sario con una cena baile 
que tendrá lugar el sábado 
día 11 de noviembre a las 
22'00 horas en los salones 
Tupamaro (calle Federico 
Mompou) de Alcalá de 
Henares. 
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año consecutivo la más alta 
competición a nivel nacional. 

Del 6 al 1 O de diciembre las 
alcalaínas lucharán en Málaga 
por conseguir un metal para el 
deporte complutense. De esta 
manera el !placea Alkal'a quie
re mejorar la quinta plaza que 
el equipo logró la pasada tem
porada en el Campeonato de 
España celebrado en Vallado
lid, al que acudieron como fla
mantes campeonas de la 
Comunidad de Madrid, en la 
que era su primera partici
pación en un nacional. La 
experiencia ganada por estas 
jóvenes deportistas en el pasa
do Campeonato de España 
será un punto a su favor para 
que se hagan con medalla en 
una competición de esta mag
nitud y características. 

111 Aniversaño 
dela Peña 
Ramón Mendoza 

Con motivo de su XII Ani
versario, la Peña Ramón 
Mendoza celebrará una 
cena, el viernes día 1 O de 
noviembre a las 21 '00 
horas en los salones Tupa
maro, s itos en la calle 
Federico Mompou) de Alca
lá de Henares. 

A pesar del mal iueao 

Nueva victoria del C.V. Alcalá 
Los chicos consiguieron su sexta victoria en seis partidos, lo 
que los mantiene en lo alto de la clasificación, empatados con 
el Club Voleibol Costada; por el contrario, las chicas sufrieron 
su segunda derrota, lo que las pone en una situación compli
cada de la que tendrán que salir en las sucesivas jornadas. 

Senior masculino: C.V. Al
calá, 3 - C.V. Guadalajara, 2 . 

Muy malo el partido disputa
do en la mañana del domingo 
ante el conjunto alcarreño, en 
el que el equipo alcalaíno se 
empeñó eri hacer mejor de lo 
que era al Guadalajara, que 
ocupa una de las últimas posi
ciones de la clasificación, sin 
valer como excusa los cambios 
que se introdujeron en el equi
po, ya que cualquier suplente 
alcalaíno podría ser titular en 
el equipo rival. Hay que desta
car la ~eacción del último set, 
que se perdía por 1 a 4 y . tras 
un acertado tiempo de Alejan
dro Mir y su consiguiente 
bronca y arenga, el equipo 
salió más envalentonado a por 
la victoria, que finalmente se 
produjo. Esperemo.s menos 
sustos en la visita a Cuenca 
del próximo fin de semana. 

Senior femenino: C.V. Al
calá, 1 - C. V. Costada, 3 . 

Triste espectáculo ofrecido 
por el equipo local, que sólo 
ofreció algo de juego durante 
el primer set. No se pudo ha
cer nada más, debido al saque 
efectivo y contundente exhibi
do por el equipo visitante. El 
nerviosismo, o desánimo, o 
desconfianza (quién sabe) , es 
el enemigo que el equipo com
plutense tiene que vencer. Ha
brá que esperar a que se pro
duzca la reacción en las suce
s ivas jornadas, y no sería un 
mal comienzo el próximo fin 
de semana ante el INEF, uno 
de los equipos que estarán 
arriba al final de la tempora
da. Germán tendrá que hacer 

trabajar duro a sus chicas 
para sacar el juego que llevan 
dentro y aún no han sacado. 

Juvenil femenino: C.V. 
Alcalá, 1 - C.V. Leganés, 3 . 

Partido interesante jugado 
de tú a tú con el segundo cla
sificado en la liga. Pero el jue
go irregular y poco efectivo 
daban una ventaja en el mar
cador que el equipo de Ángel 
Loeches no supo anular en 
ningún momento del partido. 
Tras finalizar la primera vuel
ta de la primera fase , el equipo 
juvenil se encuentra en cuarta 
posición y, si quieren salvar la 
permanencia en primera divi
sión -y luchar por la liga y sec
tor-, tendrán que empezar a 
demostrar qué es lo que real
mente se puede esperar de 
ellas desde el próximo fin de 
semana. 

Cadete femenino: C. V. 
Alcalá, 3 - C. V. Alcorcón, 2 

El cadete de Raquel Fernán
dez disputó uno de los peores 
partidos jugados hasta el 
momento donde se enfrentó 
ante un equipo que en princi
pio no se presentaba con 
demasiada dificultad, pero el 
Club Voleibol Alcordón sor
prendió al conjunto alcalaíno 
mostrando en todo momento 
un juego seguro y acertado. A 
pesar del juego, el C.V. Alcalá 
fue capaz de hacerse con el 
partido, acabando con unos 
tanteos ajustados. Esperemos 
que sirva de aviso al equipo 
para que no se confien en 
sucesivas jornadas, a pesar de 
seguir en la segunda posición 
de la clasificación. 
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El Alcalá presentó su página Web oncial 
www.rsdalcala.com 

la Deportiva va navega por el ciberespacio 
La R.S.D. Alcali presentó el pasado martes 7 de noviembre en 
el Salón de Trofeos de la sede del equipo su nueva pigina Web 
en Internet, www.rsdalcal.com. En la pigina los internautas 
dispondnín de información de primera mano referente tanto 
al primer equipo como al resto de conjuntos inferiores y Es
cuela de Fútbol, así como información sobre la historia, ins
talaciones y actividades organizadas por la sociedad. Ademis, 
el Alcali podní estar en comunicación con sus socios y afi
cionados a través del correo electrónico rsda@rsdalcala.com. 
Hasta el momento www.rsdalcala.com ha recibido ya casi mil 
visitas. Con esta inciativa la directiva quiere, que al igual que 
han hecho otras grandes sociedades, la pigina se pueda con
vertir en un futuro en una fuente de ingresos que suponga 
incluso una importante parte del presupuesto anual. 

La R.S .D. Alcalá quiere 
entrar en el siglo XXI acercán
dose de lleno a las nuevas tec
nologías y qué mejor manera 
de hacerlo que a través del 
mundo de Internet. Para ello 
ha creado su nueva página 
Web, que acercará a todos los 
internautas cualquier infor
mación que se necesite sobre 
la Deportiva. 

La pagina web se divide en 
diferentes secciones. Para co
menzar y como no podía ser de 
otra manera la pagina comien
za con un repaso de los 71 
años de historia de la R.S .D. 
Alcalá, en el que podrán con
templar fotografias de épocas 
pasadas e incluso el documen
to que certifica con el califica
tivo de Real a la Deportiva. 

En el siguiente apartado, el 
referente a la información del 
club, aparece la tienda virtual, 
en la que los navegantes 
podrán realizar compras de la 
ropa deportiva del equipo bajo 
pedido, así como conseguir 
información sobre la sede y el 
estadía con fotografias y pla
nos de situación. En este 
apartado también se puede 
encontrar todo lo necesario 
para hacerse socio del equipo. 
Las peñas de la R.S.D. Alcalá 
también tendrán su hueco en 
este punto de la página. 

Las tres siguientes secciones 
corresponden al primer equi
po, al filial y al Juvenil A que 
milita en dívisión de honor. En 
estos apartados se podrán ver 
fotografias de los equipos -en 
el primer equipo también de 
los jugadores-, así como infor
mación sobre todos los com
ponentes de la plantilla, entre
namientos y cada semana con 
conexión con la Federación 
Madrileña de Fútbol para con
sultar calendario, resultados y 
clasificaciones. 

La Escuela de Fútbol, de 
donde a la postre saldrán los 
jugadores del primer equipo, 
no podía quedarse fuera de 
esta iniciativa. En este aparta
do se da información y se 
muestran fotografias de todos 
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los equipos de perfecciona
miento del club, así como de 
los núcleos de iniciación, que 
la Deportiva tiene repartidos 
por los diferentes colegios de 
la ciudad complutense. 

Las actividades más impor
tantes realizadas por el club 
también tendrán su hueco en 
www.rsdalcala.com . En un 
principio se han introducido 
cuatro puntos, información 
del Trofeo de Cervantes, el 
campus Prodep, el Torneo de 
Semana Santa y otras activi
dades de la Escuela. 

Por último la página ofrece 
un apartado de enlaces con 
los principales díarios deporti
vos, entidades deportivas, 

entidades alcalainas y enlaces 
culturales, con los que la 
sociedad quiere que esta pági
na no sólo sirva para informar 
de la R.S.D. Alcalá y la Escue
la de Fútbol, sino que también 
sea un medío educativo en la 
medida de lo posible. 

Según Juan Manuel Mos
quera, gerente de la Deportiva, 
la página tiene que ser un 
beneficio para los socios, y así 
"poder buscar una fuente de 
información para solucionar 
esos pequeños problemas que 
tiene el socio. También somos 
conscientes de que la masa 
social que tenemos es de una 
edad avanzada, más del 50 
por ciento es de edades supe-

un rival al que nunca había vencido 

luchada victoria del Hercesa
ante el Maiadahonda 
El pasado sibado se desarrolló la quinta jornada de rugby 
en el Campeonato de l ª División Zona Centro. El enfren
tamiento del C.R. Hercesa se saldó con una apurada vic
toria 24 a 17 trabajada en el inicio de la segunda parte. 

El Majadahonda , que fue el vencedor de la anterior edi
ción, comenzó ensayando en el minuto 12 de la primera 
parte. La igualdad fue la tónica general del encuentro, 
hasta que en el inicio de la segunda parte y gracias a la 
contundencia de toda la delantera y a la destacada actua
ción del ala Carlos, llegaron dos ensayos prácticamente 
consecutivos que supusieron una cómoda ventaja. 

La experiencia del Majadahonda, que presionó de forma 
admirable el juego del Hercesa, apretó el marcador en los 
minutos finales dando auténtica emoción al partido, del 
que disfrutaron numerosos espectadores. · 

Otros resultados de la jornada fueron: Canoe 27 - Liceo 
Francés 26 y Getafe 50 - Veterinarias 12. 

El Hercesa continúa en la segunda posición de la tabla, 
sólo superado por La Moraleja, y por encima de equipos 
como Arquitecturas o Liceo Francés. Todo un mérito a 
estas alturas de temporada. 

La próxima jornada, el sábado día 11 de noviembre, en 
primera división, el C.R. Hercesa se enfrentará al San Isi
dro en el Campo de Orcasitas, mientras que el equipo 
juvenil jugará en el campo de la Universidad de Alcalá 
contra e.A.U. 

riores a los 40 años. Éste es 
un medio que está más al 
alcance de la gente joven, es 
un medio que por la adapta
ción que tiene está muy cerca
no a la franja de 14-a 25 años, 
que es la franja que teníamos 
más o menos estudiada y que 
es la gente que realmente se 
está acercando. Y ésa es una 
intención de la sociedad, ha
cer socios , rejuvenecer e 
intentar potenciar esa masa 
social que tenemos". 

La pagina web, en la que han 
colaborado diferentes respon
sables de la Deportiva, ha sido 
diseñada y programada por 
Juan Carlos Nieto Sierra y Jo
sé Carlos López-Tello Herrera. 

11 de noviembre de 2000 



1 Fútbol Tercera Dlvlsl6n 1 

A pesar de la irregularidad mostrada en los úlUmos encuenuos, 
Crespo asegura que confía plenamente en sus jugadores 

2-0, el Alcalá sufrió 
un nuevo traspié ante el Pinto 
RESULTADO: AT. Pinto, 2 (Pirrl, min. 43 y 47); R.S.D. Alcalá~ O. 
AT. PINTO: Manolo, Iván, Villorla, Vega, Galán, Leal, Guy, Quique, Julio (Juanra, min. 85), 
Edu, García (S!mse, min. 72) y Pirrl (Del Valle, min. 77) 
R.S.D. ALCALA: Diego, Mario, Dado (Téllez, min. 50), Joselu, Valbuena, Toñín (Esaú, min. 
75), Montero, Piru, Moya, Juli y Nacho (Ricld, min. 46). 
ÁRBITRO: González Pardo. Amonestó a los locales Galán y Pirrl. Por parte alcalaína vieron 
la amarilla Mario, Joselu, Toñín, Montero, Piru, Juli. Valbuena vio la cartulina roja 

El Alcalá no atraviesa su mitad hasta que llegó lajuga- ción que te cuestan un parti
mejor época y el pasado do- da del primer gol. En un pase do", porque "así es muy com
mingo lo volvió a demostrar. desde la banda, Diego no ati- plicado jugar. Los jugadores 
Tras su buen comienzo de nó a atajar el balón arrollan- hacen el esfuerzo, pero en 
temporada la Deportiva per- do a un jugador pinteño. Los esos momentos tan concretos 
dió su tercer encuentro de la complutenses ante la clari- no se puede perder la con-
2000/2001 ante el At. Pinto. . dad del penalti se quedaron centración". 

El equipo pinteño supo estáticos, pero el colegiado Crespo asegura que los fa-
aprovechar los errores alca- no señaló la pena máxima y llos puntúales en los últimos 
laínos para colocarse con este descuido de la zaga al- encuentros les han costado 
una cómoda renta, que sólo calaína lo aprovechó Pirri demasiados puntos. "Cada 
tuvo que defender ante los ti- para marcar el primero de partido tiene su lectura, el 
midos intentos de los com- sus dos goles. La segunda otro dia en Navalcarnero yo 
plutenses. El conjunto local mitad comenzó por los mis- creo que se debió ganar por 
saltó al terreno de juego con mos derroteros. Pirri anota- más de 1-0. Estamos hablan
las ideas muy claras y el pri- ria en el 4 7 el segundo de los do de que no hemos manteni
mer cuarto de hora fue de locales. Con el Pinto más en- do la linea de buen juego que 
élaro dominio para el Pinto. cerrado y con un Alcalá inca- teníamos al principio, pero 
Poco a poco el Alcalá fue ha- paz de recortar diferencias, nos vamos a jugadas muy 
ciéndose con el control del se llegaria al pitido final. concretas del juego. No esta
mediocampo, pero sin llegar Para Juanjo Crespo, técni- mos jugando bien, pero la 
con peligro a la portería rival. co del Alcalá, no se pueden verdad es que se están dando 
Así transcurrió la primera tener "errores de concentra- una serie de jugadas concre-

Autómovlllsmo 

Circona del J1ram1 

Campeonato 
Madrileño de 
Turismos 2000 
La tercera prueba puntua
ble para el campeonato 
autonómico de turismos, 
se celebró el pasado mes 
de octubre en el madrile
ño circuito del Jarama. 

En esta ocasión la carrera se 
presentaba complicada para 
los pilotos complutenses, ya 
que Jorge Henriquez y Enri
que de la Cuerda se jugaban 
los 10° y 2º puestos del cam
peonato respectivamente. La 
increíble actuación por parte 
de los dos alcalaínos obtuvo 
unos mejores tiempos en co
ches de 100 cv de potencia de 
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2'32" para De la Cuerda y 
2'36" para Henriquez. 

A falta de dos pruebas para 
el final del campeonato auto
nómico, Enrique de la Cuerda 
es líder después de estos estu
pendos resultados y Henri
quez conserva su 1 Oº puesto a 
escasos puntos de sus antece
sores, que muy seguramente 
en próximas pruebas superará 

-------

debido a la estupenda forma 
que está demostrando. 

Es segura la continuidad de 
nuestros pilotos en la tempo
rada 2001 que ya se están pre
parando paa participar en el 
campeonato de España de 

· GTS con la colaboración de los 
patrocinadores que quieran 
dar su apoyo a estos promete
dores pilotos. 

tas que a la larga deciden un 
partido. No hay que olvidar 
que lo equipos que vienen a 
enfrentarse al Alcalá también 
juegan y están supermotiva
dos, y es evidente que si le 
das la oportunidad de poner
se por delante, se refuerzan 
todavia más. A lo mejor a no
sotros nos falta una conexión 
para tener más la pelota, 
pero básicamente lo achaco a 
errores puntuales que des
graciadamente nos están 
costando un partido". 

El técnico complutense no 
oculta que "se ha perdido ale
gria cuando se tiene la pelo
ta. La alegria que teníamos a 
principio de temporada se ha 
ido perdiendo y también evi
dentemente el fútbol en una 
de sus facetas es un estado 
de ánimo. Todo se soluciona 
ganando, ganando el siguien
te partido y disfrutando un 
poco más del juego, no vivir 
en una situación con tanta 
presión como la que puede 
estar habiendo. Los jugado
res tienen que salir al campo 
con más tranquilidad y yo es
toy convencido de que se so
luciona ganando". 

A pesar de la irregularidad 
mostrada en las últimas jor
nadas, Crespo aseguró que 
"confio plenamente en mis 
jugadores. Ahora mismo se 
han dado una serie de cir
cunstancias y es lógico qtte la 
gente le pueda entrar la 
duda, pero en este equipo al 
final se tienen que ver los tra
bajos que se realizan, el equi
po está trabajando muy bien 
en los entrenamientos y qui
zás se han dado una serie de • 
circunstancias por las que el 
equipo no está haciéndolo 
bien últimamente, pero son 
baches y yo confio que ga
nando el siguiente partido en 
casa y si luego hacemos otro 
partido fuera seguido yo creo 
que esto cambiará". 

La próxima semana el Alca
lá recibe en el municipal del 
Val al Aranjuez, que tras su 
mal comienzo de temporada 
viene con entrenador nuevo, 
el polémico y conocido técni
co que militó en las filas com
plutenses, Eduardo Caturla. 

Crespo sabe que el domin
go en el Val sólo vale ganar. 
"Cualquier partido de tercera 
es complicado, pero a noso
tros no nos valen excusas de 
que venga el Aranjuez, venga 
el Majadahonda, venga quien 
sea, nosotros tenemos que 
salir a ganar, a intentar ha
cer el mejor juego posible y a 
conseguir tres puntos, ése es 
el objetivo claro y no cabe 
otro". 
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otllol .1uven11 Divisi6n de Honor 1 

El Alcalá ha sulñdo tres denotas consecutivas que lo han desbancado 
de los puestos anos de la tabla 

2-0, el iuvenil encarrila 
la peor racha de la temporada 
RESULTADO: (Cepas, min. 4 y Pulido, min. 55) 
COSLADA: David, Esquinas, Dani, Álvaro, Fran (Peña, min. 50), Barrero, César, Kiko , Pulido, 
Milllm (Hugo, }Din. 88) y Cepas (Jacobo, min. 80). 
R.S.D. ALCALA: Javi, Alfonso, Freijo, Israel, Rivas (Juanan, min. 62), Fuent e (Pepe, min. 74), 
Javi, Calleja (Rober, min. 52), Juanma (Mena, min. 60), Álvaro y Cristian. 
ÁRBITRO: Mejía Dávila. Amonestó a los locales Dani y Jacobo , y a los alcalaínos Israel y 
Cristian. 
INCIDENCIAS: Unos 300 espectadores en el Municipal del Olivo. 

La semana negra de la De
portiva Juvenil continuó el pa
sado domingo en el campo del 
Coslada. El equipo dirigido por 
José Manuel Pinilla cayó por 
tercera vez consecutiva a lo 
largo de siete días. 

La du ra derrota ante el Atle
ti ha hecho mella en los com
plutenses, que han perdido la 
confianza ganada en los pri
meros partidos de la tempora
da. 

sultado el equipo cambia, 
vuelve a creer en sí mismo, y 
quizás lo más importante es 
recuperar anímicamente al 
grupo". 

Para Pinilla, "ni somos tan 
buenos como pensábamos al 
principio, ni somos tan malos 
como podemos pensar ahora, 
sino que somos un equipo que 
tenemos que luchar por man
tenernos y ése es nuestro ob
jetivo, y no tenemos que pen-

sar que hemos perdido tres 
partidos seguidos. Hay que se
guir, mirar hacia delante y lo 
pasado, pasado está, y sólo 
vale para aprender y corregir 
errores". 

Tras sus tres derrotas con
secutivas, el Alcalá se mantie
ne con 16 puntos en la mitad 
de la tabla, a 6 del Getafe, pri
mer equipo que ocupa posicio
nes de descenso. "Hemos teni
do la suerte de tener un col-

chón muy grande y a pesar de 
haber perdido tres partidos se
guidos todavia estamos bas
tante lejos de la zona peligro
sa, y eso es lo que nos tiene 
que dar tranquilidad y pensar 
en cuál es nuestro objetivo 
real", aseguró el técnico del 
Juvenil. 

Este fin de semana la Depor
tiva recibe en el municipal del 
Val al Real Madrid, un partido 
en el que a todos los jugadores 
les gusta sobresalir. "En estos 
partidos el equipo no necesita 
motivación, lo que sí necesita
mos es un poquito de suerte y 
aguantar los primeros minu
tos para que no nos hagan un 
gol tempranero, que el partido 
esté igualado y a partir de ahí 
cuando pasen los minutos y la 
cosa siga así, el equipo empe
zará a soltarse y a coger con
fianza, porque es lo que nece
sitan en estos momentos", de
claró Pinilla. 

El técnico complutense con
cluyó: "Si ganamos al Real Ma
drid volveriamos a un estado 
de ánimo bueno y eso nos 
tranquilizaria bastante". 

El tempranero gol del Cosla
da en la última jornada atrajo 
los fantasmas de días anterio
res y a pesar de que mantuvie
ron la cara durante la primera 
hora, el equipo complutense 
acabó desmoronándose. Con 
el 1-0 se llegaria al descanso, 
resultado que pronto se veria 
modificado. En el minuto 55 
caía el segundo jarro de agua 
fria para los de Pinilla, que ya 
con los nervios y la precipi
tación debida a la necesidad 
de puntuar, no pudíeron re
cortar díferencias con el Cos
lada, que finalmente se hizo 
con una cómoda victoria. 

1 .Judo 1 

Alcalá, sede de los campeonatos de España 

El punto de inflexión del 
equipo complutense llegó en el 
ya citado enfrentamiento con
tra el potente Atlético de Ma
drid. "El partido con el Atleti 
nos hizo mucho daño y prácti
camente no tuvimos tiempo a 
recuperarnos de cara al Geta
fe, y luego en Getafe por díver
sas causas también se fue 
abajo el partido y no pudímos 
puntuar, y eran dos derrotas 
seguidas y con el Coslada 
igual, en cuanto las cosas se 
empezaron a poner dificiles, 
ya sobre todo con el 2-0, el 
equipo bajó de ánimo, bajó de 
pelea y han sido tres derrotas 
muy seguidas y en un mal mo
mento", manifestó el técnico 
alcalaíno José Manuel Pinilla, 
para quien "el calendario es 
complicado y yo creo que lo 
que necesitamos es un poco 
de tiempo y sobre todo lo más 
importante es que esto se cor
ta con buenos resultados. 
Cuando se tiene un buen re-
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Este sábado 11 de noviembre a partir de las 16 horas y el día 12 a partir de las 10 horas, se cele
brará el campeonato de España sub-18 en Alcalá de Henares, en el polideportivo Ruiz de Velasco . 

La Federación Española 
de Judo lleva, desde hace 
varios años, celebrando 
campeonatos de España de 
todas las categorías, en la 
ciudad complutense. El pa
bellón Ruiz de Velasco es el 
centro donde se reúnen to
dos los mejores judokas de 
todo el país, y así demos
trar cuál de ellos es el me
jor. 

Como único representan
te de Alcalá esta Miguel A. 
Bravo, que gracias a que el 
año pasado consiguió subir 
al podium y llevarse el 
bronce, tiene un pase direc
to a este campeonato. 

Aunque hay competidores 
muy buenos, su único ad
versario importante es Jor
ge Benavente, con el cual 
no será la primera vez que 
compite, en caso de que se 
encuentren. Pero por la 
preparación que ha llevado 
durante toda la temporada, 
es muy probable que se lle
ve algún metal, y ya que es 
el único de Alcalá de Hena
res, qué menos que conse
guir una medalla para su 
ciudad. Por otra parte el do
mingo 22, se celebró el 1 

torneo Aristos sub-23, en el 
polideportivo Aristos del 
Sector III (Getafe), con la 
participación del gininasio 
Alcalá 2000. La partici
pac10n se preveía más 
abundante pero sólo se 
contó con ocho judokas de 
este club. 

Juan Carlos Hernández, 
se pasó de peso, a pesar de 
los esfuerzos por perder los 
gramos que le sobraban y 
no pudo competir. 

En menos de 70 kilogra
mos estaban Santiago Era
ña, José Manuel Rebollo, 
óscar Domínguez. A pesar 
de la diferencia de peso no 
lo hicieron mal pero Eraña 
y Rebollo perdieron por ip
pon en la primera ronda, y 
óscar después de pasar a la 
segunda ronda ganando 
por ippon a su adversario, 
se quedó fuera de la compe
tición al perder con su se
gundo contrincante, des
pués de ser penalizado has
ta keikoku, perdió por ip
pon. Los tres se quedaron 
sin opciones a luchar por el 
bronce. 

En menos de 80 Kg. fue
ron lñaki Abajo, Francisco 

Chenovart y Eduardo Mon
tero. Los tres perdieron por 
ippon en su primera ronda, 
y sin opciones a repesca. 

La gran diferencia de pe
sos marcó los combates. 

Y en más de 90 kg. sólo 
estaba Carlos Marín, el cual 
consiguió colgarse la meda
lla de bronce. Su primer 
combate fue uno de los que 
más le costaría ganar, y 
después de marcar varios 
puntos a favor, consiguió la 
puntuación máxima, ippon, 
y ganar el combate. El se
gundo combate marcó ip
pon nada más salir. Y en el 
pase a final perdió por la 
acumulación de dos waza
ris. En el combate por la 
medalla de bronce, estuvo 
muy reñida y la puntuación 
de los dos al término del 
tiempo fue empate, un yuko 
cada uno. Pero la domina
ción del combate y el que 
más entradas ·realizó fue 
Marín, obteniendo la meda
lla de bronce. 

Óscar 
DOMÍNGUEZ R ONCERO 

Gabinete de Prensa, Judo 
Gimnasio Alcalá 2000 

PUERTA de Madrid 



la neña del que tuera jugador de la R.S.D. Alcalá celebró su décimo aniversario 

10 años ligados al mítico Ricardo Flores 
La peña alcalaína Ricardo Flores celebró el pasado sábado 4 de noviembre en el Restau
rante Tupamaro su décimo aniversario en compañía de todos sus socios y simpatizantes 
de esta peña, que esperan con anhelo el ascenso que lleve a su equipo a segunda B. 

En la cena estuvieron pre
sentes el alcalde de la ciudad 
complutense, Manuel Peina
do, el concejal de Deportes, 
José Luis García Pezuela, el 
concejal de Ciudad Saluda
ble, Salvador Guardiá, el pre
sidente de la Deportiva, 
Rodolfo Gómez, Ricardo Flo
res, los técnicos'- del primer 
equipo, Crespo y Díaz, el 
delantero Montero, así como 
representantes de las diferen
tes peñas futbolísticas de la 
ciudad complutense, entre las 
que destacó una de nueva 
creación de la R.S.D. Alcalá, 
la Agrupación Cultural Virgen 
del Val, y los socios y simpa
tizantes de esta peña presidi
da por Fernando Fernández. 

Al término del convite se dio 
paso a la entrega de trofeos y 
sorteo de regalos, tras los 
cuales los ocupantes de la 
mesa presidencial se dirigie
ron a los presentes con unas 
palabras que tuvieron un fin 
común, el celebrar en el pró
ximo aniversario el ascenso 
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de la Deportiva en la presente 
temporada. 

Julián Montero fue el pri
mero en recoger su trofeo de 
manos del alcalde compluten
se, como máximo goleador de 
la deportiva en la pasada tem
porada. La peña Ricardo Flo
res quiso tener un detalle con 
la escuela de fútbol de la 
R.S.D. Alcalá por su labor con 
la cantera. El premio lo reco
gió el técnico alcalaíno Luis 
Díaz de manos del presidente 
del Alcalá. La peña no quiso 
dejar en el olvido a los equi
pos de la R.S.D. Alcalá que 
ascendieron en la pasada 
campaña. Luis Martín Moya 
fue el encargado de recoger el 
trofeo del equipo Infantil, 
Roberto Román recogió el 
correspondiente al equipo 
Cadete y José Vicente el del 
Juvenil. Los trofeos fueron 
entregados por Ricardo Flo
res, el concejal de Deportes y 
el presidente de la peña 
Ricardo Flores, respectiva
mente. El presidente de la 

nueva peña del Alcalá, la 
Agrupación Cultural Virgen 
del Val, Ballesteros, hizo 
entrega de una placa a Fer
nando Fernández, presidente 
de la Ricardo Flores. 

Fernando Fernández se 
mostró orgulloso por estos 
diez primeros años de la 
peña. "Estoy muy contento de 
cómo han salido las cosas y 
como se_ ha dicho aquí esta 
noche, el mantener una peña 
diez años a nombre de un 
jugador, y máxime cuando 
este jugador no está en activo 
en la R.S.D. Alcalá, es dificil, 
pero bueno, nosotros segui
mos ahí con nuestra ilusión, 
todo lo hacemos por la R.S.D. 
Alcalá y estamos esperando 
con toda la ilusión que 
ascienda a la segunda divi
sión B". 

Fernández sabe que la afi
ción es muy importante en la 
búsqueda de ese objetivo. "La 
afición en el momento en el 
que se le da un poquito de 
juego y un poquito de alegria, 

r~sponde. Comenzamos muy 
bien y el equipo ahora está 
ahí, pero unas veces por las 
actuaciones arbitrales y otras 
veces por otras cosas, la ver
dad es que es dificil, pero yo 
creo que sí, que vamos a estar 
en segunda B al año que vie
ne". 

El presidente de la peña 
Ricardo Flores comentó: 'Yo 
he hablado· con el presidente 
y le he dicho que en segunda 
B esto seria distinto, porque 
nosotros seriamos una peña 
mucho más grande, porque 
nuestras mujeres y demás 
simpatizantes pues buscan el 
viajar por ahí fuera, y eso es 
muy importante, el pasar el 
día por ahí. Yo la verdad es 
que en muchos equipos no he 
visto, por · ejemplo por nom
brar algo, una afición como el 
día del Salamanca. Creo que 
dimos un espectáculo fabulo
so con mil personas desplaza
das, es muy importante, y 
creo que eso en segunda B lle
garía, e incluso jugando los 
playoffs. y eso es lo que tiene 
que llegar al Alcalá, la ilusión, 
el crear la ilusión a la gente es 
muy importante". 

En su intervención hacia los 
presentes Ricardo Flores 
aprovechó para lanzar un 
mensaje al ayuntamiento 
complutense, en el que pidió 
un mayor apoyo económico 

PUERTA de Madrid 



Julián Montero recibió el trofeo de manos 
del alcalde 

Luis Díaz, entrenador del Alcalá, recibió el 
premio por su labor con la cantera 

Luis Martín Moya·recogió el premio del equi
po infantil de manos de Ricardo Flores 

Roberto Román recogió el del equipo cade
te, que entregó José Luis García Pezuela 

Fernando Fernández entregó el trofeo al 
equipo juvenil, que recogió José Vicente 

El presidente de la Agrupación Cultural Virgen 
del Val entregó una placa a Fernando Fernández 

del consistorio. Para Fernán
dez este apoyo es fundamen
tal. 'También es verdad que 
en otros ayuntamientos se 
está apoyando a los equipos. 
Aqui nosotros no decimos que 
tenga que ser todo, pero sí 
que se una eche una mano 
económica a la R.S.D. Alcalá". 

Fernández afirma que el 
ascenso se debe conseguir 
por la afición, pero sobre todo 
por el presidente Rodolfo 
Gómez que está dando todo 
por el equipo. "Yo tengo esa 

PUERTA de Madrid 

ilusión, se ha hecho un equi
pazo y el equipo que se ha 
hecho es para subir a segun
da división, segunda B y estar 
ahí y creo que todo esto se tie
ne que conseguir, aparte de 
por la afición, por un hombre 
como Rodolfo Gómez que ha 
llegado con esa ilusión y eso 
se lo tiene merecido el presi-

. dente del Alcalá". 
Según Fernández, "la peña 

la fundamos cuatro o cinco 
personas que ahora estamos 
en la directiva, la fundamos 

con la ilusión de coger a un 
jugador mítico como es Ricar
do Flores, que ha dado todo 
por la R.S.D. Alcalá. Para mí 
Ricardo Flores, junto con un 
tal Zazo que había, que estoy 
buscando para traerle a la 
cena y todavia no lo he conse
guido, y también con Quique 
Caborana, que en sus tiem
pos le vi jugar de pequeño, 
creo que son los jugadores 
míticos del Alcalá y se mere
cen una peña. A mí son juga
dores que me han impactado 

en el Alcalá, porque han 
luchado por el Alcalá, por la 
camiseta y han luchado como 
gente de cantera de Alcalá". 

En la actualidad la peña se 
mantiene en unos 30 socios, 
pero Fernández asegura que 
este número en segunda B 
aumentaría considerablemen
te. 

Fernández concluyó: "Alcalá 
se merece un equipo en 
segunda B para intentar lue
go luchar por conseguir la 
plaza en segunda división". 
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Alplnlsmo 

Este alcalaíno no pudo hacer cumbre debido a congelaciones en pies v manos 

Guillermo Cano vivió una nueva aventura 
en la sexta montaña más alta del mundo 
El montañero alcalaíno Guillermo Cano regresó el mes pasado de una nueva aventu
ra. En esta ocasión Cano. junto a otros tres compañeros manchegos. fue en busca de 
nuevas emociones a la sexta montaña más alta del mundo. el Cho-Oyu. que con sus 
8.210 metros se encuentra junto a la frontera tibetana. El mal tiempo y congelacio
nes en pies y manos impidieron que este complutense hiciese cumbre. pero esto no 
ha hecho perder la ilusión a Cano. que ya piensa en su nuevo proyecto. el K2. que 
con sus 8.611 metros. es la segunda montaña más alta de toda la esfera terrestre. 

La expedición, que partió 
de España el 30 de octubre 
para Katmandú, se encontra
ba formada por cuatro miem
bros, Javier Carrasbal, de 
Guadalajara, José Luis Gon
zález, de Albacete, Pedro A. 
Fuentes, de Ciudad Real y 
por el citado Guillermo Cano. 

Una vez allí se dispusieron 
a cruzar la frontera hacia 
Tíbet, para iniciar así el 
ascenso al Cho-Oyu, la sexta 
montaña más alta del mundo 
con 8.210 metros. "Llegamos 
sin ningún problema en once 
días al campo base, lo que 
pasa es que la información 
era muy escasa, los chinos 
tenían poca información y 
pasamos del campo chino al 
campo avanzado en un día, 
cosa que se suele hacer en 
dos, porque son más de vein
te kilómetros y pasas de 
4.900 a 5.600 metros, y por 
la falta de información lo 
hicimos en un día y eso luego 
nos demoró tres de descanso 
porque llegamos todos con 
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problemas en la cabeza de 
mal de altura", comentó Gui
llermo. 

Una vez recuperados, Cano 
y sus compañeros comenza
ron a subir a los campos 

superiores. "Subimos al cam
po 1 que está a 6.400, y baja
mos a descansar. Luego 
montamos el campo 2 que 
está a 7 .100 y a partir de ahí 
nos tiramos dos días acliina-

Guillermo Cano 

tándonos y esperando el 
buen tiempo, y como el buen 
tiempo no llegaba y nosotros 
lo que queríamos en esos 
días siinplemente era acliina
tarnos, no teníamos inten
ción de hacer cumbre, nos 
bajamos hacia abajo". 

Cuando la expedición espa
ñola se disponía a bajar se 
encontraron con una sorpre
sa, el resto de expediciones 
que allí había subían en su 
gran mayoría. "Luego fue 
cuando descubrimos que del 
resto de las expediciones que 
había allí subían todas, no 
sabíamos el porqué y el por
qué era que al día siguiente 
hacía un día buenísimo. Así 
que ese día, el 22 de septiem
bre, hicieron cumbre 1 7 per
sonas, pero con un tiempo 
totalmente excelente, sin 
temperaturas bajas, porque 
del campo 2 al 3 subían en 
mallas, o sea, que hacía 
calor". 

El buen tiempo no tardó en 
marcharse y Cano y sus com
pañeros una vez más tuvie
ron que esperar para poder 
enfrentarse al Cho-Oyu en 
sus tramos finales. "Estuvi
mos esperando en el campo 
base el buen tiempo, porque 
hizo una semana de mal 
tiempo, y luego ya partimos 
hacia el campo 1 con la idea 
de hacer nuestro último ata
que, porque ya más tiempo 
no teníamos. El tiempo no 
era muy bueno en el campo 
1, muchísimo viento y tuvi
mos que esperar una noche 

PUERTA de Madrid 



más en el 1, esperando una 
mejora. Al día siguiente hubo 
algo de mejora, en cuanto a 
la velocidad del viento, tal 
que decidímos subir, pero 
seguía haciendo demasiado 
viento, mucho frío, y llega
mos ya algunos con los dedos 
de las manos insensibles", 
explicó Cano. 

Una vez ubicados en el 
campo 2, ya montado, y tras 
completar el paso más com
plicado del campo 1 al campo 
2, debido a la existencia de 
una barrera de serax -aglo
meraciones de hielo inestable 
que se forman sobre la 
superficie de la montaña-, 
los montañeros españoles 
solamente tenían pensado 
dormir para esperar que la 
mañana se levantara con 
buen tiempo. Pero esto no fue 
así, teniendo que permanecer 
en el campo 2 durante cuatro 
días. "Esto estaba mermando 
todas nuestras fuerzas hasta 
que ya decidimos subir al 
campo 3. Del 2 al 3 lo único 
que había era una rampa 
bastante fuerte y empezamos 
a subirla al cuarto día de 
estar en el 2 y el tiempo 
seguía siendo malísimo. 
Subimos con el mono de plu
mas, con mucho viento y más 
de 20 grados bajo cero, lo que 
en días anteriores había 
subido la gente en mallas. 
Antes de partir José Luis 
González se tuvo que dar la 
vuelta por infecciones en los 
bronquios, propias de la altu
ra y 200 metros por encima 
del campo 2 yo me dí la vuel
ta por congelaciones en los 
pies y en tres dedos. Más 
arriba montaron el campo 3 y 
mis dos compañeros espera
ron una mejora de tiempo. El 
de Albacete ya se encontraba 
con congelaciones también 
en los pies, con el pie ya 
insensible y veía pocas espe
ranzas al día siguiente, que 
subieron los dos. Pero nada. 
desde el primer momento el 
de Albacete se dío la vuelta. 
Así que el 1 de octubre sobre 
la una y media de la mañana, 
consiguió cumbre Javier 
Carrasbal, que tuvo buenas 
vistas y pudo divisar la cara 
norte del Everest, que es la 
que indica la que has llegado 
a la cumbre del Cho-Oyu. 
porque su cumbre es como 
conjuntos de altiplanos y 
entonces nunca sabes cuál 
es el más alto o el más bajo, 
pero hay uno, sólo uno, en el 
que ya se ve la cara norte del 
Everest y ya se dice que estás 
en la cumbre". manifestó 
Cano. 

El no hacer cumbre no ha 
sido una desilusión para este 
alcalaíno, que "ya con estar 
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Alpinismo 

Guillermo Cano, junto a sus compañeros de expedición, ante el Cho-Oyu 

solamente allí ha sido muy 
grande, porque es una mon
taña muy alta y luego una 
experiencia más grata aún, 
porque un compañero mío ha 
hecho cumbre". 

De momento y aunque ya 
tiene entre sus previsiones el 
asalto a la segunda montaña 
más alta del mundo, el K2, 
con 8 .611 metros, Cano quie
re esperar un tiempo. "Ahora 
el tema de los ocho miles es 
un tema que quiero esperar 
más, porque la inversión que 
cuesta un ocho mil no está 
sufragada por las entidades 
públicas, así que necesitaré 
otros dos años para conse
guir dinero para otro ocho 
mil, que supongo que será el 
K2". 

El K2 es ya un pico más 
técnico, lo que beneficia a 
Cano. "Lo que quiero sobre 
todo es escalar. Este pico no 

era tan técnico, y lo que yo 
quiero es ya uno más técnico. 
porque por la juventud, lo 
que más se acopla a mí es 
escalar". 

Cano aun está recuperando 
parte de la insensibilidad en 
los pies. "Las manos las recu
peré en dos, tres semanas y 
los pies todavia noto un poco 
de insensibilidad, pero poco 
a poco van empezando a 
coger el color que deben 
tener". 

Según explicó este alcalaí
no, el problema vino a raíz 
del calcetin que estaba usan
do ese día, que se encontraba 
un poco húmedo. "Esa 
humedad se transformó en 
frío e hizo que me encogieran 
los dedos de los pies, y cuan
do ya veía que estaba andan
do sobre muñones. decidí 
darme la vuelta". Este mon
tañero alcalaíno intenta 

"sobresalir dentro de lo que 
cabe en este mundo para 
poder sacar algo de dinero, 
pero con la falta de ayudas 
que hay aqui ... , sobre todo en 
Alcalá". 

Según Guillermo la expedi
ción se ha hecho gracias a las 
subvenciones de la "Universi
dad de Alcalá, a entidades de. 
la provincia de Guadalajara y 
del ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, del que todavía . 
estoy esperando la ayuda, 
que encima de breve, porque 
es ridícula y no llega ni al 
O, l % del presupuesto, a ver 
si lo recibo a tiempo, que no 
lo recibí a tiempo porque ya 
me he ido sin ello. Encima 
cuando vuelvo me dicen que 
tengo que esperarme meses, 
que es ridículo para el dinero 
que me van a dar. De un pre
supuesto de 10.600.000 y 
que me den 50.000 pesetas". 

Este año se celebran las bodas de plata de la presidencia de Pedro t 'pez Navarro 

DVlll Aniversario de la Peña Alcalaína Venecia 
El viernes día 1 7 de 

noviembre a las 21 '30 
horas, la Peña Alcalaína 
Venecia celebra su XXVIII 
Aniversario con una cena 
en el Restaurante Tupama
ro de la calle Federico Mom
pou nº 12 de Alcalá de 
Henares. 

Este año se trata de un 
aniversario muy especial, 
ya que se celebra el 25 ani
versario de la permanencia 

en la Presidencia de D. 
Pedro López. Con tal motivo 
serán "Nominados Venecia 
2000" Javier Torralbo Zam
brano, jugador más regular 
de la R.S.D. Alcalá en la 
temporada 99/00; Julián 
Montero Generoso, máximo 
goleador de la R.S.D. Alcalá 
en la temporada 99/00; 
Roberto Izquierdo Álvarez, 
mejor jugador revelación de 
la R.S.D. Alcalá en la tem-

porada 99/00; así como el 
·semanario PUERTA DE 
MADRID, entre otros. 

Como socio de honor se 
contará con el señor don 
José Sierra Tabuenca, 
general jefe de la Brigada 
Paracaídista. 

Las invitaciones pueden 
recogerse a partir del día 12 
de noviembre, de 20'00 a 
22'00 horas, en el bar La 
Botica (Plaza de Cervantes). 
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Julián Sánchez 
v Manuel Dueñas, 
vencedores 

los cicloturistas 
del c.c.111acea 
finalizaron 
sus marchas 
del2000 

Los cicloturistas del e.e. 
Iplacea de Alcalá de Henares 
terminaron su calendario de 
la temporada 2000, en la que 
realizaron 3 7 marchas con 
2.800 kilómetros por la 
comarca complutense y la 
alcarreña. Comenzaron el 
mes de febrero con la Vuelta 
a Valverde, de 50 kilómetros, 
y finalizaron el 29 de octubre 
con la Vuelta a Alcalá, de 65 
kilómetros. 

Dentro del calendario reali
zaron varias marchas espe
ciales como la Marcha Fede
rada al Corredor del Henares, 
Vuelta a los Puertos, de 85 
kilómetros, con los altos de 

El equipo de B.T.l 
Riuven-111acea, 
con buen rodie 
ene12000 

La joven sección de B.T.T. 
del Club Ciclista Iplacea, res
paldada por la gran firma 
levantina Industrias Riuvert, 
realió su temporada de mon
taña con ilusión e hizo su 
calendario madrileño con 
alguna salida a Castilla-La 
Mancha. 

Los corredores de bicicleta 
de montaña de Riuvert-Ipla
cea realizaron en especial el 
Open de Madrid, siendo su 
corredor más relevante el 
cadete Ismael Montesino, que 
venció en el G.P. Villa de 
Meco, situándose en sexto 
lugar del Trofeo F.M.C. 
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Ciclismo 

Morcuera y Canencia, y la 
Marcha Social Memorial 
Casimiro de Pablo. 

La Federación Madrileña 
premió al e.e. Iplacea con 
dos marchas nacionales en 
Almagro (Ciudad Real) y Lor
ca (Murcia), estando repre
sentados por los cicloturistas 
alcalaínos Amador Rodrí
guez, Fernando Lozano, José 
Sagra, Antonio Fernández, 
Manuel Dueñas, Julián Sán
chez, Pablo Ramos y Juan 
Manuel de Dios. 

El equipo que comenzó la 
temporada 2000 es~ba for
mado por Andrés Alvarez, 
Ismael Montesínos, Carlos 
Jiménez, Jaime Rodríguez, 
J.L. Roldán, José M. Gonzá-

A falta de celebrar una cena 
de confraternidad en la que 
se realizará la entrega de tro
feos a los primeros clasifica
dos, recordemos el orden en 
que han liderado la clasifica
ción Iplacea 2000: Primero 
Julián Sánchez; segundo 
igualado a puntos, Manuel 
Dueñas; tercero, Juan Pozas; 
cuarto, José Sagra; quinto, 
Amador Rodríguez, y así has
ta cuarenta clasificados. Y 
este año será ínvitado de 
honor el legendario ciclotu-

lez, Juan Lechuga, Óscar 
l}ervas y A. Rodríguez, con 
Angel Montesínos como res
ponsable. 

Este ilusionado equipo 
ciclista de montaña, sin 

rista del C.C. !placea Fernan
do Aragoneses. 

El C.C. Iplacea, que siem
pre ha querido fomentar tam
bién el cicloturismo complu
tense federado no competiti
vo, con el trabajo de Amador 
Rodríguez y Enrique Martos, 
responsables de la sección, lo 
están mejorando día a día 
tanto a nivel federación como 
a nivel popular, siendo cada 
vez más numerosos, más 
deportistas y con más clase. 

¡Suerte para el 20011 

puestos relevantes en el 
2000, espera para la próxima 
temporada lucir su bonito 
maillot blanco y verde de 
Riuvert-Iplacea en lugares 
cercanos al podio. 
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Taekwando 

El maestro coreano Lee Suk Jae, octavo dan, realizó una brillante exhibición 

Se celebró el 1111 trofeo 
Cervantes de taekwondo 
Unos sesenta taek.wondistas participaron en la decimotercera edición del trofeo Cervan
tes de taekwondo, organizada una vez más por el gimnasio Lee Do Kwan que dirige el ma
estro coreano Lee Suk Jae. El maestro afincado en la ciudad complutense es octavo dan 
y es en el arte del taekwondo lo que Lorenzo Granen es en el arte del karate, es decir, ma
estro de maestros. Lee Suk Jae trajo el taek.wondo a Alcalá y aquí formó a algunos alum
nos que hoy ya son varios de los mejores maestros no sólo de la ciudad complutense, sino 
también de la comunidad de Madrid, como por ejemplo Santiago Maroño, Sanabria y Víc
tor Herrera. Bajo la dirección de Lee Suk Jae se celebró el sábado 4 de noviembre el tro
feo Cervantes en el pabellón municipal del Val, que prácticamente llenó sus gradas. 

En lo que fue la competición 
participaron la mencionada cifra 
de 60 taekwondistas de cuatro 
gimnasios, el Lee Do Kwan de Al
calá, el Ko de Madrid, el Mirasie
rra de Madrid y Berrocales de Pa
racuellos de J arama. 

Pero el momento estelar de la 
tarde fue la exhibición realizada 
por los infantiles del gimnasio Lee 
Do Kwan, por varios cinturones 
negros y sobre todo por el maes
tro Lee Suk J ae. 

El maestro coreano exhibió sus 
habilidades con el sable. Pidió vo-
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!untarlos a quienes les colocó en 
distintas partes de su cuerpo ca
labacines que cortó con el sable. 
Fue una exhibición de riesgo que 
el maestro realizó a la perfección. 
Dos calabacines fueron colocados 
en el vientre de una joven de 18 
años y Lee los seccionó de un cor
te seco sin rozar el cuerpo de la 
voluntaria. A otra persona le colo
có dos calabacines en el pecho e 
hizo lo mismo. El más dificil to
davía fue poner un calabacín en 
el cuello de una persona. Al corte 
seco en la hortaliza le siguió una 

prolongada ovación. 
En cuanto a los infantiles se 

puede destacar que participaron 
niños con edades comprendidas 
entre los 5 y los 13 años de edad. 
Y en cuanto a los cinturones ne
gros el mayor fue un veterano de 
59 años. Es decir, en la exhibi
ción hubo un abanico amplio que 
fue desde los 5 años de un niño a 
los 59 de un veterano. 

Por lo que respecta a los resul
tados de la competición, fueron 
los siguientes: 

En la categoría de menos de 65 

kilos, la victoria fue para Rubén 
Alonso, del gimnasio Ko. El sub
campeón fue Miguel González, 
del gimnasio Mirasierra y el terce
ro fue Germán González, del Ko. 

En la categoría de más de 65 
kilos y menos de 72, la victoria 
fue para Víctor Teclemayer, del 
gimnasio Lee. Segundo quedó 
José Jiménez, del Ko, y tercero 
fue Ángel González, del Mirasie
rra. 

En la categoría de más de 73 
kilos y menos de 79, el triunfo fue 
conseguido por Carlos Sánchez, 
del gimnasio Lee. Segundo fue 
Diego Merchante, del gimnasio 
Mirasierra. Tercero fue Alex Fei
ge, también del Mirasierra. 

En el peso pesado, es decir, 
para competidores de más de 
ochenta kilos , la victoria fue para 
José Fidel Rodríguez, del gimna
sio Lee. Segundo fue David Abra
ham, del Ko, y tercero fue Miguel 
Diez, del gimnasio Berrocales. 

La organización puso una cate
goría especial en la que se adjudi
có el triunfo el taekwondista Ja
vier Hurtado, del gimnasio Berro
cales. Segundo fue Marcos Tecle
mayer, del Lee, y tercero fue Álva-
ro Rodríguez, del Ko. · 
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PUBLICACIÓN 
Hasta el día 22 de noviembre de 2000 y hora de las 

13'00 pueden presentarse,, en la Sección de Contrata
ción de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar 
parte en la licitación para adjudicar mediante procedi
miento negociado el SERVICIO DE CAFETERÍA BAR 
EN EL CLUB MUNICIPAL DE JUBILADOS Y PENSIO
NISTAS "CERVANTES". 

Precio tipo: 20.000.- ptas. (120,20.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 23 de 
noviembre de 2000 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Alcalá de Henares, a 3 de noviembre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

bc11a. 1Wnta11ienta 
de Alcalá de Henares 

-PUBLICACIÓN 
Hasta el día 22 de noviembre de 2000 y hora de las 

13'00 pueden presentarse,, en la Sección de Contrata
ción de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar 
parte en la licitación para adjudicar mediante procedi
miento. negociado el SERVICIO DE PELUQUERÍA MIX
TA EN EL CLUB MUNICIPAL DE JUBILADOS Y PEN
SIONISTAS "LOS PINOS". 

Precio tipo: 20.000.- ptas. (120,20.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 23 de 
noviembre de 2000 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Alcalá de Henares, a 3 de noviembre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

bc11a. 1Wnta11lenta 
de Alcalá de Henares 

11 de noviembre de 2000 

Enlace lópez Soio -canés Fernández 
Jesús López Sojo y María José Cortés Fernández se unieron en 

matrimonio civil el pasado sábado 4 de noviembre en el Salón de 
Plenos del ayuntamiento de Alcalá de Henares. Los padrinos y 
testigos de la ceremonia fueron Pedro Cortés, padre de la novia, 
e Isabel Sojo, madre del novio. Jesús y María José llevaban más 
de dos años de noviazgo. 

Al término de la ceremonia y tras las felicitaciones de amigos 
y familiares, la joven pareja se desplazó hasta la Universidad 
Cisneriana para realizarse las fotos para el recuerdo en sus 
bellos patios. Jesús y María José eligieron Guadalajara para 
celebrar el convite nupcial junto a sus 150 invitados. 

El nuevo matrimonio ha decidido vivir en Alcalá de Henares, 
ciudad en la que ambos ya residían. Jesús, de 25 años de edad, 
trabaja en el Metro de Madrid, mientras que María José, de 22 
años, es secretaria. La reciente incorporación laboral de Jesús a 
su nuevo trabajo ha hecho que la pareja posponga su luna de miel, 
que tienen previsto realizar en la romántica ciudad de París. 

Enlace Gó11ez Henche -Chao Palacios 
Enrique Gómez Henche y Patricia Chao Palacios contrajeron 

matrimonio civil el pasado sábado 4 de noviembre en el Salón de 
Plenos del ayuntamiento de Alcalá de Henares, en una ceremo
nia dirigida por la concejal de la Mujer, Magdalena Moreno. Los 
padrinos del enlace fueron el padre de la novia, José Luis Chao, 
y la madre del novio, María Jesús Henche. Enrique, ingeniero 
industrial, tiene 28 años, mientras que Patricia, documentalis
ta, tiene 26 años de edad. 

Los recién casados, tras las felicitaciones· y las pertinentes 
fotos para el recuerdo bajo el incomparable marco de la Univer
sidad Cisneriana, se trasladaron junto a sus 160 invitados has
ta un restaurante alcalaino para celebrar el convite nupcial. 

Enrique y Patricia, que se unieron en .matrimonio tras nueve 
años de noviazgo, han decidido instalar su nueva residencia en 
la ciudad en la que ya residían, Alcalá de Henares. Para pasar 
una maravillosa e inolvidable luna de miel, la pareja ha elegido 
la exótica zona de Playa Bávaro, en la República Dominicana. 
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El primer puesto fue para Lorenzo y Santiago. 

El tercer puesto fue para Tomás y Sergio. El premio "Membrillo" lo recibieron Merino y Miguel. 

Su torneo de mus, uno de los grandes atractivos meaueros su pesar, recibió el trofeo 
membrillo que la acredita 
como última clas ificada. Meco, de chica a grande con el bar Sánchez Por supuesto, durante el 
campeonato se recordó con 
emoción a Juan Manuel Sán
chez, creador del torneo, que 
hizo posible estos gratos mo
mentos que cada año los mu
seros comparten en el bar 
Sánchez. Aunque el listón se 
ha puesto muy alto, se espera 
que la VI edición repita el éxi
to de este año. 

Meco se ha convertido en 
un punto de paso obligado 
para los amantes de los nai
pes. Y todo gracias a la fami
lia Sánchez, que cada año 
aprovecha las acogedoras ins
talaciones de su bar maris
quería para celebrar su ya 
tradicional campeonato de 
mus, un torneo que cada vez 
atrae a más gente de distintos 
lugares y que ha popularizado 
y engrandecido el nombre de 
Meco. La quinta edición em
pezó el 17 de octubre y termi
nó el 29 con el acto de clau
sura en el que los ganadores 
recibieron sus premios: nada 
menos que 500.000 pesetas 
en efectivo mas varios trofeos 
y regalos. 

El gran éxito de público y 
participación añadió drama
tismo a la fase final de la 
competición, ya que en este 
juego no se decide nada hasta 
el final, pues aparte de expe
riencia, intuición y reflejos, la 
suerte también es importanti-
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sima. Al final, y por poCQ, el 
primer trofeo se quedó en 
Meco, pues la pareja indígena 
formada por Lorenzo y San
tiago pudo imponerse a los 
camarmeños Vicente y Mar
tin, que lograron la segunda 
plaza. El bronce fue para los 

mequeros Tomás y Sergio, se
guidos por Diego y Francisco 
(cuartos) . Alfredo y Gonzalo 
(quintos). Sebastián y Carlos 
(sextos) y Santi y Oñoro, me
queros que acabaron en sép
timo lugar. La pareja formada 
por Merino y Miguel, muy a 

los particulares tendrán de plazo hasta el día 15 de noViembre 

ú1u1os días para que las comunidades de vecinos· 
presenten las solicitudes de material de jardinería 

La concejalia de Ciudad Sos
tenible de Alcalá de Henares, 
que dirige el edil socialista 
Fernando Marín, quiere hacer 
un llamamiento a las comuni
dades de vecinos para recor
darles que el plazo para la pre
sentación de solicitudes de 
material de jardinería finaliza 
el próximo 15 de noviembre. 

Las solicitudes deberán ser 
presentadas en el Registro Ge
neral del Ayuntamiento. 

Asimismo, Marín recuerda a 
los vecinos que deseen podar 
árboles de su propiedad la 
obligación de presentar una 
solicitud de autorización de 
poda, no pudiendo realizarla 
hasta que no se haya expedido 

/ ~ 

'!<. ""(' <;:;<;. 

desde la concejalia de Ciudad 
Sostenible el correspondiente 
permiso. En dicha autoriza
ción se especificarán los crite
rios que deben seguirse y se 
facilitará un número de teléfo
no para que puedan solicitar 
un contenedor para depositar 
los restos de poda, evitando 
así ensuciar la vía pública. 

!So> ::J .- ~ 1 de noviembre de 2000 - :.) 
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El avuntamiemo del municipio v la empresa promotora, 
Fuenteamelo, S.A., nrmaron un convenio para la realiDción del parque 

Villalbilla inauguró su nuevo 
parque 'Arrovo del Tesoro' 
La localidad de Villalbilla inauguró el pasado sábado 28 de octubre su primer parque, al que 
se ha denominado como 'Arroyo del Tesoro', ya que por él transcurre el cauce del arroyo que 
lleva este nombre, y que cuenta con 8.000 metros cuadrados. El parque, que se encuentra a 
la entrada del municipio, ha sido construido gracias al convenio firmado por el ayuntamien
to y la promotora Fuenteamelo, S.A. En el acto de inauguración, al que acudieron numero
sos vecinos de la localidad, estuvieron presentes el gobierno municipal, con su alcalde a la 
cabeza, D. Antonio Barahona, y también el presidente de la empresa constructora, D. Gerar
do Leal Elizarán, que junto al alcalde fueron los encargados de cortar la cinta que daba por 
inaugurado el nuevo parque 'Arroyo del Tesoro'. Tras la finalización del acto y por deferen
cia de Fuenteamelo S.A y Leal Elizarán S.A. empresa promotora y constructora del Sector Re
sidencial ('Las Fuentes de Villabilla'), se sirvió un vino español para todos los presentes. 

8.000 metros cuadrados de te
rreno que han servido para que 
Villalbilla cuente con su primer 
parque, un parque que se encuen
tra junto a la urbanización "Las 
Fuentes de Villalbilla", urbaniza-
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ción de más de cien viviendas 
también construida por la empre
sa Leal Elizarán S.A 

El coste del parque ha corrido a 
cargo del 10 por ciento del aprove
chamiento neto de este sector re-

sidencial, es decir, del 10 por cien
to del terreno que este sector de 
viviendas debe entregar al ayunta
miento. "Eso tiene un coste, un 
valor, y el convenio es que con ese 
coste del 10 por ciento se constru-

A la izquierda, la corporación 
municipal de Villalbilla junto a 

D. Gerardo Leal Elizarán 
durante la inauguración del 
parque Arroyo del Tesoro. 

ya el parque", explicó D. Antonio 
Barahona, alcalde de Villalbilla. 

El valor del parque, que un 
principio sobrepasaba ligeramente 
los 19 millones. ha superado esta 
cantidad prevista, cantidad con la 
que ha corrido la empresa promo
tora. "Como todo proyecto que se 
precie, cuesta más de lo que se 
pretende. El proyecto ha costado 
bastante más dinero, y ese exceso 
lo ha absorbido la promotora". co
mentó Barahona. 

El parque 'Arroyo del Tesoro' ha 
supuesto una gran satisfacción 
para toda la localidad. "Para el 
equipo de gobierno es una satis
facción, para los vecinos es ver 
consumado un deseo que venian 
demandando desde hace muchisi
mo tiempo y para el pueblo en sí, 
supone embellecerlo, puesto que 
está a la entrada del municipio", 
aseguró el alcalde, quien mostró 
su gratitud con las empresas 
constructora y promotora. "Las 
empresas que han construido el 
parque, y con las que hemos he
cho el convenio, han sido total y 
absolutamente cumplidoras de 
sus compromisos, incluso absor
biendo el coste mayor que ha teni
do la construcción del parque". 

El parque 'Arroyo del tesoro', 
que debe su nombre a este arroyo 
que cruza por completo el parque 
y que desde el Robledal llega has
ta Los Hueros. aunque en estos 
momento su cauce al paso por 
Villalbilla se encuentra seco, se ha 
construido en un tiempo récord. 
ya que las obras dieron comienzo 
en el mes de febrero. 

Con este parque Villalbilla ve 
cumplido uno de sus objetivos, ya 
que hasta el momento sólo conta
ba con una pequeña zona que no 
tiene entidad de parque, la zona 
de La Hontanilla, y que tan sólo 
cuenta con unos cuantos árboles 
en sus escasos mil metros cuadra
dos. "La Hontanilla es un descan
sadero de ganado, que forma par-
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te de una vía pecuaria y en la que 
hay unos cuantos árboles, así que 
podemos hablar de que éste es el 
primer parque que se hace en el 
núcleo urbano de Villalbilla", ma
nifestó Barahona. 

El parque, en el que se ha in-

tentado dar cabida a una gran di
versidad de árboles y arbustos 
(olivos, acacias, chopos, platane
ros, magnolios, cipreses, aligus
tres o adelfas}, cuenta con diferen
tes zonas, una zona infantil con 
columpios y toboganes, una zona 

de actividades diversas con una 
caseta para guiñoles, una zona es
tancial polivalente de unos 700 
metros cuadrados para el disfrute 
de los más pequeños con sus bici
cletas o patines, y una zona de pa
seo con dos puentes que cruzan el 

D. Gerardo Leal Elizarán se 
dirigió a los presentes. A la 
izquierda, momento en que 

cortan la cinta de inauguración 
el alcalde de Villabilla, 
D. Antonio Barahona y 

D. Gerardo Leal Elizarán, 
presidente de Leal Elizarán, S.A. 

arroyo, en la cual se encuentra 
una fuente ornamental. Entre las 
peculiaridades de esta fuente se 
encuentra que en su parte supe
rior cuenta con una piedra de mo
lino con una antigüedad superior 
a los 400 años y sobre la que caen 
los diversos chorros de agua que 
la componen. 

En Villalbilla {Casco urbano) 
al nuevo Parque Arroyo del Tesoro 

11 RSl 1 

11 ca1mucc1í•, CHALETS 
ADOSADOS 

Donde la luz y el espacio son los protagonistas 

Construye: LEAL EUZARÁN, S.A. 
Promueve: FUENTEAMELO, S.A. 
c/ Alcalá, 209 - 28028 MADRID 
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-CON PARCELAS INDIVIDUALES-

57 VIVIENDAS 
en amplias zonas verdes 

y deportivas. 
Piscina Privada 

Con la financiación del 

INFORMACIÓN: 
TlfS.: 91 885 96 71 

(Obra) 
91 725 10 00 

@D Banco Herrero 
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Manuel Reyes, secretarlo general de la sección sindical de CCOO en el ayuntamiento de Alcalá. 

Al parecer, llamó "ªªº v delincuente' 
al secretario general de cc.oo en el avuntamiento 

Se abrirá expediente disciplinario 
al iefe del parque municipal de servicios 
El ayuntamiento de Alcalá tiene prevista, a falta de la firma del alcalde, la apertura de un expe
diente disciplinado al jefe del parque municipal de servicios, Juan Camargo, por un incidente que 
protagonizó con el secretario general de la sección sindical de Comisiones Obreras del ayunta
miento de Alcalá, Manuel Reyes. Según denunció al alcalde, el sindicalista, cuando entró en una 
cafetería cercana a la casa consistorial para desayunar, se encontró con el jefe del parque de ser
vicios, que a su vez estaba desayunando con la presidenta del comité de empresa y de la junta de 
personal, Carmen Moreno, también de CC.00. Según el testimonio de Reyes "sin que existiera pro
vocación alguna por mi parte, el señor Camargo me increpó llamándome calaña, vago y delincuen
te, amenazándome de que iba a hundir a todos los delegados de CC.00., todo ello en presencia 
igualmente de todos los clientes y del propietario del bar, que también son testigos de los hechos". 

Reyes afirmó en su escrito 
dirtgido al alcalde que "en 
ningún momento existió dis
puta ni contesté de ninguna 
manera a las provocaciones 
del señor Camargo". Al res
pecto, la ejecutiva de la sec
ción sindical de CC.00 del 
ayuntamiento elaboró un 
comunicado en el que mani
fiesta lo siguiente: "Conside
ramos un hecho de la máxi-

., 
CHINITA 
Delgadita, dulce, 

guapísima 
10.000 completo 

Telt=_: 9"1 889 89 88 
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ma gravedad que un jefe de 
servicio se dirija a un traba
jador en estos términos, en 
un lugar público, cuando tie
ne los cauces reglamentarios 
para hacerlo, no para insul
tar y amenazar, sino para 
exponer las supuestas que
jas que tenga contra algún 
trabajador que está bajo su 
área de servicios; el compor
tamiento de este sujeto fue 
más propio de Maki el Nava
ja, que de un jefe de servi
cio". 

Pero los incidentes conti
nuaron el día 7 de noviem
bre, según denuncia presen
tada por Manuel Reyes: "Me 
encontraba en el parque 
municipal de servicios reali
zando mi labor sindical 
cuando el jefe de Servicios, 

don Juan Camargo, me 
increpó dici~ndome que 
tenía un cuarto de hora para 
cambiarme de ropa y poner
me a trabajar, o que, por el 
contrario, abandonara las 
dependencias del parque, 
puesto que ése no era mi 
puesto de trabajo". 

En su nueva denuncia, 
Reyes continúa diciendo que 
·SU respuesta fue en un tono 
absolutamente tranquilo y 
que le dijo que estaba ejer
ciendo su derecho a informar 
a los trabajadores como dele
gado sindical. El sindicalista 
explicó que Camargo lo 
increpó llamándole otra vez 
vago "y diciéndome que, si 
fuera un hombre, no estarla 
allí". 

Se celebrará 
del11al18 
de noviembre, 

El festival de cine 
de Alcalá cumple 
su trigésima 
edición 
Tiene 
un presupuesto 
da 45 millones 
da pesetas 

El viernes día 1 O de 
noviembre comenzará el 
festival de cine de Alcalá, 
que este año cumple su 
trigésima edición. Con un 
presupuesto de 45 millo
nes, el festival recibe 
aportaciones de la comu
nidad de Madrid (16 
millones de pesetas), 
ayuntamiento de Alcalá 
(14 millones de pesetas) y 
ministerio de Cultura (2 
millones). El resto del 
dinero sale de patrocina
dores privados. Hasta el 
día 18 se celebrará la sec
ción oficial, donde el cer
tamen nacional de corto
metrajes es el plato fuerte. 

El festival tiene tres 
concursos. el mencionado 
de cortometrajes, el certa
men regional de video y el 
de largometrajes para 
nuevos realizadores. 
Entre los dos repartirán 
cinco millones de pesetas 
en premios. 

Para concursar en el 
certamen nacional de cor
tometrajes se presentaron 
un total de 133 trabajos 
de los cuales han sido 
seleccionados 40. Los 133 
suponen diez menos que 
en la edición del año 
pasado. 

Además el festival pre
senta una serie de activi
dades paralelas entre 
exhibición de películas y 
la presentación del tradi
cional libro, que este año 
se ha dedicado al corto
metraje en los años 
noventa. 
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las Antiguas Alumnas Filipenses comienzan sus reuniones 
Una vez más las Antiguas 

Alumnas comenzamos nues
tras reuniones después de las 
vacaciones estivales. Son 
como siempre en el Colegio de 
las Madres Filipenses de 
Escritorios 6, de 6 a 7 de la 
tarde donde estamos y os 
esperamos. El lunes 13 cele
braremos una Eucaristía a las 
7 de la tarde en la capilla del 
colegio por las Antiguas o sim
patizantes fallecidas en el año. 
Al lunes siguiente, día 20, y 
también a las 7 de la tarde, 
tendrá lugar la asamblea 
general anual en el salón de 
actos del colegio. La fotografia 
que acompaña este articulo 
pertenece a la última excur
sión que hicimos en el mes de 
junio como final de curso y 

Quiauto invita 
a sus clientes 
aun curso 
de conducción 

Quiauto, concesionario 
oficial Land Rover, invita a 
todos sus clientes a realizar 
un curso de conducción 
4x4 los días 17, 18 y 19 de 
noviembre, con motivo de 
la celebración de la 1 a Land 
Rover Experience Madrid. 
Para reservar su plaza, 
todos los propietarios de un 
Land Rover pueden llamar 
al teléfono Land Rover Line 
902 409 904. 
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que es de las Lagunas de Rui
dera, donde pasamos un mag
nífico día visitando también 
los pueblos blancos de la zona 
y los molinos cervantinos de 

Campo de Criptana. Os espe
ramos los próximos lunes, 
donde os ampliaremos nues
tro programa invernal. 

Hasta pronto. 

La FUNDACIÓN COLEGIO DEL REY, 
Organismo Autónomo de Cultura del 

Excmo. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES, 
quiere expresar su agradecimiento 

a todo el público que, 
a pesar de las inclemencias del ~empo, 

acudió a las XVI Representaciones l~nerantes de 
, 

DON JUAN EN ALCALA 
los pasados días 4 y 5 de noviembre de 2000, 

sirviendo de apoyo para que esta producción consiga, 
año tras año, llegar a todos aquellos interesados 

en el teatro y la cultura. 

MUCHAS GRACIAS 

,,., 
-Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES CO L EG I O 
DEL REY 

Se realiza 
la campaña 
100 días AlCAMPO' 

lctuaciones 
~e las casas re1ionales 
en el centro comereial 
ule~esa 

Con motivo de la campa
ña '100 días ALCAMPO' y 
con la colaboración de la 
asociación de casas regio
nales, están teniendo lugar 
en el centro comercial 'La 
Dehesa' actuaciones de 
grupos folklóricos pertene
cientes a las diferentes 
casas regionales represen
tadas en dicha asociación. 

El viernes 3 de noviem
bre, a las 19 horas, tuvo 
lugar la actuación del coro 
y grupo instrumental de la 
casa de Castilla-La Man
cha. Esta agrupación can
tó , ataviada con sus trajes 
típicos regionales, cancio
nes tradicionales de la 
región, canciones que han 
sido recuperadas por los 
propios componentes entre 
las que se cantaban en las 
diferentes zonas de la 
región . El grupo estuvo 
acompañado por la música 
de instrumentos como gui
tarra, bandurria, acordeón, 
etc. La actuación del coro 
de la casa de Castilla-La 
Mancha atrajo gran canti
dad de público, que disfru
tó del colorido de los trajes 
y la alegria de las cancio
nes. 

Este coro y la agrupación 
musical están compuestos 
por socios de • 1a casa de 
Castilla -La Mancha de 
todas las edades, que dedi
can parte de su tiempo 
libre a recuperar las can
ciones tradicionales de su 
tierra. En breve, la casa de 
Castilla-La Mancha conta
rá también con un grupo de 
bailes regionales. 

Continuando con esta 
serie de actuaciones, el 
viernes 1 O de noviembre 
tendrá lugar en el centro 
comercial ALCAMPO-La 
Dehesa la celebración del 
día de Asturias a las 19 
horas con la actuación de 
gaiteros y tamborileros. En 
fechas sucesivas actuarán 
los grupos regionales de 
Aragón, Galicia y Castilla
León. 
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ESPECTACUlOS - EXPOSICIOllES 

EXPOSICIONES 

CIPllU DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 26 de Noviembre 

·Ull Edición 
de los Premios 

Ciudad de Alcalá 
de Pintura" 

lOBRIS 
SELECCIOlllllSJ 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

CASA DE U EllTRMSTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 3 de Diciembre 

Juan Gani: 
Gransmo v Celuloide 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

CASA DE U JUVENTUD 
(PI. de la Juventud) 

Hasta el 25 de Noviembre 

.. Una mirada ioven" 
lFOTOGRAFfAJ 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

~~~~- @) ~~~~-

SAlA MAllOlO REVlllA 
Mutual Complutense 

(C/ Nueva, 10) 

Hasta el 19 de Noviembre 

Pll1r Fe111111rttn-C1bn 
lGLEOSJ 

Horario: 
Laborables: de 19 a 21'00 h. 

Domingos y Festivos: de 12 a 14 h. 

i1i i ;t:tJ:tfU l'J 1i1:1 il ti 
TUTRO LA GALERA 
(Calle Santo Tomás) 

Viernes, 10 y Sábado, 11 
20'00 horas 

Cía IUIRllAI 
presenta: 

.. UnviaJe 
por el Amazonas" 

de Inés de la Cuadra 
Dirección: Agustín Iglesias 

Intérpretes: Magda García-Are
na, Ainhoa Azcona. 
~~~~- @) ~~~~-

ITDIEI Cll11Rll l9DE11111 
Sala Margarita llrau 

(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 11 - 21'00 horas 

MAGIA 

Juan Suñcaldav 
Resuelve junto a Juan Surical
day los misterios de la telepatía, 
intuición y premonición de forma 
divertida y amena. 

***** 
Domingo, 12 - 18'00 horas 

TEITIOllFllTllDETfTEIES 
El Retablo de la Ventana 

presenta: 

.. El Ca1ttín Estrella" 
Espectáculo musical basado en 
tangos y milongas con un eje 
común, las letras de Jorge Luis 
Borges, al que va dedicado este 
sincero homenaje. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

Hav vlen1es en la ca1111a de San Hdelansa 
Concieno del Coro de la Univenidad de Alcalá de 
Henam v el Coro del Conservatoño de launa 

Hoy viernes día 1 O de noviembre a las 20'00 horas 
tendrá lugar en la Capilla de San Ildefonso un concier
to del Coro de la Universidad de Alcalii de Henares y el 
Coro del conservatorio de Ka unas (Lituania). 

El coro del conservatorio de Kaunas inició su anda
dura en 1995. Comenzó como coro de cámara para 
mujeres. Está compuesto por unas cuarenta y cinco 
personas, en su mayoría estudiantes o profesores del 
Conservatorio. Su repertorio abarca desde música 
sacra a armonizaciones de canciones tradicionales 
lituanas. Además ha obtenido varios premios en festi
vales en Alemania y Bélgica, lo que habla de su calidad. 

11 de noViemllre de 2000 

Del 11 al 19 de Noviembre de 2000 

Jornadas Culturales Extremeñas 
El Centro Extremeño de Alcalá de Henares ha organizado entre 
los días 11y19 de noviembre sus .xxm Jornadas Culturales 
que se desarrollarán con arreglo al siguiente programa: 

Sábado, 11 

18'00 h.: Apertura de las 
Jornadas . 

Presentación por el presi
dente del Centro Extreme
ño, Francisco de Asís Men
digutia Ferro. 

Pregón a cargo de Manuel 
Veiga López, presidente de 
la Asamblea de Extremadu
ra. 

Actuación del Grupo de 
Coros y Danzas "La Nacen
cia" del Centro Extremeño 
de Alcalá de Henares. 

Lugar: Auditorio Municipal. 
20'30 h.: Inauguración 

exposiciones de artistas 
extremeños y alcalaínos. 
Copa de vino extremeño 
para autoridades, invitados 
y socios. · 

Lugar: Centro Extremeño. 
Las exposiciones perma

necerán abiertas al público 
durante toda la semana en 
horario de 18'00 a 21'00 
horas. 

Domingo, 12 
13'30 h.: Gran cocido 

extremeño. 
Lugar: Centro Extremeño. 
19'00 h.: El grupo de tea

tro "La Jara", del Centro 
Extremeño de Alcalá de 
Henares, representará las 
obras "Los Habladores", 
apócrifo de Miguel de Cer
vantes, y "El Retablo de las 
Maravillas", entremés de 
Miguel de Cervantes, bajo la 
dirección de José Burgos. 
En el entreacto, la coral 
"Aleaba", del Centro Extre
meño de Alcalá, interpretará 
jotas extremeñas. 

Lugar: Auditorio Municipal. 

Martes, 14 
20'~ h.: Conferencia por 

Juan Angel Gato Gómez, 
que disertará sobre el tema: 
"Nutrición y Deporte". 

Lugar: Centro Extremeño. 

Miércoles, t s 
20'00 h.: Música, actua

ción de la Coral-rondalla 
San Isidro. 

Lugar: Centro Extremeño. 

Jueves, 1& 
20'00 h.: Conferencia a 

cargo de Agustín Drake y 
Drake, que disertará sobre 
el tema "Solidaridad Social". 

Lugar: Centro Extremeño. 

Viernes, 17 

20'00 h.: n Gala Poética. 
Primera parte. Actuación 

de noveles del Centro Extre
meño. 

Segunda parte. Intervie
nen los petas: Isabel de 
Antonio, Manuel Vegas Asín, 
Ignacio Tomás Escudero y 
Eladio San Juan. 

Lugar: Centro Extremeño. 
22'00 h.: El grupo de tea

tro "La Jara" pondrá en 
escena las obras "Los habla
dores" y "El retablo de las 
maravillas". 

Sábado, 18 

11 '00 h.: Juegos infanti
les y chocolatada. Organiza
do por el Grupo de Juven
tud del Centro Extremeño. 

Lugar: Centro Extremeño. 
12'00 h.: Concurso de 

gastronomía extremeña. 
Lugar: Centro Extremeño. 
18'00 h.: Sesión de play

back por el Grupo de Juven
tud del Centro Extremeño, 
acompañados por los menos 
jóvenes. 

Lugar: Auditorio Municipal. 
22'00 h.: Cena-Baile de 

hermandad. 
Lugar: Restaurante Foguet. 

Domingo, 19 
12'30 h.: Degustación de 

dulces extremeños y aguar
diente. 

13'00 h.: Misa extremeña 
cantada por la Coral "Alea
ba" del Centro Extremeño. 

Lugar: Parroquia de San 
Bartolomé. 

18'00 h.: Clausura de las 
Jornadas. 

Actuación del grupo fol
klórico "Hidalguía" de la 
Casa de Castilla-La Mancha 
en Madrid. 

Actuación del Grupo de 
Coros y Danzas "La Nacen
cia" del Centro Extremeño 
de Alcalá de Henares, que 
pondrá en escena estampas 
extremeñas. 

Lugar: Audüorio Municipal 

La clausura de estas jor
nadas correrá a cargo de 
Tomás Zarallo Barbosa, 
director general de Migracio
nes, Cooperación y Presta
ciones de la Junta de Anda
lucía. Como punto y final se 
interpretará el "Himno de 
Extremadura". 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA- CHIES ----
Programación del 10 al 16 de Noviembre de 2000 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Leyenda urbana -
2". (18 años). Todos los días: 
6'10, 8'15 y 10'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Equipo a la fuer
za". (Tolerada). Todos los 
dias: 5'15, 7'45 y 10'15. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 3: "Scary Movie". (13 
años). Todos los dias: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sáb., 
sesión especial: 00' 40. 

Sala 4: "El halcón inglés". 
(13 años). Todos los dias: 
6'10, 8'15 y 10'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "El exorcista". (18 
años). Todos los dias: 5'05, 
7'35 y 10'10. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "X-Men". (13 años). 
Todos los dias: 5'45. "Obra 
maestra". (Tolerada). Todos 
los días: 7'40 y 10'15. Viernes 
y Sáb., sesión especial: 00'40. 

Precios: 
Laborables: 650 pts. 

Sábados y Festivos: 750 pts. 
Miércoles (no festivos): 500 pts. 
~~~~- ® ~~~~-

MUL T l CINES IA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-ll, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 18 04 

Sala 1: "Almejas &: meji
llones". Todos los días: 
17'30. "Leyenda urbana-2". 
20'00. "Jóvenes prodigio
sos". 22'30. 

Sala 2: "El exorcista". 
Todos los días: 17'00, 19'30 y 
22'15. 

Sala 3: "Poseídos". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 4: "South Park". To
dos los dias: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala 5: "Equipo a la fuer
za". Todos los días: 1T15, 
19'45 y 22'15. 

~~~~- ® ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
880 27 51 

Sala 1: "El arte de la gue
rra": 17'45. "La comuni
dad". Pases: 20'00 y 22'15. 

Sala 2: "Snatch, cerdos y 
diamantes". Pases: 17'45, 
20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Festival de Cine 
de Alcalá". 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono informaci6n: 

91656 8110 

"Cartas de un asesino". 
(13 años). Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
01'00. 

"X-Men". (7 años). Todos 
los días: 18'05 y 20'20. 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 16'00. 

"Scary Movie". (Pendiente 
calificación). Todos los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sáb., 
pase de madrugada: 00'30. 

"Anatomía". (Pte. califica
ción). Todos los días: 18'05. 
20'05 y 22'05. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"El exorcista". (18 años). 
Todos los días: 1 7'30, 20'05 
y 22'40. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: O l '05. 

"Snatch cerdos y diaman
tes". (Pendiente califica
ción). Todos los días: 18'10, 
20'15 y 22'25. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'40. 

"El arte de la guerra". 
(18 años). Todos los días: 
20'20 y 22'40. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 01'00. 

"Leyenda urbana-2". (18 
años). Todos los días: 18'05, 
20'10 y 22'20. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'35. 

"Bailame el agua". (Fte. 
calificación). Todos los días: 
22'30. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

"Poseídos". (18 años). 
Todos los días: 18'05, 20'15 
y 22'25. Sábados y Festivos: 
tambiéna las 16'00. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 00'35. 

"Equipo a la fuerza". (Pte. 
calificación). Todos los días: 
18'05, 20'30 y 22'45. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sáb., 
pase de madrugada: 00'55. 

"Almejas y mejillones". 
(13 años). Todos los días: 
18'05. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

Paloma Goméz Horrero, en el Cenuo castellano-leonés 
El Centro Castellano-Leonés de Alcalá de Henares prosigue sus 
actividades culturales con una conferencia de la periodista Paloma 
Gómez Borrero, el viernes 10 de noviembre, a las 20 horas, en el 
Centro Comunidades (C/ Licenciado Vidriera, s/n). Paloma Gómez 
Borrero, que ha cubierto todos los viajes del Papa Juan Pablo 11, 
aprovechará su experiencia personal y profesional para relatar una 
serle de Viajes d{ficiles de un corresponsal en los cinco continen
tes. El recorrido pasa por ciudades como Sarajevo y países como 
India, Japón, Uganda, Cuba, Méjico y Papúa Nueva Guinea. 

Paloma Gómez Borrero es 
corresponsal en Italia y el Vati
cano de la Cadena COPE y del 
programa Ventana al nu.mdo, 
de la Radio para Latinoaméri
ca (EE.UU.). Asimismo, es 
colaboradora habitual de 
Maria Teresa Campos, en cuyo 
programa Pasa la Vida (Tele 5) 
participa todos los viernes. 

Esta veterana periodista 
nació en Madrid y es licencia
da en Periodismo. Trabajó 
como enviada especial del 
semanario Sábado Gráfico en 
Alemania, Austria y el Reino 
Unido. Durante doce años fue 
corresponsal de 1VE en Italia 
y el Vaticano, siendo la prime
ra mujer corresponsal en el 
extranjero de la televisión 
nacional. También ha sido 
corresponsal del Venevisión 
(Venezuela) y Teve-Hoy 
(Colombia). 

Ha publicado varios libros, 
entre ellos, Huracán Wojtila, 
Comiendo con ... , Pasta, pizza y 
mucho más, Juan Pablo, ami
go, así corno una especial guía 
para conocer Roma, publicada 
hace pocos meses coincidien
do con el Jubileo. 

Paloma Górnez Borrero 
posee la Orden de Isabel la 
Católica, otorgada por el 
gobierno español. Entre los 

numerosos galardones que ha 
recibido cabe destacar el Gold 
Mercury Award (1980), premio 
a la profesionalidad, por la 
cobertura de los cónclaves y 
del secuestro y asesinato de 
Aldo Moro; el premio Calabria, 
concedido por el Presidente de 
la República de Italia al mejor 
corresponsal extranjero del 
año; y el premio Adelaida Ris
tori, que anualmente se conce
de a las doce mujeres más 
destacadas en sus respectivas 
profesiones. 

Conterencia sobre 
Calderón de la Barca 

Por otro lado, Juan Ignacio 
Pulido Serrano, Doctor en 
Historia, miembro investiga
dor del Instituto Internacional 
de Estudios Sefardíes y Anda
lusíes de la Universidad de 
Alcalá, hablará para los socios 
y simpatizantes del Centro 
Castellano-Leonés sobre "Cal
derón de la Barca: notas a 
propósito del IV Centenario de 
su nacimiento:. La conferencia 
será el pró:z:imo viernes 17 
de noviembre, a las 20 
horas, en el Centro de 
Comunidades (entrada por la 
calle Licenciado Vidriera, s/n). 

LaliJPllmllhr• 
Jueves, 2 de noviembre: 8 - 9 - 11 - 35 - 37 - 45 

C-28 R-9 
Sábado, 4 de noviembre: 1 - 24 - 28 - 31 - 46 - 4 7 

C-6 R-0 

Domingo, 5 de noviembre: 3 - 15 - 19 - 23 - 43 - 46 
C-5 R-0 

Bono L•J Loto 

Lunes, 6 de noviembre: 18 -23 - 36 - 41 - 46 - 48 
C-1 R-1 

Martes, 7 de noviembre: 1 7 - 23 - 24 - 34 - 38 - 49 
C-26 R-9 

Miércoles, 8 de noviemb.: 6 - 11 - 12 - 25 - 26 - 32 
C-10 R-7 

t t de noviembre de 2000 



Abre su nuevo establecimiento 
en Alcalá de Henares 

En nuestra gran exposición encontrará: 

• TODO LO NECESARIO PARA AMUEBLAR 
SU HOGAR: Diseños modernos, clásicos, 
¡uveniles ... 

I # 

• ASESORAMIENTO EN DECORACION 

Le esperamos en: C/ ANTONIO MACHADO, 5 
(ENTRE PLAZA "CUATRO CAÑOS" Y VIA COMPLUTENSE) 

TELÉF.: 91 889 90 91 - ALCALÁ DE HENARES 

Recuer e, 
amueblar por MUEBLES BARRAGAN debe pa 
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